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Seg~n se _despre_11de del ant~proye~!o_qel_§statuto del Personal Sanitario 

u 
afectados 

• 
ID 

Tras la aprobación del Estatuto para el personal sani
tario, el Instituto Nacional de la Salud será el encargado 
de abonar las indemnizaciones por fallos médicos, con 
el fin de evitar las querellas que los usuarios o afectados 
presenten por este motivo. De esta forma deberá ser el 
INSALUD quien lleve al médico a los tribunales, en lu
gar del propio enfermo. Según ha manifestado a nuestro 

Durante noviembre 

El desempleo, 
estabilizado 
en Toledo .. 

El ,índice de desempleo registró 
u~a hgera disminución en las ofi
c1.n~ del INEM en nuestra pro
v10~1a durante el pasado mes de 
noviembre. Por sectores hay que 
destacar la reducción de casi un 
diez por ciento en agricultura y 
cerca de un 3% en industria. Por 
el contrario, en el sector de la 
C?nstrucción, con un punto y me
dio; servicios con un 3'5% y «sin 

1 hmple? anterior» con un punto 
an V1Sto aumentado su número 

de ~~rados, lo que da una dismi
nuc1on global, en el índice de de
sempleados de apenas trece perso
~as. La. población activa, al final 
e noviembre, es de 166.900, lo 

que significa una tasa de paro del 
16,88% según los datos facilitados 

TPürbl~ Dirección Provincial de 
ra aJo. 

emnizará a los 
llos médicos 

diario Fernando Largo, Director del INSALUD en To
ledo «el personal sanitario gana en seguridad con la 
aplicación de esta ley, lo que no significa que el usuario 
esté menos protegido». En los últimos meses se han pre
sentado tres querellas en Toledo, que en todos los casos 
corresponden a posibles fallos médicos denunciados en 
el Centro Nacional de Parapléjicos.Foto:José Luis Pé
rez/ Archivo 

______________________ ,.._... ...... ""'"' --"'T'n.\\!JRMWWIH!~ ~----

55 pts .. 

En el convento de Jesús y 
María 

Nuevo Archivo 
Histórico en 

enero 
El próximo mes de enero fina

lizaran las obras de rehabilitación 
del conjunto arquitectónico del 
convento de Jesús y María donde 
se ubicará el nuevo Archivo His
tórico Provincial de Toledo. La 
fecha de entrega del edificio esta
ba fijada en noviembre pero la so
licitud de una nueva portada de 
granito y el enlosado del patio de 
entrada han alargado su finalioza
ción hasta mediados de enero. En 
lineas generales los trabajos del 
edificio en el que se archivan do
cumentos tras cumplir los cien 
años de existencia, han consitido 
en la consolidación de cimientos, 
medianerías y fachadas, desmon
taje y restauraciíon. 
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I 

EL DIA TRANSPORTES/ TE LE FO NOS 

....... l)E l ''l'ILll).\l) ...... . 
TOLEDO 

Telf. Consumidor .................. 21 34 35 
Bomberos ............................. 22 60 80 
Poi. Municipal...................... 22 34 07 
Casa Socorro ................ : .. .. .. 22 81 57 
Protección Civil ......... 22 60 50 Ext. 45 
Protección Municipal. ............ 22 34 00 
Seguridad Social.................. 22 55 00 
Policía Nacional ........................... 091 
Guardia Civil .. .. ............... .... 22 59 00 
Comisaría de Policía ............. 21 34 00 
Correos................................ 22 36 11 
Telegra. por Telf .................. 22 20 00 

(de 22 a 8,00 h.) 
(091) 222 29 51 

Juzgado .............. ................ 22 34 20 
Ambu. Segu. Social. ............. 22 13 55 
Centro Nac. Parapléjicos .. .... 22 51 00 
Hospital Provincial. ............... 21 02 22 
Hospital Virgen del Valle ...... 22 35 65 

22 30 58 
Hospital Psiquiátrico . .. .. .. ...... 21 1 O 62 
Hospital del Rey................... 22 34 02 
Cruz Roja Española .............. 22 29 00 
ICONA ................................. 22 21 62 
RENFE ................................. 22 12 72 
Fede. Empresarial Toledana 
..................................... 22 87 09/10 

Gobierno Civil...................... 22 60 50 
Gobierno Militar .................. 22 75 00 
Ambulancias Cruz Roja ......... 22 29 00 
Ambulancias Finisterre .......... 22 37 73 
Ambulancias Segu. Social.. ... 22 15 22 
SENPA ................................. 22 14 50 
Centro lnf. Tráfico ....... (91) 742 12 13 
Diputación Provincial . .. ......... 22 52 00 
Ayllntamiento ....................... 22 28 00 

TAXIS 
Ambulatorio ................... 22 19 68 
Cuesta del Akázar ... .. .. 22 23 96 
Paseo de la Vega ......... 22 16 96 

Colegio Universitario............ 22 63 50 
Soc. Garantías Recíprocas .... 21 19 54 
Cámara de Comercio ........... 22 67 66 
Cámara Propi. Urbana ......... 22 37 26 
Díre. Provin. de Trabajo ....... 22 33 48 
lnst. Nacional de Empleo ...... 22 22 76 

TALAVERA 
Ayuntamiento....................... 80 53 00 
Hosp. Ntra. Sra. del Prado ... 80 36 00 
Juzgado .............................. 806113 
Bomberos............................. 80 30 80 
Casa Socorro .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. . 80 02 93 
Comisaría de Policía ............. 80 05 39 
Guardia Civil ....................... 80 13 81 
Policía Municipal .. .' ....................... 092 
RENFE ................................. 80 13 88 

TAXIS 
Plaza del Reloj .... . .. .. .. .. 80 02 69 
Paseo del Prado ..... .. .. .. 80 14 72 

Correos................................ 80 08 95 

TORRIJOS 
Ayuntamiento ....................... 76 01 01 
Policía Municipal .................. 76 01 01 
Juzgado .............................. 76 01 60 
Guardia Civil ....................... 76 01 78 
Correos ................................ 76 06 64 

QUINTANAR DE 
LA ORDEN 

Ayuntamiento ....................... 18 07 50 
Policía Municípal ...... ............ 18 00 49 
Juzgado.............................. 18 00 70 
Guardia Civil....................... 18 00 03 
Correos................................ 18 06 94 

MADRIDEJOS 
Ayuntamiento ....................... 46 10 11 
Juzgado .............................. 46 10 14 
Guardia Civil....................... 46 08 78 
Correos................................ 46 03 45 

CONSUEGRA 
Ayuntamiento ....................... 48 01 85 
Juzgado .............................. 48 00 03 
Guardia Civil....................... 48 09 43 
Policía Municipal .................. 48 1 O 05 

VILLA CAÑAS 
Ayuntamiento ....................... 16 04 28 
Juzgado .............................. 16 04 71 
Guardia Civil....................... 16 00 13 
Ambulatorio Segu. Social ..... 16 05 62 
Policía Municipal .................. 16 01 20 

OCAÑA 
Ayuntamiento....................... 13 00 57 
Juzgado.............................. 13 09 56 
Guardia Civil ....................... 13 00 68 
Correos................................ 13 07 94 

ORGAZ 
Ayuntamiento ....................... 31 73 65 
Correos ................................ 31 72 71 
Juzgado comarcal ................ 31 70 70 
Juzgado Instrucción .............. 31 70 20 
Guardia Civil ....................... 31 70 13 

MORA 
Ayuntamiento ....................... 30 00 25 
Correos................................ 30 O 1 28 
Juzgado . ............................. 30 00 16 
Guardia Civil ....................... 30 00 67 

SON SECA 
Ayuntamiento ....................... 38 00 15 
Correos ................................ 38 05 24 
Guardia Civil ....................... 38 00 15 

CABrILLA - LA.11.ABCHA 
Presidencia .......................... 22 45 00 Consej. Edu. y Cultura .......... 22 34 50 

21 19 66 Sanidad y Bien. Social ........ 21 19 58 
211962 212012 

Consejería de Presidencia ..... 21 26 21 21 20 45 
21 30 53 Consej. lndus. y Turismo ....... 21 09 00 

Consej. Eco. y Hacienda ....... 21 04 24 Consej. Política Territorial ..... 21 04 24 
Consejería de Agricultura ..... 21 12 40 Deleg. Gobierno CC-MM ...... 21 11 01 

AUTOBUSES 
CEstación, Telf: 22 SO B3J 

CONTINENTAL AUTO V EMPRESA GALIANO 

Toledo - Madrid 
Laborables: 
6,30 7,00 7.30 8,00 8,30 9,00 9,30 10.00 10.30 11,00 11,30 
12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 
16,30 17,00 17,30 18,00 18.30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 
Domigos y Festivas: 
8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11.30 12.00 12,30 13,00 
13,30 14,00 14,30 15.00 15,30 16,00 16,30 17.00 17,30 
18,00 18,30 19,00 19.30 20,00 20,30 21.00 21.30 22.00 
22,30 23,00 23,30 

Madrid - Toledo 
Laborables: 
6.30 7.00 7,30 8.00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,3() 11,00 
11,30 12.00 12.30 13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 
15.30 16,00 16.30 17 ·ºº 17,30 18,00 18,30 19,00 
19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 
Domingos y Festivas: 
8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11.30 12,00 12,30 
13,00 13.30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 16,30 
17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 22,30 23,00 23,30 

AUTOBUSES SAMAR, S.A. 
SALIDAS CE TOLEDO 

A Añover de Tajo· Cobeja. Lunes a sábados, 11,00-13,30-17,00 (Excepto sábado). Domingos y festivos, 
17,30 

A El Toboso. 18,00 (lunes a viernes) 11,30 (hasta la Guardia) 13,30 (sábados. Enlace con Quero, Miguel Esteban, 
El Toboso, con Madrilejos) 

A los Nava/morales y las Navalucillos. Lunes a viernes 9,30 12,00 (hasta Navahermosa) 14,00 
(hasta Nava:bermosa) 17,15 19,00 (hasta Navahermosa) 20.30. Sábados, 9,30 14,30 17.00 20,30. Domingos, 9,30 23,00. 

A Madrilejos. Lunes a sábados, 11,00 13.30 14,00 (hasta Los Yébenes) 1,30 (excepto sábados) 17,30 18,45. Do
mingos y festivos, 8,50 (hasta Urda) 17,30. 

A San Martín de Montalbán. 17,15 (lunes a viernes), 17,00 (sábados), 9,30 (festivos), 14,00 (martes). 

REGRESO A TOLEDO 

Cabeja. Lunes a viernes, 7,30 13,30 15,00. Sábados, 7,30 13,00. Domingos, 14,00 
Los Navalucillos. 6,45 (lunes a domingos) 13,45 (lunes a sábados) 17,15 (lunes a domingos). Se retrasa media 

hora en invierno. 

Madrilejos. Lunes a viernes, 6,00 6,45 (también sábados) 13,30 (incluso sábados y domingos) 15,30. Domingos y 
festivos, 7,45 13,30. 

San Martín. 7,15 (lunes a domingos) 18,15 (solo domingos veranos) 17,45 (solo domingos invierno) 

San Pablo. 6,00 (lunes a viernes) 7,30 (lunes a domingos) 13,30 (lunes a sábados) 15,45 (lunes a viernes). Festivos 
y donüngos, 7,30 y 18,30 . 

Urda. 7,00 (lunes a viernes) 8,00 (sábados) 7,45 (domingos) 

CIUCAC REAL - TOLE O O 

Lunes a domingos, 5,45 

TOLEDO - CIUCAC REAL 

Lunes a sábados, 17,00. Domingos, 9,30 23,00 
MACRIC - TOLEDO - PUERTOLLANO - ALMACEN 

Lunes a domingos, 14,15. Salidas de Toledo, 15,15 

ALMACEN - PUERTO LLANO - TOLEDO - MACRIC 

lunes a domingos, 6,00 

AUTOCARES RUBIO 

Toledo - Villacañas - Gluintanar. Laborables 11,00 14,00 18,00. Domingos y festivos, 13,00. 
Gluintanar - Toledo. Laborables 7,00 10,00 y 13,00 . Sábados, 7,00 y 13,00. Domingos y festivos, 13,00 

Toledo • Villacañas • Corral de Almaguer - Villanueva de Alcardete. La-
borables, 17,45. Sábados, 14,00. 

Mora · Toledo. Laborables 6,45 8,00 9,00 11,15 12,00 14,00 15,30. Sábados, 8,00 12,00 14,00. 
Toledo - Mora. Laborables 11,00 12,00 14,00 16,30 18,00 19,15. Sábados, 11,00 14,00 y 18,00. 

HORARIOS LINEA TALA VERA Y VICEVERSA 

DE LUNES A VIERNES 
Toledo - Talavera Talavera - Toledo 
7,15 horas........................ Maqueda 7,00 horas........................ Maqueda 
9,00 horas........................ Alcabón 9,15 horas........................ Alcabón 
12,00 horas...................... Maqueda 12,00 horas...................... Maqueda 
14,00 horas...................... Maqueda 16,00 horas...................... Maqueda 
19,00 horas...................... Alcabón 17,00 horas...................... Maqueda 

7,15 horas ....................... . 
9,00 horas ...................... .. 
12,00 horas ..................... . 
14,00 horas .................... .. 
15,15 horas ..................... . 
16,00 horas .................... .. 
12,00 horas .................... .. 

8,00 horas ....................... . 
14,00 horas ..................... . 
19,00 horas ..................... . 

VIERNES V VISPERAS DE FESTIVO 
Maqueda 6,30 horas ...................... .. 
Alcabón 7,00 horas ...................... .. 
Maqueda 9,15 horas ....................... . 
Maqueda 12,00 horas .................... .. 
Alcabón 16,00 horas ..................... . 
Maqueda 19,30 horas .................... .. 
Alcabón 

SABADDS DOMINGOS FESTIVOS 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

10,00 horas .................... .. 
16,00 horas .................... .. 
21,00 horas ..................... . 

MUSEOS 

MUSEO CONTEMPORA
NEO.- C/ Bulas, 15. Horario: 

Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

Director-Presidente: Santiago Mateo Sahuquillo. 

Subdirector: Rafael Risueño Villanueva. 

Redacción: Aurea García Cordero, Juan Infantes 

De 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 
19,00. Lunes, cerrado. 

MUSEO CATEDRAL.
C/ Arco de Palacio, s/n. Hora
rio: De 10,30 a 13,00 y de 15,30 
a 19,00. 

PARROQUIA DE SANTO 
TOME.- C/ Plaza del Conde, 
l. Horario: De 10,00 a 14,00 Y 
de 15,30 a 19,00. 

MUSEO SEF ARDI Y SI· 
NAGOGA DEL TRANSI· 
TO.- C/ Samuel Leví, s/n. 
Horario: De 10 a 14,00 y de 
15,30 a 19,00. Cerrado Domin
gos y fiestas, tarde. 

Director Administrativo: Ana María Anula. 
Jefe de Publicidad: Angel Hidalgo 
Redacción: Plaza de Zocodover, 7 - 3. Izq. 
Teléfonos: 22 14 00 - 22 11 70- 22 12 58. 

Publicidad: 22 11 71. 
45.001 TOLEDO - Apdo. Correos: 122 
Depósito Legal: 414 
Solicitado control OJD. 

Roldán, María José Muñoz García, 

Nuria Villarino Alvarez. 

Información Gráfica: José Luis Pérez. 
Télex: 48509 MATEO-E. 

Telefax: 21 40 65. 

Imprime: Talleres EL OIA. 

Polígono El Cantorral, 13. 
16004 - CUENCA. 

··Colaboradores en la Provincia: Juan Carlos Fernández (Consuegra), Enrique García (Ocaña), Maruchi García (Quintanar 
de'la Orden), José Reps (Torrijos), Luis Miguel García (La Puebla de Montalbán), Gustavo Adolfo Muíloz (Talavera de la 
Réina) Jesús Pérez (Los Yébenes), Te/lo Manzanero (Villacañas), Esteban Pérez (Valmojado), J. Antonio Alvarez (Madri
dejos),Ventura Leblic (Navahermosa), César Conde (Illescas), Mariano Ruiz (Quero), J. Angel Amores (Sta. Cruz de la Zar· 
za), Isidro Rodríguez (Escalona del Alberche), Vicente Ciómez (Fuensalida), Raquel Sepúlveda (Puebla de Almoradiel), Na
tividad Laln (Bargas), Jesús García (Villa de Don Fadrique), Femando Jlménez (Belvis de la Jara), J. Antonio Almodóvar 
(Urda). José Maria Ciómez Villasequilla, Sagrario Bejarano (Menasalbas), Bonlfacio Menchero (Mora) y Luis Rodríguez. 

MUSEO DE LOS CONCI
LIOS Y DE LA CULTURA 
VISIGODA.- C/ San Cle
mente, 4. Horario: De 10,00 a 
14,00 y de 16,00 a 19,00. Lunes, 
cerrado. 

MUSEO FUNDACION 
DUQUE DE LERMA.- C/ 
Reyes Católicos, 21. Horario: 
De 10,00 a 14,00 y de 15,30 a 
19,00. 

CASA MUSEO DEL GRE
CO.- C/ Samuel Leví, 3. Ho
rario: De 10,00 a 14,00 y de 
16,00 a 19,00. Cerrado lunes y 
domingos, tarde. 

MUSEO DE SANTA 
CRUZ.- C/ Ceivantes, 3. Ho· 
rario: De 10,00 a 19,00. Cerra
do, lunes. 

MUSEO SANTO DOMIN
GO EL ANTiGUO.- C/ Pla
za de Santo Domingo. Horario: 
De 11,00 a 13,30 y de 15,00 a 
19,00. 

SINAGOGA SANTA MA
RIA LA BLANCA.- C/ Re
yes Católicos, 2. Horario: De 
10,00 a 13,00 y de 15,00 a 
19,00. 
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Jueves, 17 de Diciembre de 1987 

EDITORIAL 

P1·esupuesto austero 
Se ;w¡¡/w 1/e ilf!l'u/J;ir, 1·011 /;¡ ;1/Jste11<'i<Ín de los .wx:ialisf;as, 

el J>resupw>.-;/o Uen!'r:JÍ 1¡w• nginí en fa Diputaóón Pro
vi11eial 1l11r:rnte UJ88. No scrÍ!l fííc:il lweer, :J vuefa pluma, 
1111 ¡¡n;Ílisis exluwsl.ivo y ¡ior ¡mrt.idas de los presupuestos 
or1li11nríos 1/e Jiil.'-'l.o.-; e ingresos, que sí híe11 se presentw1, 
1·on 10 1 lid:ll!/ Í na la ley, n í ve/;u los, e.-;f.;Ín !í1 uy lqjos de ser 
111ws ¡in•s11¡i111•slos «1·aíie11t.es», :wof'(Ies eon las necesidades 
1¡111• /;¡ /!l'llvi1wÍ¡¡ 1le 'l'oledu tiene, hoy ¡ior hoy, plant.eaclas. 
. lJl'sglos:u11lo /;¡s 1/ifrre11/.1>.-; ¡mrl.ida.-; 1le didw presup111•s

to ¡11¡1/1•1J1us o/J.-;1•1-v:u· 1¡111• el l'ilf!Íl.ulo w10 o de remunenl(:io
nes 1le /!l'r.-;01u1/ se «<·ome» fil friolera de 2.:J50 millones de 
pesl'/ns suhre 1111 pn•sup11eslo glolml de easi 6.000 millones 
de pes!'/ ns, es decir, la J;estíón del presupuesto sr lil'va un 
-uY; 1/el 111ísnw, lo 1¡11e lwee q11e capítulos 1:omo el sexto, de 
im·ersiunes re11/e.-;, prcserde urw c·uantfa tan poco eonsfrJc
rnhle co111u el ;)':;(jr:; del presupuesto (21 J .985.13R pts). Cau
sa preo1·up::wiún (/lle en un presupuesto de seis mil millo
nes se est1; 1.J'alwjando eon ecrca ele 900 millones de pese
lw; il!' intr•n•se.'i. Como se diee en fa memori:J resumen es
tas 1·ifrns 110.-; dan umi. idea 1:htra de cu:Jl es la posihilidad 
real (le ae/ uaóán de la Cmporaeión Provineial en relación 
a sus propias fuentes de financiación. Ffay que destacar de 
rw111ern positiva c¡ue Ni.sí un 2or;;" se destina a la función 
de Sw1i!liid aunr¡uc en el extremo contrario, Cultura, De
porte y Acei6r1 Social poeo o muy poco van a poder llevar 
<l 1-abo wn un pobre 7'55ó sobre el tot:JI presupuestado. Es 
cierto 11ue el dinero público eomo el privado no tiene elas
ticidad ninguna, por ello hay que pedir que el índice de eje
cueiór1 del presupuesto se vaya cumpliendo en los plazos 
prr:vistos, ya que en caso eontrario podría cuestionar.se la 
rentabilidad social y económica que que tiene la gestión del 
dinero públieo y su coste desde las instituciones. 

- t:ef/€1!3 /1¡1} 
(Jjt>. JIA '( 
IJeeeJ' ace. 

El Kito le 
dAteP€ ~ 
(i;IMUaf. 

Continúan los controles de policía. Como en 
días anteriores los accesos y salidas de nuestra capital estu
vieron ayer sometidos a controles «itinerantes» de policía 
que tras el atentado a Zaragoza parecen haber intensicado 
las medidas de seguridad. Fuentes del Gobierno Civil han 
explicado a este diario que estos controles son simplemente 
rutinarios, sin precisar el número de agentes que participan 
en los mismos. Si hemos podido saber que este serie de me
didas continuará durante los próximos días en las carrete
ras toledanas. Foto:J.L. Pérez 

CIUDAD EL DIA 

Femando Largo: «Con el anteproyecto, el personal sanitario gana en seguridad» 

El INSALUD indemnizará 
para evitar querellas 

El anteproyecto de estatuto marco para el 
personal sanitario recogerá la propuesta de 
que el INSALUD abone las indemnizaciones 
a los usuarios que se sientan dañados por el 
servicio asistencial recibido, con lo que se evi
tará la presentación de querellas contra el 
personal sanitario. Para Femando Largo, di
rector provincial del INSALUD de Toledo, 
con el citad~ proyecto, el personal sanitario 
gana en seguridad. «Será el propio INSA-

LUD el que lleve al médico a los tribunales, 
no el propio enfermo», señala Largo. En los 
últimos meses, tan sólo se han producido en 
Toledo tres querellas, todas ellas derivadas de 
actuaciones médicas en el Centro Nacional de 
Parapléjicos. En la provincia de Toledo, es 
escaso el número de querella8 presentadas 
por pacientes afr ~tados por una mala o defi
ciente asistencia médica. 

María José Muñoz 

El objetivo que persigue el es
tatuto marco para el personal sa
nitario es que el propio INSA
LUD se haga cargo de las indem
nizaciones que puedan producirse 
en casos de muerte o lesiones y 
que, una vez resuelto este tema, si 
realmente ha existido una mala 
práctica o se han dado infraccio
nes de las normas éticas, se obre 
en consecuencia, por medio de los 
tribunales. Fernando Largo, director provincia/ del INSALUD. (Foto: C Moreno) 

«Una vez resuelto el problema 
de las indemnizaciones, la mayo
ría de las veces no se va a produ
cir una demanda contra el médi
co. Ahora, la única solución que 
hay es ir por la vía penal para co
brar ese tipo de indemnizaciones, 
y eso tiene unas consecuencias 
muy importantes para el personal 
sanitario. Con el anteproyecto, ya 
no se irá por la vía penal y será la 
propia institución la que de las in
demnizaciones», ha señalado Fer
nando Largo, en relación a las 
ventajas que acarreará la aproba
ción del proyecto al personal sa
nitario. 

Querellas 

En los últimos meses, tan sólo 
se han producido tres querellas, 
concretamente en la ciudad de 
Toledo, contra la actuación del 
personal médico del Centro Na
cional de Parapléjicos. «Son casos 
en que el propio paciente entien
de, o que no se le ha atendido 
bien, o que ha habido determina
das circunstancias que han influí
do en una mala actuación», ha 
manifestado Largo a nuestro pe
riódico. En la actualidad, las tres 
querellas presentadas se encuen-

tran en los tribunales, razón por la 
cual aún no puede hablarse sobre 
el posible posible fallo positivo o 
negativo a favor o en contra del 
médico. 

Con el nuevo proyecto, será el 
INSALUD el que lleve ante los 
tribunales al médico y no el enfer
mo, tal y como se produce en la 
actualidad. Cada médico cuenta 
con un seguro con el que hace 
frente a cualquier indemnización, 
en el caso de producirse una que
rella. La nueva normativa no sig
nifica que el usuario esté menos 
protegido ante las actuaciones mé
dicas, según ha señalado Largo a 
EL DIA DE TOLEDO. 

Objetivos 

Uno de los objetivos funda
mentales que el INSALUD tiene 
en estos momentos es, en primer 
lugar, contar con el Hospital «Vir
gen del Valle» como un hospital 
geriátrico que aloje a todos los en
fermos mayores de 65 años. En la 
actualidad, este es un tema muy 
importante para la provincia de 
Toledo, por el alto índice de en
fermos mayores de 65 años «que 
está deteriorando en alguna medi-

Disminuyó en 13 personas en noviembre 

El paro se mantiene 
estabilizado en Toledo 

J.I. 

El paro se ha mantenido esta
bilizado en la provincia de Tole
do durante el mes de noviembre 
con una muy ligera disminución, 
apenas trece personas. De los 
28.170 desempleados registrados 
en en el mes de octubre se ha pa
sado a la cifra casi idéntica de 
28.157. El número de parados ha · 
aumentado en los sectores de la 
construcción, servicios y sin em
pleo anterior. Ha disminuído, en 
cambio, en la agricultura y en la 
industria. 

Por sectores, las cifras registra
das en noviembre son las siguien
tes: agricultura, L870, un 9.58 por 
ciento menos que en octubre, que 
eran 2.068; en industria, 6.623, un 

2,87 por ciento menos que el mes 
anterior, con un 6.819. En el sec
tor de la construcción los desem
pleados asdenden a · 5.818, un 
1,56 por ciento más que en octu
bre, mes en el que había registra
dos 5.729; en servicios aumenta 
también, con 6.303 parados, un 
3,63 por ciento más que en octu
bre, que registraba un total de 
6.082. Registrados sin empleo an
ierior hay en noviembre 7543 
personas, un 0.95 más que en el 
mes anterior, con 7.472 desem
pleados. 

El total de la población activa 
al final de noviembre era de 
166.900 toledanos. El porcentaje 
de desempleados al 30 de noviem
bre en la provincia de Toledo es 
el 16,88 por ciento, cuatro puntos 

da la asistencia en los hospitales 
de enfermos agudos, con enfermos 
mayores de patologías no muy 
compli~das que perman~n allí 
mucho tiempo y es necesano en
viar a otros lugares», dice Largo. 

Listas de espera 

Otro de los objetivos que el IN
SALUD tiene en mente cumplir 
es el de solucionar el problema de 
las listas de espera, para lo cual 
está llevando a cabo conversacio
nes con el Hospital Provincial. 
«Ellos pueden ayudamos tremen
damente en la eliminación de la 
lista de espera quirúrgica. El hos
pital cuenta en la actualidad con 
una parte del edificio sin ocupar. 
La eliminación de la lista de espe
ra de los toledanos es un tema que 
nos preocupa y una solución sería 
la de darle al Hospital Provincial 
esa lista de espera para que ellos 
la operen», señala Largo. Otra de 
las soluciones al problema de las 
listas de espera es «formalizar un 
concierto para hospitalización a 
domicilio, concierto que está pe
dido desde hace un año con la 
empresa ASDO y que se encarga
rá de la atención posoperatoria de 
los enfermos en su propio do
micilio». 

por debajo de la media nacional, 
pero relativamente alto para las 
cifras registradas durante los me
ses pasados del año, si bien en el 
mes de octubre, recordemos, el 
número de parados aumentó en 
964, 

Las explicaciones del aumento 
en los sectores de la construcción, 
servicios y sin empleo anterior 
cabe encontrarlas en la finaliza
ción de los contratos temporales 
realizados en los meses pasados; 
en el de registrados por primera 
vez en busca de un empleo, el au
mento de casi un punto con res
pecto a mes anterior es la tónica 
habitual de casi todos los meses, 
si bien en este último ha sido más 
bajo si ha de compararse con oc- . 
tubre, un 3,9·7 por ciento. 

Las variaciones absolutas han 
subido en Construcción, 89; Ser
vicios, 221 y sin empleo anterior, 
71. Han bajado en Agricultura, 
198; e Industria, 196. Las coloca
ciones genéricas han subido en 
208 personas y las nominadas han 
bajado en 72. '"' 
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EL DIA 

AGENDA CULTURAL 

- Exposición de «Antiguos instrumentos de tortu
ra». En.e/ Hermandad, sin. De 10 a 14 y de 16 a 21 h. 
Hasta el 31 de diciembre .. 

- Exposición de pintura de Jule. De 12 a 14 h. y de 
18 a 21 h. en Galería Tolmo, C/ Sta. Isabel, 14. 

- Exposición "Patrimonio Cultural". Museo de 
Santa Cruz" C/ Miguel de Cervantes, 3. De l O a 14 y de 
17 a 19 h. 

- Exposición: esculturas de Kalato (Homenaje a Anto
nio Bardón). Sala de Exposiciones del Colegio Sadel, C/ 
Trinidad, 22. De 12 a 14 y de 18 a 21 horas. 

- Exposición: Oleos de Mompao. Sala de Exposicio
nes de la Caja Rural. De 18 a 21 horas. 

- Exposición: óleos de M. Barbero. Galería Selección. 
CI Puerta Llana, 14. De 1 O a 19 horas. y de 16 a 20 horas. 

- VII Exposición de Artesanía. Posada de la Herman
dad, s/n. De 10 a 1_4 horas. y de 17 a 20 horas. 

- Exposición: esculturas de Nacho. Sala de exposi
ciones de la Caja de Ahorros de Toledo (Palacio de Bena
cazón). De 18 a 21 horas. 

- Exposición: pinturas de Francisco Gijón. Federa
cion Empresarial Toledana, Cuesta del Alcázar, 9. De 
12 a 14 y de 18 a 21 horas. 

- Villancicos y Canciones, por los seminaristas mejica
nos de Olías del Rey. Regalos navideños, por Emilio Ma
yoral. Conferencia: "Celebramos la Navidad Cristia
na, no la fiesta pagana", por José Díaz Rinc~n. Salón 
de Actos de la Caja de Ahorros de Toledo. (Palacio de Be
nacazón). A las 19 horas. 

- Conferencia: "Alberto Sánchez: una revolución 
pendiente'', por Jaime Brihuega. Museo de Santa Cruz, 
CI Miguel de Cervantes, 3. A las 19,30 horas. 

............ FARMACIAS ........... . 
DE GU.ABDI.A: 

Hoy: Dña. Isabel Martín Mayoral 
e¡ Santo Tomé, 14 

Mañana: D. Jose Luis de Echevarria 
e.e. Ronda Buenavista. 

Los tumos de guardia dan comienzo a las 9,30 h. de los días señalados. 

OPINION Jueves, 17 de Diciembre de 1987 

Martes, jueves y sábados 

Se quedó de una pieza 
No poco se ha hablado y co

mentado, años atrás, sobre la rea
lización de un proyecto que con
cibió el Grupo Tolmo, en la ac
tualidad "reconvertido" en Aso
ciación Cultural Tolmo, y que era 
el del Museo de Escultura al Aire 
Libre. Dicho museo, tras el entu
siasmo y la tenacidad de los com
ponentes del Grupo Tolmo, logró 
que se pusiera en marcha. Se creo 
el correspondiente patronato, se 
hicieron las pertinentes gestiones y 
se consiguió que un escultor del 
renombre de Eduardo Chillida ce
diera una de sus obras. La escul
tura en cuestión, titulada "Lugar 
de encuentros", se halla instalada 
detrás de la muralla próxima a la 
pueRta de Alfonso VI. Al margen 
del acierto o no del lugar elegido, 
simepre discutible, la enorme 
mole de hormigón ha sido reitera
da y vandálicamente defecada, 
pintada y, digamos, profanada, lo 
que como toledano me hace sen
tirme avergonzado. No me extra
ña que, según supe en su momen
to, Chillida se interesará en lograr 
que se le devolviera su obra. 

Bien, pues el Museo de Escul
tura al Aire Libre, que como sa
brán ustedes, lectores amigos, se 
iba a instalar en las inmediaciones 
de las zona ajardinadas junto a las 
murallas del paseo de Recaredo 
hasta la puesta de Alfonso VI, ha 
estado y está parado. Me consta 
que el Grupo Tolmo ha "choca
do" una vez tras otra con las ine
ficacia de los sucesivos concejales 

~-i\jONCE 
99.563 

de Cultura de nuestro Ayunta
miento. Todos dieron muy buenas 
palabras, todos dijeron a todo que 
si, pero lo cierto y verdad es que 
ninguno de ellos ha hecho nada 
en absoluto. Es más. fuentes 
próximas al Grupo Tolmo, dignas 
de todo crédito, me han asegura
do que el último concejal de Cul
tura habido en la anterior Corpo
racion Municipal. después de que 
se lograse una aportaciónn econó
mica de cinco a siete millones de 
pesetas por parte de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha para el Museo de Escul
tura da! Aire Libre, hizo que no 
se destinaran a este fin, alegando 
que era más perentorio el arreglo 
del Museo de Victorio Macho y 
punto. La actual concejala de Cul
tura tampoco ha dicho ni pío en 

cuanto a este asunto; acaso no 
haya tenido aun tiempo, es po
sible. 

En fin, es una verdadera pena 
que no siga adelante este Museo 
de Escultura al Aire Libre. Desde 
estas lineas ruego encarecidamen
te a las autoridades competentes 
que se interesen por él, por su 
puesta en marcha. La Asociación 
Cultural Tolmo en particular y 
todo el pueblo de Toledo en ge
neral, quedaríanles reconocidos. 
De lo contrario, mucho me temo 
que, en el futuro, al hablarse del 
Museo de Escultura al Aire Libre 
de Toledo, se dirá que se quedó 
de una pieza. Y eso pensando en 
que el autor de ésta no la vuelva 
a reclamar y haya que devol
vérsela. 

Angel ARRABAL 

CARTAS AL DIRECTOR 
Es requisito indispensable para la publicación de car

tas, opiniones, colaboraciones, enviadas a esta sección que 
las mismas estén firmadas por las personas responsa
bles de los contenidos en ellas vertidos. Asímismo las car
tas deberán venir acompañadas de una fotocopia del 
Documento Nacional de Identidad, siendo su extensión 
máxima de 50 líneas mecanografiadas a doble espacio. EL 
DIA DE TOLEDO se reserva el derecho de publicar tales 
colaboraciones, bien resumiéndolas o extractándolas cuan
do estas sobrepasen en extensión las condiciones mínimas 
indicadas. Del mismo modo este diario no mantendrá 
correspondencia, ni devolverá originales sobre dichos tex
tos, no compartiendo necesariamente las razones expues
tas, ni la línea ideológica que pudiera inspirar cuantos es-

, critos vayan apareciendo bajo esta sección. Las cartas de
ben remitirse a la sección «Cartas al director>>, EL DIA 

·DE TOLEDO, Plaza de Zocodover 7- 3 Izquierda Apar
·._ tado de Correos 122. TOLEDO 45.001. 

PRESUPUESTOS DE LA DIPUTACION PROVINCIAL~~~~~~ 

~t . José Luis López. 21 años. 
1:¡ , ·Administrativo en par?. / 
li · · Me parece que se amesga poco 

y, por supuesto, me parece que 
, pQCó se puede hacer con esas ci-
•;; fras .de 211 millones de inversio-
.. ,. .nes reales; En cuanto a fo que se 
¡( pre,supu~sta en -_remuneraciones 
~!f¿> -.. para el personal, no sé si se les 
? , ' )ag~.iµ11chó, ~ro que se lleven en 
" ;:· ;. ese'..~pítulq faSÍ el cuarenta por 

· · cie.lto ya rrie parece bastante. 
Poé:a'.«bsa. y pocos milagros_ se 
puéde_n ~cer de todos modos con 

-_ese.; dinero pl'ésupuestado. 

Marcos Pérez. 34 años. Pre
sidente cooperativa inst. eléc
tricas. 

Para empezar a hacer algo en 
la Diputación deberíamos multi" 
plicar los presupuestos por tres o 
por cuatro. Esto para empezar a 
notar una labor suficiente de or
ganismo provincial y para que se 
pudiera empezar a acometer de 
una vez la enorme cantidad de ca
rencias eoonómicas que tiene la 
pr~:>Vii;t~ia y a compensar cie;tas 
mJusbc1as y para que empezara
mos a nivelamos con otras pro
vincias más desarrolladas. 

Miguel Angel Guzmán. 34 
años. Masajista. 

Las cifras de 6.000 millones 
son muy grandes y se me escapan 
un poco. Es difícil de todos mo
dos cambiar algo en la provincia 
cuando se juegan con cifras ajus
tadas, puesto que si casi el cuaren
ta por ciento ya está detraído para 
remuneraciones para el personal 
que trabaja en la misma, el resto 
da poco margen para milagros. 
Pocas coas se pueden arreglar de 
todos modos con poco más de 
doscientos millones. 

Ricardo Letéllez. 33 años. 
Trabajador en paro. 

Realmente me parece poquísi
mo, sobre todo hablando desde 
mi situación de paro. Este sector 
debería ser el más cuidado, sobre 
todo_ aplicando algo de esos pre
supuestos a quienes no tenemos 
trabajo, carreteras, etc.; pero que 
cojan del paro, no a dedo como 
hacen siempre. Los poco más de 
doscientos millones que dedican a 
inversiones reales me parecen ri
dículos. En principio me parecen 
poco de cara a la provincia. 

Pablo González. 18 años. 
Conserje y estudiante. . . 

Cuando oigo hablar de seis mil 
millones me empiezo a marea~. 
En Madrid ocurre como aqm, 
porque en España hay mucho 
atraso: Hay muchos chupones. 
Desde el Rey hasta el presidente 
del gobierno o ese que tiene una 
casa en Mallorca, una casa en Te
nerife y en Madrid le alquilan un 
piso por no sé qué dinero. Los de
más curramos para pagarles a 
ellos las vacaciones. Me parece 
poco lo que se invierte desde las 
instituciones públicas. 
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En una tienda 

ET -Caja de 
enea y Ciudad 

Detenidos dos . , 
Jovenes por 

robo 

para de Edu-
cación Fisica. ¿Acaso 
raban con el 
no?. 

Le apodan el <<paradoja», 
porque sin estar seguro de 
nada va ofreciendo seguros 
para todo. 

Se desnuda en el Congre
so de los Diputados y está a 
punto de coger una pulmo
nía. 

Ya verán como los Presu
puestos Generales para 1.988, 
anunciados por Solchaga 
como «expansil'OS», acaban 
siendo regresivos. 

Y siguiendo con presu
puestos «austeros», que lo 
es, hay que ver que tristeza 
produce analizar el capítulo 
de inversiones de la Diputa
ción para 1.988. 

A partir de mañana los car
teros toledanos van a tener un 
trabajo impresionante. Seria 
bueno que en lo posible ayuda.
ramos con previsión y direccio
nts claros a estos hombres. 

EL HUESO 

M.J.M. 

cabo por medio 
líneas de descuento 

de operaciones 
Comercio Exterior (Importación 
y exportación). La Caja de 
Ahorros de Cuenca y Ciudad 
Real, tal y como determina el 
convenio que se firma hoy, abrirá 
líneas de crédito a empresas tole
danas en mejores condiciones, 

como son unos tipos de interés 
más y más largos plazos de 
amortización. 

Por otra parte, la Caja de 
Ahorros de Cuenca y Ciudad 
Real va a poner en marcha una 
tarjeta de compras y de créditos, 
cuyo nombre es. «Castilla-La 
Mancha Card» y que podrá ser 
utilizada por los usuarios en em-

Aunque entre CC.00. y UGT sumaron más votos 

mayoría absoluta 
en la Admón. Central 

J.I. 

Fotos:Carlos Moreno 

La Confederación de Sindica
tos Independientes de Funciona
rios (CSIF), consiguió la mayoría 
absoluta en los servicios periféri
cos de la Administración Central. 
Con una participación del 74,34 
por ciento y 21 representantes a 
elegir, CSIF consiguío el 45,83 
por ciento de los votos y 11 
miembros para las Juntas de Per
sonal; CC.00., con el 26,88 por 
ciento, obtiene 6 representantes; 
UGT, con el 20,18 por ciento, 4 
delegados. USO, el cuarto sindi
cato que logró presentar listas pro
pias, se quedó con el 5 por ciento 
de los votos y no consigue ningún 
representante. Por mesas electora
les, los resultados fueron los si
guientes: mesa uno (Delegación 
del Gobierno en Castilla-La Man
cha), UGT, 67 votos; CC.00., 
55; CSIF, 147; USO, 6. La mesa 
dos (Demarcación de Carreteras
Plaza de Santa Clara), UGT, 24; 
CC.00., 94; CSIF, 82; USO, l. 
La mesa tres (INSERSO), UGT, 

72; CC.00., 62; CSIF, 89; USO, 
5. La mesa cuatro (SENPA), 
UGT, 40; CC.00., 32; CSIF, 
124; USO, 12. La mesa cinco 
(Delegación Hacienda-Talavera), 
UGT, 13; CC.00., 57; CSIF, 60; 
USO, 3. La mesa 6 (Centro peni
tenciario Ocaña I), UGT, 5; 
CC.00., 21; CSIF, 27; USO, 27. 
La mesa siete (Centro penitencia
rio Ocaña 11), UGT, 15; CC.00., 
11; CSIF, 42; USO, 5. El total de 
todas las mesas arrojaron los da
tos siguientes: UGT, 239; 
'CC.00., 335; CSIF, 571; y, final
mente, USO, 59 votos. 

El total de electores ha siao 
1.676, con 1.238 votos válidos, 34 
blancos, 8 nulos y 430 que se 
abstuvieron. • 

En la Universidad de Castilla
La Mancha, en donde se celebra
ron elecciones igualmente, en la 
mesa de profesores, con 185 de 
censo y 11 representantes a elegir, 
CC.00. consiguió 7 y UGT 4. 
Entre el personal de administra
ción y servicios (PAS), con 93 vo
tantes de censo y 5 delegados ele
gibles, CC.00. alcanzó 2; VGT, 
2 e Independientes, l. 

-TRES ·A NOS ..DE 

PR.EV'ENTI vo ? 
• 

presas toledanas de hostelería y 
comerc10. 

El acto de firma del convenio 
de financiación a empresas toleda
nas contará con la presencia del 
presidente de la Asociación Pro
vincial de Comercio, el presiden
te de la Asociación Provincial de 
Hostelería y el presidente de la 
Caja de Ahorrros de Cuenca y 
Ciudad Real. 

Dos jóvenes, cuyos nom
bres responden a las iniciales 
J.A.S.C. y J.G.S.C., de 16 y 18 
años respectivamente, pasaron 
en el día de ayer a disposición 
judicial como presuntos auto
res del intento de robo en la 
tienda de confecciones 
«Glomy», que se encuentra en 
la calle Cervantes de nuestra 
ciudad. Los jóvenes son her
manos y fueron detenidos en la 
madrugada del pasado día 15 
por un coche patrulla del 
Cuerpo Nacional de Pólicía, 
que les intervino útiles para ro
bar. Tras las pertinentes inves
,tigaciones la Policía ha deter
minado que el menor de los 
hermanos, J.A.S.C, es el pre
sunto autor de dos hurtos que 
se cometieron los días 23· de 
noviembre y 2 de diciembre en 
la misma tienda y en la bode
ga «Pichi», ubicada en la calle 
Mancha. 

En la mesa 3, CSIF y UGT fueron los más votados 

En la mesa 4, CS/F obtuvo la mayorla de los votos 

O €.STA' EÑ UN 

EMBOTELLAMIENTO . 
.~ 
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EL DIA CIUDAD 

Aunque la Campaña de Navidad recomienda lo contrario 

Las compras de juguetes, 
para última hora 

Jueves, 17 de Diciembre de 1987 

La Campaña de Navidad programada por la Consejería de 
Sanidad y Consumo para este año, se centra fundamental
mente en los precjos, ante la avalancha de compras que se 
producen durante estos días festivos. Tratar de concienciar 
al público sobre la conveniencia de comprar de una forma de
terminada es, pués, lo que se pretende conseguir con las di
ferentes campañas publicitarias que llevan a cabo los medios 
de comunicación. Pero parece ser que, por el momento, los 
toledanos estamos haciendo caso omiso de los slogans que se 
realizan al respecto. La afluencia de público a las tiendas de 
juguetes de nuestra ciudad todavía no ha comenzado su tre
pidante ritmo de todos los años y, según han manifestado di
versos comerciantes, parece ser que las compras se dejan para 
·última hora. 

establecer los precios a su elec
ción, lo que impide que pueda 
producirse un control sobre ellos. 
Es por eso por lo que se trata de 
concienciar a la gente a que com
pre de una forma determinada, 
que las espacie, seleccione los pro
ductos más baratos y evite dirigir
se hacia los más caros y hacia los 
que pide todo el mundo», señala 
Aguado. 

De lo anterior se desprende que 
la subida de los precios depende 
del comportamiento del consumi
dor y que es sólo él el que puede 
evitar las subidas astronómicas de 
los precios durante los días típicos 
de la Navidad. Los consumidores 
han comenzado ya a comprar los 
obligados juguetes para los niños, 
como todos los años. La Navidad 
es una época donde asciende ver
tiginosamente el ritmo de las tran
sacciones comerciales y la activi
dad mercantil, razón fundamental 
de la subida de los precios. 

Diuante la Navidad, los precios de los juguetes se disparan. (Foto: C. Moreno) 

M.J.M 

Hasta la fecha, en la Oficina de 
Información al Consumidor de 
nuestra ciudad, no se ha recibido 
ninguna queja relacionada con los 
altos precios que alcanzan los ju
gutes al llegar la Navidad, l.o que 
demuestra que las compras aún 
no han comenzado a producirse 

de una manera masiva en Toledo. 
Según César Aguado Martín, jefe 
de la OMIC de Toledo, ha seña
lado que todavía es demasiado 
pronto para que se reciban quejas 
relacionadas con los precios de los 
artículos de regalo. 

«Los precios son libres, esta
mos en un sistema de libre mer
cado y los comerciantes pueden 

A última hora 

EL DIA DE TOLEDO ha re
cabado información de diversos 
comerciantes de jugutes de nues
tra ciudad y todos ellos han coin
cidido en lo fundamental: el pú
blico, aunque ya ha comenzado 
las primeras éompras, todavía no 
ha protagonizado las típicas ava
lanchas navideñas. «Sobre todo, la 
gente viene a última hora, cuando 
quedan unos días escasos para en-

Las obras que debían terminar en noviembre, finalizarán en enero 

. Convento de Jesús y María 
nuevo Archivo Histórico de Toledo 

Las obras de construcción de la nueva ubicación del Ar
chivo Histórico Provincial de Toledo, cuya fecha de termi
nación estaba fijada para noviembre, aún no se han finaliza
do. El pasado mes acabó la construcción del edificio en si, 
. pero a la empresa a la que se le adjudicaron las obras se le 
ha encardo una portada y un patio diferentes a los proyec
tados en un principio. Las obras, que comenzaron en el mes 
de agosto de 1985 y estarán finalizadas en la primera quin
cena de enero, consisten en la reabilitación del conjunto ar
quitectónico del convento de Jesús y María, situado en la ca
lle Trinidad de nuestra ciudad. 

A.G. 

Las obras que se vienen reali
zando en el convento de Jesús y 
María desde el mes de agosto de 
1985, destinadas a albergar el Ar
chivo Hitórico provincial de To
ledo, terminaran el próximo mes 
de enero tras la finalización de la 

, nueva portada de granito, con 
más realce de la gue se había di
señado en un pnncipio, además 
del enlosado y la colocación de 
una fuente en el patio. La rehabi
litación del conjunto arquitectóni
co del convento, fue adjudicada a 
la empresa constructora «Agra
man» por más de•doscientos no
venta y cinco millones de pesetas, 
cifra a la que en este momento no 
se ha llegado, según han informa
do a EL DIA fuentes de la em
presa. 
. . El edificio se ha rcipetado en 

su forma singular de convento y 
se ha realizado una adaptación 
qui;: ha cónsistido en lineas gene-

t rales en trabajos de consolidación 
d~ cimientos, medianerías y facha

: dás, manteniendose estas en toda 
. su amplitud; igualmente se ha pro-

cedido a unas obras de desmonta
je, restauración y nuevo montaje 
de Jos elementos que contiene el 
edificio con el fin de que el carác-

ter y calidad arquitectónica clási
ca del anterior convento se man
tengan, al tratarse de un edificio 
declarado de interés historico ar
tiístico. Asímismo y dadas las ca
racterísticas a las que se va a des
tinar el inmueble, se ha procedido 
a la construcción de una estructu
ra nueva de hormigón capaz de 
aguantar las lógicas sobrecargas 

. de un archivo 

Doce kilómetros 

El nuevo Archivo dispondrá 
además de las oficinas, que ante
riormente eran las celdas de las ' 
monjas; de una sala de lectura, an
tes sala de música; sala de inves
tigadores, que cuando el edifico 
era convento hacía las funciones 
de receptorio. Otras zonas de tra
bajo, donde entre otras cosas se 
lleva a cabo la limpieza de pape
les y legajos, están situadas en los 
sótanos. Por otra parte la iglesia 
que existía en el convento se ha 
dejado tal y como se encontraba 
y que se piensa pueda ser utiliza
da un poco más adelante como sa
lón de actos. 

En la parte de atras del edificio 
se han levantado seis pisos de una 
altura infereior a la de una vivien
da normal donde se instalarán los 

Portada del Archivo Histórico, podrá finalizar hacía el 15 de enero. (Foto: Car
los Moreno) 

depósitos del Archivo, cuya estan
terias han sido medidas y llegan a 
los doce kilómetros. Aquí era 
donde las monjas tenían dos casas 
adosadas, construidas hace veinte 
años y que han sido derribadas 
por completo. Y a en la parte de
lantera se ha edificado una altura 
de tres pisos, respetando la origi
nal del convento. 

A los cien años 

El convento de Jesús y María, 
que el próximo año será la sede 
del Archivo Histórico, está situa
do entre las calle Trinidad y el ca
llejón de Jesús y María por don
de tiene accesos. Fue fundado a fi
nales del si~lo XVI por doña Jua
na de Castilla. 

El Archivo Historico tiene ac-

ceso a aquellos papeles que han 
cumplido cien años de exIStencia. 
En este momento se encuentra 
ubicado al lado de la Biblioteca, 
en la zona del Miradero, en el piso 
superior, en un espacio muy redu
cido donde trabajan nueve per
sonas. 

Los documentos que se están 
archivando ahora son protocolos 
notariales y fondos de Hacienda . 
Concretamente estos últimos da
tan del Catastro del Marques de 
la Ensenada, en el que se cuanti
fican todas las fincas de nuestra 
provincia. Además también se 
realizan inventarios, se llevan a 
cabo trabajos de documentación 
que llega hasta el si~lo XVI (en
tre los años 1530-40 . Se trata de 
descripciones genera es y ahora lo 
que se hace es un estudio mucho 
más detallado. 

tregar los jugutes a los niños», se
ñalan los comerciantes. 

De esta forma no se evitará lo 
que pretenden los responsables de 
Consumo, aparte de que ya, los 
precios de los juguetes han alcan
zado precios realmente elevados. 
A esto contribuye de una forma 
acusada la publicidad que realizan 
las diferentes marcas comerciales 
para su promoción. La marca se 
paga y, en Navidad, bastante más 
que en el resto del año. 

A partir del 1 de Enero 

Reducido el 
IVA para la 

joyería social 

La Asociación Española de 
Joyeros, Plateros y Relojeros 
de Toledo y provincia están 
tratando de que a partir del l 
de Enero de 1.988 entre en vi
gor la reducción del 33 por 
ciento al 12% del IV A para la 
joyería social. Este apartado 
comprende joyas y objetos to
tal o parcialmente elaborados, 
oro, sin incorporación de pie

. dras preciosas o perlas natura
les y cultivadas y cuya contra
prestación no exceda de las 
100.000 pesetas. Las tesis de 
los joyeros, sobre el citado as
pecto ha venido siendo defen
dida desde el año 85 .. En una 
primera fase se logro que que
daran situadas al 12% la plata, 
oro industrial . y chapados. Fi
nalmente la Comisión Parla
mentaria del Grupo Socialista 
ha asumido la defensa de esta 
enmienda. · La Asociación en 
carta dirigida por su presiden
te, Luis Cojo, a todos sus aso
ciados, expresa el agradeci
miento de la citada asociación 
a los representantes políticos 
del PSOE por la sensibilidad 
manifestada. Del mismo modo 
los joyeros han puesto de ma
nifiesto la receptibilidad del 
Ministerio de Economía a ésta 
medida que servirá para posi
bilitar un mejor cumplimiento 
de las obligaciones tributarias 
del sector. 
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~~ado de Sanidad 

J.A. Aparici :<<Mi relevo ha 
sido a petición propia>> 

EL DIA DE TOLEDO 

Fotos: José Luis Pérez 

El actual delegado de Sanidad 
de Toledo, José Antonio Apari
cio, relevado en la última reunión 
del Consejo de Gobierno de la 
JCCM en su puesto de responsa
ble máximo de Sanidad y Bienes
tar Social, ha explicado a este dia
rio que su relevo al frente de la de
legación no responde a un cese re
pentino sino a la petición que se-

! manas atrás había cursado al con
sejero de Sanidad, Rafael Otero, 
para que fuese sustituído en su 
pueto. A preguntas hechas por El 
Día de Toledo, José Antonio 
Aparicio, que lleva al frente de la 
delegación tres años y medio, res
pondía:<<pienso que no hay lugar 
para rumores de tipo político o 
que puedan poner en tela de jui
cio la gestión llevada a cabo por 
el actual equipo en la delegación 
de Sanidad de Toledo». El delega
do, cuyo relevo se hará efectivo 
posiblemente el miércoles de la se
mana que viene, tras su publica
ción en el Boletín Oficial de Cas
tilla-La Mancha, manifestaba en 
este sentido:«la delegación está en 
mejor momento y situación que 

cuando la cogÍ>>. El delegado de 
Sanidad veía así su cambio «Qui
za porque lleve más de tres años 
sea necesaria hacer una renova
ción de personas, lo que no puede 
dar lugar a rumores o querer bus
car a este cambio un transfondo 
político.» 

Aparicio explicaba a nuestro 
periódico que nunca ha sido hom
bre de ruedas de prensa o de con
vocar a los medios de comunica
ción para darles a conocer situa
ciones transitorias que se podían 
dar en la sanidad provincial. En 
otro momento y saliendo al paso 
de posibles especulaciones Apari
cio afirmó mantener una buena 
relación con el actual consejero de 
Sanidad, Rafael Otero, al que al 
parecer y según otras fuentes con
sultadas por EL DIA, los respon
sables de Sanidad en Ciudad Real 
y Guadalajara venían pidiéndole, 
desde hace meses, su sustitución al 
frente de ambas delegaciones. So
bre el nombre del posible nuevo 
delegado Aparicio manifestó «no 
tener ni idea». «Si el consejero me 
pide opinión le dire algo que, para 
él es evidente, y es la formidable 
preparación del equipo responsa
ble de la delegación de Sanidad en 

LLegaron a Toledo el viernes de la semana pasada 

Aca01pada de 
gitanos en el 

Polígono 

Uno de los coches de la caravana que se ha asentado durante casi dos semanas 
en nuestra ciudad. (Foto: J. Luis Pérez) 

M.J.M 

Desde el viernes de la semana 
Pasada, un numeroso grupo de gi
tanos, con sus correspondientes 
vehículos y remolques, se encuen
tran acampados en un solar del 
Plígono Industrial de nuestra ciu
~d. El hecho ha provocado que
Jas entre los vecinos que habitan 
~n ?l?que cercano de viviendas, 
e?1~0 a que el colectivo, en su 

?Pm1ón, era un foco de infección 
importante. . 

En la mañana de ayer, el alcal
de de Toledo José Manuel Moli
na, ~ió orded de que la caravana 
eyacuara la parcela que desde ha-
c 1 ' ra 1as, se había convertido en un 

verdadero campamento de gita
nos. La Policía Municipal proce
dió posteriormente al desalojo de 
la parcela ocupada. Una de las ra
zones que ha motivado la citada 
actuación municipal ha sido que 
la caravana no reunía las condi
ciones mínimas para realizar una 
acampada en la zona. El colecti
vo tendía sus ropas y realizaba sus 
necesidades en plena vía pública 
lo que, aparte de ser motivo de 
queja entre los vecinos, constituía 
la infracción de un decreto mu
nicipal. 

Al mediodía de ayer, tan sólo 
quedaba un automóvil en el solar 
del Polígono Industrial de Toledo, 
y los propietarios se encontraban 
preparando su marcha . 

Toledo.». Por otra parte, Aparicio 
habló de la posibilidad de que el 
consejero de Sanidad no contara 
con tener que hacer este cambio 
en Toledo. «En cualquier caso 
considero que dar a este asunto 
una mayor importancia de la que 
en si tiene es sacar las cosas fue
ra de lugar.» Por su parte el con
sejero de Sanidad nos comentaba 
que José Antonio Aparicio, desde 
hace algunas semanas, le había 
pedido su sustitución«a lo que en 
honor a la verdad he de decir que 
me he resistido hasta el último mo
mento. Por una parte es lógico 
pues el puesto de delegado lleva 
aparejado una serie de responsa-

José Antonw Aparicio ha sido delega
do durante los tres años y medro úl
timos. 

bilidades que desgastan y de for
ma humana llegan a cansar a 
cualquiera.» 

En otro momento Rafael Ote
ro manifestaba no tener, por el 
momento, ningún nombre para el 
puesto de delegado de Sanidad en 

El consejero de Sanidad, Rafael Otero 
manifestó que el pedir el cambw es 
normal como lo es que tras este tiem
po se de un cierto cansancw. 

Toledo. «Mi intención es que el 
nuevo delegado esté nombrado 
cuanto antes, entretanto será el 
Secretario de la Delegación, José 
Pablo Sabrido quien asuma las 
responsabilidades en la delegación 
de Toledo.» 

·lffl":r ··.·· · ./········ /······i-···· .. · · · ··.· .... · ··· m:1:¡.········· \ · 
~~~- ; ' J ll.W ? 

LA INVERSION 
DESUVID 

DESGRAVACION FINANCIACION 
Si le interesa la Cuenta Vivienda, tenga en 

cuenta el mejor interés: el 8,5 % del Banco 
Hipotecario, podrá financiar hasta el 100 % 
del valor de la compra o la reforma de su casa. 

Y además, ya lo sabe: usted podrá desgravar 
hasta el 17 % , incluso antes de realizar la 
inversión de su vida. 

¡No espere al año que viene! 

BANCO HIPOTECARIO 
1 DE ESPAÑA 

Su Cas11 
Toledo Nueva. 4. Tel. (925) 21 47 00 

Al1canle. Bada¡oz. Barcelona. Granada. La Coruña. Las Palmas de Gran Canana. Logroño. Madrid. Málaga, Murcia. Ov1edo. Palma de Mallorca, Pamplona, 
Santa Cruz de Tenenle. Sanrander. Santiago de Compostela. Sevilla. Toledo. Valencia. Valladolid. Vitoria. Zaragoza. 
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Lleva tres años en funcionamiento Con la asistencia ~~J~-~~t~1~!C()_!P()ración 

Centro de Educación de 
Adultos 

Homenaje 
ex -concejales 

José Reyes Calero 

Desde hace tres años el Centro 
de Educación de Adultos viene 
desarrollando activamente su pro
grama. 
~ Torrijos, junto a Talavera, 
Quintanar de la Orden y Consue
gra, conforman el mapa geográfi
'CO provincial, donde los mayores 
tienen posibilidades de aprender a 
desarrollar sus hobbies preferidos, 
como pueden ser, cerámica, cua-

dros, fotografía, macramé, made
ra, música, pastas y sevillanas, en
tre otros, sin olvidar la prepara
ción de graduado escolar, post
graduado escolar y alfabetización. 

Charo Martínez Fernández, jo
ven y dinámica directora del cen
tro, nos argumenta que en un fu
turo tangible las actividades se 
van a prodigar. 

No es descartable, tampoco, 
que la mujer tenga un aula espe
cífica, con una asesoría jurídica. 

Debatido en pleno del Ayuntamiento de Torrijas 

Por otro lado el aula compen
satoria es ya una realidad, así 
como la posibilidad, que tienen en 
su tiempo libre los habitantes de 
la zona, de ejercitar uno de estas 
modalidades didácticas. 

Actualmente los alumnos supe
ran los 400 y el cuadro de profe
sores y monitores sobrepasa la 
docena. 

Aprovechando estas fiestas he
mos visto trabajos relacionados 
con la Navidad y Epifanía. 

El Ayuntamiento de la locali
dad de Carranque ha homenajea
do, recientemente, a dos ex-con
cejales de la pasada corporación. 
Por otro lado el acto se realizó en 
el Saoón de Plenos de la Casa 
Consistorial, y al mismo se suma
ron los vecinos de la localidad. 

Los homenajeados fueron Mi
guel Gallego Pinillos, representan
te de AP, y Honorio Fernández 
Huélamo, independiente. 

El alcalde de la localidad , Je
sús Terrón fue el encargado de di
rigir el discurso a los 

en la reconstrucción y consolida
ción de la Villa Romana. 

Asimismo tras el discurso, los 
vecinos dedicaron un caluroso 
aplauso a los dos concejales ho
menajeados. 

A continuación el alcalde les 
hizo entrega de sendas placas con
memorativas de cerámica talave
rana, en las que se reconocía y se 

el uabajo desempeñado 
por estos dos hombres. 

En el mismo acto también fue 
Maria-

El Patronato Deportiv 
Municipal, debe es erar 

el que elogió las cualidades 
nas de los ""'"w'""" 
durante el transcurso de su man
dato, desde .1983 hasta 1987, «to
das sus acciones estuvieron 
das por un espíritu de lucha y pro
greso. además de contribuir direc
tamente a los más lo
gros de la anterior corporación en 
Carranque>>, dijo el alcalde de la 
localidad. 

agrade
ª toda 

Carranque. 

J.R.C. 

De las once mociones que in
tegraban el pleno, la unanimidad 
fue la tónica. 

Sólo el apartado de ruegos y 
preguntas rompió la monotonía 
de la sesión. 

El tema del Patronato Depor
tivo Municipal fue sacado a cola
ción, aunque del debate se des
prendió que, por el momento, el 
proyecto no se va a desarrollar. Al 
parecer, algún día esta sugerencia 
pueda ser moción en venideros 
plenos. 

Por otro lado el portavoz del 
CDS, Julio Longobardo, tendrá 
que ser más reiterativo. Asimismo 
Julio Longobardo no olvidó el 
tema del mercadillo. Argumentó 
que, «los comerciantes de Torrijas 
se merecen una respuesta>>. 

Por su parte el alcalde de la lo
calidad, Miguel Angel Ruíz-Ayú
car, se ratificó diciendo que «el 
asunto ya ha pasado a comisión>>. 

Jesús Alonso, en nombre del 
PSOE, no sin razón, aseveraba, 
que las comisiones informativas 
carecían de significado, por las 
irregularidades de sus reuniones. 

En reunión de la Asamblea Local de AP de Torrijos 

Jesús María Ruiz 
Ayúcar, presidente local 

J.R.C. 

La agrupación política de 
Alianza Popular ha celebrado 
asamblea donde se ha ratificado, 
.una vez m§, a Jesús María Ruíz
Ayúcar como presidente local. 

De los ciento cincuenta afilia
dos, uno8 setenta asistieron a esta 
reunión, que ha sido la más nu
merosa de las celebradas hasta 
ahora. 

Tras la lectura de la memoria, 
donde se especificó la situación 
del partido, el estado de cuentas y 
otros pormenores, se procedió a la 
votación, donde se impuso la ma
yoría con sólo cinco abstenciones. 

Junto a Jesús María Ruíz-Ayú-
. car, asumen responsabilidades, 

Miguel Sendín, Juan Bautista 
Díaz Parra y Julián Lázaro, en ca
lidad de vicepresidentes. 

Por otro lado Marcelino Torres 
será el secretario, y María Luisa 

··Femández Pacheco, Angel Martí
nez, Pedro Sánchez, Ricardo Are

. valillo y Dimas Rubio, como vo
cales de dicha formación política. 

Hay que decir que Jesús María 

Ruíz-Ayúcar actualmente es dipu
tado por Toledo en las Cortes Re
gionales, aparte de ser el secreta
rio del grupo parlamentario de 
Alianza Popular en el Parlamento 
Regional, y secretario provincial 
del partido de AP en Toledo. 

Por otro lado, y tras esta asam
blea local se ha delimitado todos 
los cargos que formarán parte de 
la directiva de dicho partido en la 
localidad toledana de Torrijas. 

La misma ha quedado forma
da por diez miembros que dirigi
rán dicha foramción política en la 
mencionada localidad. 

Asimismo todos estos cargos 
fueron elegidos tras una votación 
en la que, como ya hemos dicho, 
se abstuvieron cinco miembros 
asistentes a la misma. 

De esta nueva formación sal
drán los que, más adelante, serán 
los compromisarios para posterio
res congresos que celebre este par
tido tanto en la región como en la 
provincia toledana. 

Por último Jesús María Ruíz
Ayúcar es uno de los hombres 
fuertes, ahora mismo, en este par
tido político. 

Dejó constancia, asimismo, que 
los concejales, antes que nada, de
ben tener en la Casa Consistorial, 
un lugar donde poder trabajar 
«sin molestar». 

Sin embargo según el doctor 
Ruíz-Ayúcar, ésto es inviable, ya 
que no hay sitio en el Ayunta
miento. Comentando a continua
ción que quizás se puedan buscar 
otras dependencias. 

Alonsó contestó diciendo que 
es incongruente ubicar a los con
cejales fuera del Ayuntamiento, 
puesto que si necesitan algún ex
pediente no van a ir a por el , por 
ejemplo, desde la A venida del 
Generalísimo. 

También resaltó los menciona
dos logros, que se centran, princi
palmente, en la pavimentación, 
construcción, y puesta en funcio
namiento del depósito de abaste
c1m1ento domiciliario de agua, 
con una capacidad de 500.000 
litros. 

Igualmente advirtió de su cola
boración y el interés demostrado 

Estos dos ex-concejales, moti
vo del acto llevado a cabo en esta 
localidad toledana, actualmente se 
dedican a sus 
dos de la función expre
saron su emoción por el mencio
nado homenaje, advirtiendo que 
no se lo merecían. 

Sin embargo en las dos placas 
entregadas a cada uno de ellos se 
menciona ia labor desempeñada 
por los dos concejales, y el interés 
mostrado, durante los años en el 
Ayuntamiento, por -~os problemas 
más importantes del pueblo. 

Cruz Roja recauda fondos durante estas fechas navideñas para comprar ambulancias nue
vas y arreglar los puestos que hay repartidos por la provincia. En la actualidad los puestos de Cruz 
Roja existentes en la provincia toledana son once, cuya central se encuentra en Toledo. Lo que vie
nen haciendo todos los años es vender participaciones para el sorteo de la Lotería de Navidad, que 
se realizará el próximo día 22 de diciembre. Otros años se ha intentado llegar a pueblos donde la 
Cruz Roja no tiene puestos, pero este año el desplazamiento se ha visto mermado, haciendo salidas 
exclusivamente a Mora y Argés. Uno de los motivos es que en esta ocasión las participaciones tam
bién se han repartido por bancos. Hay que destacar la labor que realiza esta orgamnización con sus 
propios medios para intentar solventar los problemas materiales que tienen. Es digno de mencionar 
ya que continuamente organizan actos y festivales para la recaudación de fondos, cuyo fin principal 
es el de ayudar al ciudadano. (Foto: José Luis Pérez) 
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QUINTANAR DE LA ORDEN~~~~~~~ 

Obras de 
pavimentación 

~~gi.í_~ Juan Rojo, primer teniente de alcalde 

Han sido recibidas definitiva
mente las obras de pavimentación 
de las calles Santiago, Toledo, 
Juego Pelota y Flor de la locali
dad toledana de Orgaz. 

<<La aportación de los planes 
provinciales es escasa>> 

Las mismas serán realizadas 
por la empresa José María Mora 
Moreno, adjudicataria de tales 
obras, en virtud del acurdo adop
tado por el Ayuntamiento en un 
pasado pleno. 

Por ello se hace público, para 
que, en un plazo de quince días, 
puedan presentar reclamaciones, 
quienes crean tenre algún derecho 
exigible al adjudicatario, por ra
zón del contrato garantizado. 

Por otro lado todas estas obras 
se han adjudicado mendiante su
basta, según la ley del régimen 
local. 

Asimismo si en el mencionado 
plazo las reclamaciones no han 
sido presentadas, todas las obras 
se llevarán a cabo. 

Nuria Villarino 

Juan Rojo, primer teniente de 
alcalde de la localidad toledana de 
Quintanar de la Orden, y que fue
ra durante ocho años alcalde de la 
misma, ha declarado a EL DIA 
DE TOLEDO que la aportación 
de la Diputación Provincial de 
Toledo en los Planes Provinciales, 
es escasa. 

Este año la Diputación va a 
conceder a este Ayuntamiento un 
total de 4.101.000 pesetas según 
se aprobó en el pleno de la men
cionada corporación provincial el 
pasado martes. Por ello el muni
cipio deberá aportar un total de 
6.149.000 pesetas. 

Dicha subvención de la Dipu
tación es para pavimentación de 
calles. No obstante, según nos ha 
dicho Juan Rojo «con esta canti-

~~~ VILLACAÑAS ~~~ 

Con quince votos 

UGT gana las elecciones 
de funcionarios 

Tello Manzanero 

La Unión General de Trabaja
dores (UGT) ganó ayer las elec
ciones sindicales de funcionarios 
del Ayuntamiento. 

De un censo de veintiseis elec
tores, la participación en las mis
mas fue del cien por cien. 

Los resultados quedaron fija
dos con quince votos a favor de 
UGT, nueve para Comisiones 

Obreras, un voto nulo y otro en 
blanco. 

Por otro lado esta es la nueva 
conformación sindical que de 
ahora en adelante regirá el Ayun
tamiento de esta localidad tole
dana. 

Hay que destacar el alto nivel 
participativo en estas elecciones, 
cuestión ésta que demuestra la 
concienciación profesional de los 
funcionarios. 

Se clausuró ayer en Villacañas 

Seminario sobre <<Aulas 
ocupacionales de 

educación 
compensatoria» 

Tello Manzanero 

Ayer se clausuró en Villacañas, 
e~ seminario sobre «Aulas ocupa
c1o~ales de educación compensa
tona», que se ha venido celebran
do en esta localidad desde el pa
sado lunes. 

Al mismo han asistido 36 pro
f~so~es, representantes de las pro
vmc1as castellano-manchegas, a 
excepción de Cuenca. También 
f~eron profesores de Ceuta y Me
hlla, adscritos a este seminario. 

Estuvo dirigido por Fernando 
Arreaza, pedagogo, natural de 
Val~epeñas, Rafael López, inspec
tor Jefe de enseñanza de Ciudad 
Real, y Pepino Valcárcel, anima
dor sociocultural de Madrid. 

. La finalidad del curso ha sido 
intentar cubrir las carencias de 
formación que tiene el profesora-

do de aulas ocupacionales, puesto 
que todos los profesores, que de 
alguna manera están integrados en 
esta clase de enseñanza, han reci
bido una formación común para 
trabajar en una escuela normal. 
Encontrándose después, en la rea
lidad, con unos alumnos con ca
racterísticas distintas a lo que es
peraban según las enseñanzas y 
teorías estudiadas. 

El seminario ha estado organi
zado por la Subdirección General 
de Educación Compensada. 

Una vez más se ha realizado un 
seminario de orientación al profe
sorado para con los alumnos, 
tema éste importante, por cuanto 
conlleva la relación profesor-a
lumno. 

Siempre vienen bien realizar 
este tipo de cursos o seminarios 
para los profesores y su enrique
cimiento en la formación pro
fesional. 

dad no hay ni para empezar. Con 
estos cuatro millones podremos 
pavimentar un par de calles, nada 
más». 

El primer teniente de alclade 
nos comentaba que en la locali
dad falta por pavimentar un 
barrio entero, así como barrios del 
extrarradio. Con lo que la canti
dad de dinero, cedida por la Di
putación es mínima, <para un 
pueblo con una cantidad elevada 
de habitantes como es éste, cuatro 
millones de pesetas no supone 
apenas nada>>. 

Sin embargo Rojo Vallejo re
conoció que «antes están las ne
cesidades de otros pueblos más 
pobres que el nuestro. Me parece 
bien que se mire por las localida
des más necesitadas, como dice la 
Diputación, y que haya que dar 
soluciones a otros pueblos que es
tán peor». 

Por otro lado también afirmó 
que la política que llevan, tanto la 
Diputación Provincial como la · 
Junta de Comunidades, es la de 
favorecer a los pueblos con su 
mismo color político. 

«No es justo que se favorezca a 
pueblos que tengan el mismo sig
no político, tanto de la Junta como 
de la Diputación. Creo que lo que 
hay que hacer es atender las ne
cesidades de los pueblos, hacien
do un reparto equitativo del dine
ro, y olvidarse del color político», 
comentó. 

Para Juan Rojo la estimación 
total de dinero que debería recibir 
el Ayuntamiento sería de unos 
cincuenta millones de pesetas, 
<<también necesitaríamos dinero 
para realizqr una red nueva para 
el abastecimiento de agua>>. Por lo 
visto existen problemas con el su-

Carlos Gómez García, alcalde en funciones 

ministro debido a que la red es 
bastante antigua. Quintanar de la 
Orden se abastece de un pozo. y 
lo que se pretende con una nueva 
red es que las llaves de paso estén 
colocadas de una forma más ra
cional, para que si hubiera una 
avería, esta no perjudique al resto 
del pueblo. 

Para Juan Rojo el reparto de 
dinero no es equitativo tampoco 
por parte de la Junta, ya que, «no" 
sotros de la Junta hace muchos 
años que no recibimos nada. Uni
camente nos ha dado diez millo
nes de pesetas para hacer una 
guardería infantil cuyo manteni
miento nos va a costar más que 
toda esta cantidad. Esta es la uni
ca cantidad que hemos recibido de 
la Junta en muchos años». 

«Con todo ésto lo que se está 
consiguiendo es que los ayunta
mientos se endeuden cada vez 
más», afirmó. ·· 

<<La Diputación mira el color 
político de los pueblos>> 

N.V. 

Según Carlos Gómez García, 
alcalde en funciones de la locali
dad de lllescas, la Diputación Pro
vincial de Toledo mira el color 
político a la hora de hacer las re
particiones de dinero. 

La cantidad que este pueblo 
obtendrá de la Diputación será de 
5.097.000 pesetas, teniendo que 
aportar el Ayuntamietno 
1.284.000 pesetas. 

Asimismo casi todas las sub
venciones que recibe este Ayunta
miento son de la Junta de Comu
nidades. Los fondos que recibe de 
la Diputación son escasos. 

Colector 

Estos cinco millones que se 
percibirán van dirigidos a las obra 
para un colector, que según pala
bras de Carlos Gómez, «con esa 
cantidad no tenenmos ni para co
menzar los proyectos de la obra, 
ya que es una obra muy costosa 
en la que se tendrían que invertir 
más millones». 

El alcalde en funciones comen
tó a esta redacción que en una po
blación de casi siete mil doscien
tos habitantes, esta cantidad resul
ta ridícula. 

Por otro lado Carlos Gómez 
nos comentaba que no estaba en 
nada de acurdo con la repartición 
que se ha hecho del dinero, para 
los Planes Provinciales, en los 
pueblos. 

Subvenciones de la Junta 

Illescas ha recibido dinero de la 

Junta para varias materias. Entre 
otras se ha realizado un Centro de 
Salud con subvención de la Con
sejería de Sanidad, así como un 
Centro de Atención a la Infancia. 

La Consejería de Educación y 
Cultura cedió dinero para la rea
lización de un colegio y para 
obras en otros. 

También de la Consejería de 
Bienestar Social, esta localidad ha 
percibido diferentes cantidades en 
cuanto a un Centro Social Poliva
lente y para la Oficina Municipal 
del Consumidor. 

También ha percibido dinero 
del INEM para un centro de edu
cación permanente de adultos. 

Abastecimiento de agua 

Illescas se abastece de seis po
zos y un manatial que pertenece a 
la Mancomunidad de la Sagra 
Alta. Carlos Gómez nos explica
ba que, de momento, no hay pro
blemas de abastecimiento de agua 
pero, «estamos sangrando mucho 
porque de ellos se abastecen una 
treinta mil personas, por lo que 
creo que durarán, como mucho, 
dos años más. Sin embargo como 
esta mancomunidad no entra en 
los Planes Provinciales, no se 
cómo lo vamos a solucionar. En 
verano es cuando surgen los ma
yores problemas de abastecimien
to de agua>>. 

Gómez García expreso su 
asombro al conocer la noticia de 
la cantidad que había sido asigna
da a esta localidad, así como que 
en ella no entrara ninguna para el 
problema del agua, «cuando son 
ellos los primeros que dicen que 
es lo que más les preocupa>>. 

Color político 

El actual alcalde en funciones 
no dudó en afirmar que la Dipu
tación Provincial de Toledo sigue ,._ 
con su política de ffavorecer a los 
pueblos que tienen su mismo sig
no político, <<dejando de lado a 
otros pueblos que carecen de mu
chas cosas». 

«lllescas necesita una cantidad 
mayor de dinero para realizar el 
colector y otras obras de infraes
tructura. El Ayuntamiento no se 
puede permitir el lujo de aportar 
cantidades grandes de dinero, .Y 
que éstas salgan de nuestros bol
sillos. Necesitamos más ayuda por 
parte de la Diputación>>. · 

No obstante con el dinero que 
vienen percibiendo de la Junta de 
Comunidades, «ya que de momen
to todas las consejerías nos van 
dando dinero para hacer pequea s 
cosas», Illescas va saliendo ade
lante. 

Sin embargo el dinero del 
Ayuntamiento, que sale de los 
bolsillos de todos los vecinos del 
pueblo, ha ayudádo más qµe 
nada. 

También la cantidad global 
destinada a Planes Provinciales no 
es lo suficiente que debiera, esca
sea bastante. 

Carlos Gómez también comen-
tó que 400 millones de pesetas 
para las mancomunidades es bas
tante insuficiente, <<teniendo en 
cuenta que se han quedado algu
nas fuera, como el la de la Sagra 
Alta, que es de la que nosotros nos 
abastecemos». 
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EL DIA 

Resultados 

Segunda 
Regional 

grupo Cuarto 

Malpica 10; Alcaudete O 

En principio nadie pudiera 
haber pensado en semejante 
goleada; sean cuales sean las 
causas hay que convenir que se 
trata de una paliza comunal 
que arroja a los de Alcaudete 
al último puesto de la clasifi
cación, desplazando del mismo 
al Verdejo. 

Mejorada 3; Calera 1 

Era interesate este partido 
antes de jugarse dado que el 
Mejorada es un conjunto difi
cil y aún más en su propio 
terreno de juego, por su parte 
el Calera tenía la oportunidad 
de desbancar al Gamonal del 
primer puesto, pero por lo vis
to los de Calera no dieron la 
talla y se tubieron que confor
mar con una justa derrota. 

Alberche segurilla 

Una jornada más los árbi
tros han continuado con su 
boicot y no han acudido a di
rigir el partido que se jugaba 
en Alberche. Como en otras 
ocasiones anteriores, no ha 
sido tan sólo el Alberche el 
perjudicado si no por añadidu
ra, el Segurilla. En estas mis
mas páginas encontrarán una 
entrevista con el presidente del 
Verdejo que trata el tema a 
fondo. 

Velada O; Verdejo 2 

Resultado sorprendente por 
cuanto el Verdejo, sancionado 
y boicoteado, no había venci
do· hasta el momento en nin
gún encuentro, y ha venido a 
hacerlo nada menos que a Ve
ladá que no es ningún campó 
fácil. 

EL.DIA en 
Talavera 

Farmacia de Guardia 

Miguel A. Pérez. 
C/ Cañada de Alfares, 21 

Agenda Cultural 

-Conferencia-coloquio, 
'~Los ~mpresarios ante la inte
gración europea". Salones 
Beatriz. Hora, 19,30. 

-Cerámica Rakú. Galería 
Cerdán. De 18 a 21 horas. 

-Muestra pictórica a bene
ficio de la lucha contra el cán
cer. Casino. De 18 a 21 horas. 

TALAVERA Jueves, 17 de Diciembre de 1987 

Agustín Fernández, presidente del A.D.A.T. 

''Los chavales no colaboran con el 
Atletismo'' 

El atletismo es un deporte 
duro, el más duro quizá. No hay 
máquinas ni instrumentos con los 
cuales se puede el atleta identifi
car, esta sólo con él mismo. Pue
de que por eso, muchos jóvenes 
prefieran otras actividades, otros 
deportes menos sacrificados y 
además más gratificantes. 

En Talavera el atletismo es 
cosa de el A.D.A.T. Ellos con en
tusiasmo y poco más, están lle
vando a cabo una tarea verdade
ramente dificil de calibrar sin la 
necesaria perspectiva del tiempo. 
De todas formas, ya hoy se puede 
afirmar sin empacho que gracias 
a ellos, el atletismo se está convir
tiendo en una noticia casi cotidia
na, en algo de todos los días, en 
los espacios deportivos, espacios 
que suelen ser domino de otros 
deportes que tienen cada vez me
nos de eso. Agustín Fernández es 
el presidente del A.D.A.T. y tiene 
proyectos importantes, proyectos 

que nos quiere comunicar. Natu
ralmente, le hemos escuchado con 
agrado. 

- Está el A.D.A.T. en puer
tas de una prueba importante 
para la captación de atletas. 

- Efectivamente, el Ayunta
miento y nosotros, vamos a reali
zar el próximo día diecinueve, es 
decir este sábado, una prueba de 
captación de atletas, concreta
mente, gente que haya nacido en 
los años setenta, setenta y uno, y 
setenta y dos. Serán carreras de 
cien, cuatrocientos, ochocientos y 
mil quinientos metros. También 
habrá pruebas de salto de longi
tud y lanzamiento de peso. 

Tengo que decir que para los 
primeros habrá premios en mate
rial deportivo y medallas con
memorativas. 

Esta es la segunda prueba de 
captación que organizamos. El 
año pasado se realizó la primera 
prueba de captación y tengo que 

Eliseo Llave, presidente del Verdejo 

considerar que de aquella prueba 
entre otros, salieron dos chavales 
que nos han representado en este 
año en los juegos castellano-man
chegos y han sido medallas de 
bronce en lanzamiento de peso y 
velocidad. 

Por todo esto, se puede com
prender que estas pruebas son ver
daderamente importantísimas, lo 
que pasa es que ciertamente no 
hay mucha colaboración. 

- No hay colaboración pero 
¿por parte de quién? 

- Por parte de los chavales. 
Esto del atletismo es algo muy 
duro y encontramos escasa res
puesta en los jóvenes; pero bueno, 
nosotros seguimos trabajando por 
otra parte, a los vencedores y los 
atletas que el equipo técnico con
sidere, tendrán un año de inscrip
ción en el club gratuito. 

- El A.D.A.T. es el único 
club de atletismo que hay en Ta
lavera, como tal, que respuesta 
encontrais en los organismos 
oficiales. 

- En el momento presente, 
hay que decir que la respuesta es 
buena; por ejemplo, está financia
da por el Ayuntamiento; la Dipu
tación nos subvenciona todos los 
años una cierta cantidad económi
ca, y luego, aportaciones de tipo 
privado. Además, tenemos nues
tro patrocinador. 

- Además de esta prueba de 
captación, teneis como más 
próximo la celebración de la 
carrera de San Silvestre. 

- Si, es una carrera funda-

mental. Fundamental porque es 
una carrera muy bonita, y es una 
carrera popular y abierta. 

Es la quinta San Silvestre que 
se organiza en Talavera y vamos 
a introducir la novedad de hacer 
primero una "mini" San Silvestre 
para los chicos menores de doce 
años que no pueden tornar parte 
en la grande, por que así lo dicen 
las normas de la Federación. 
Constará de un pequeño circuito 
de un kilómetro. 

Para la carrera propiamente di
cha, esperamos una participación 
importante, de como muy poco, 
trescientos corredores. La verdad 
es que es una fiesta de verdad. No 
vamos a participar a Madrid, a la 
San Silvestre Vallecana por que 
aquella es una prueba profesional 
y que exige unas marcas mínimas 
para tomar parte en ella. 

Quiero decir, para terminar 
que como todo el mundo sabe, la 
San Silvestre se corre en un día, 
último del año, en el que muchos 
talaveranos acuden a visitar a la 
Virgen del Prado, con respecto a 
esto, en ocasiones anteriores, ha 
habido quejas de gente que dice 
que el circuito podría hacerse fue
ra de lo que son las calles adya
centes a la ermita, pero creo que 
nosotros, que también somos tala
veranos, tenemos derecho a ho
menajear así a nuestra patrona. 

Para este año, contarnos con la 
colaboración de la Caja de 
Ahorros que va a donar doscien
tas camisetas para los doscientos 
primeros que entren en la meta, y 
muchas otras firmas. 

"Si los árbitros siguen así, la 
competición acabará siendo un 

desbarajuste'' 
Como es sabido ya, en la Se

gunda Regional, grupo cuarto hay 
un serio conflicto provocado por 
la decisión arbitral de no dirigir 
los partidos que jueguen en casa 
los equipos del Verdejo y el Al
berche. Lo cierto es que hubo en 
dos partidos en los que participa
ron estos equipos, agresiones. El 
Comité de Competición en su día 
tomó las decisiones pertinentes en 
lo que se refiere a las sanciones a 
dichos clubes, pero los árbitros 
consideraron que el castigo im
puesto no era suficiente y decidie
ron por su cuenta y riesgo impo
ner su propia sanción a ambos 
equipos que no fue otra que ne
garse a dirigir los partidos que se 
jugarán en Valdeverdeja o Alber
che. Así las cosas, han ido trans
curriendo las jornadas sin que se 
llegara a ningún tipo de acuerdo, 
ni a que los árbitros de Talavera 
reconsiderasen su postura, como 
quiera que los ven que esta pos
tura es perjudicial para todos, por 

que, por ejemplo, la clasificación 
es ficticia y van quedando muchos 
encuentros sin jugar, se está em
pezando a detectar ultimamente 
entre los equipos del grupo una 
corriente en el sentido de solida
rizarse con los dos clubes impliea
dos. Para ello, está convocada una 
reunión de todos los presidentes 
para adoptar una postura común. 

Nos hemos puesto en contacto 
con Eliseo Llave presidente del 
Verdejo y por lo tanto, responsa
ble directo de uno de los equipos 
que han provocado el lío. Sus opi
niones eran estas: 

- ¿Parece que los presidentes 
de los equipos están adoptando 
ultimamente posturas en tomo a 
lo que les ocurre a ustedes? 

Efectivamente: hace poco hablé 
con el presidente del Oropesa y me 
confirmó que efectivamente, hay 
ahora una corriente en el sentido 
de sólidarizarse con nosotros, fi
nalmente, el presidente del Velada 
me ha dicho algo parecido. 

Según parece se está conside
rando que la actitud de los árbi
tros está llegando a un punto en 
el cual hay que considerarla como 
un problema de todos los equipos, 
no tan sólo del Verdejo y el Alber
che. Según se están desarrollando 
las cosas, esta competición se está 
convirtiendo en un verdadero des
barajuste. 

- ¿Hay ya fecha para la reu
nión de los presidentes?. 

- No, aun no hay nada señala
do. Pero me imagino que no tar
dará mucho en producirse. 

- ¿Ustedes están intentando 
que esto cambie? 

- Por supuesto, estamos llaman
do constantemente a la Federa
ción, pero ellos no saben nada. 
Desde la misma Federación nos 
han propuesto que traigamos para 
dirigir los partidos a colegiados de 
Ciudad Real o Guadalajara, pero 
esto es imposible. No es en reali
dad ninguna solución puesto que 
nuestro presupuesto no nos permi-

te algo as~ imagínense que estas 
todo el año con rijas, sorteos Y c~
sas parecidas para intentar cubnr 
los presupuestos. 

- Cuando la reunión de los 
presidentes se lleve a cabo, ¿qué 
propuesta va a llevar el Verdejo 
como solución al tema? 

Lo que nosotros queremos es 
que arbitren los árbitros que nos 
corresponden, pero si continua~ 
con su postura, las jornadas segui
rán pasando y tarde o temprano 
se tendrán que dar cuenta de que 
no lleva a ninguna parte. 

Esto es, como ya dije a estepe· 
riódico, una verdadera injustzc1a.. 
pero no tan solo para nosotro~, si 
no para todos los demás equ¡pz 
del grupo cuarto de la Segun 
Regional ., 

Mientras que la Federac10~ 
siga con los brazos cruzados sm 
dar ninguna respuesta, nosotros 
seguiramos igual dejando que las 
jornadas transcurran y que esto se 
vaya liando cada vez más. 
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No hubo demanda de 
corderos 

Pese a las fechas navideñas, la demanda de cordero ha sido escasa 
en Talavera excepto la registrada en el precio del cabrito lechal que 
alcanzó las 620 pesetas kilo en los muy buenos. ' 

Vacuno de Vida 

Ternero de 1 a 3 semanas Frisón ................................ 25.000 unidad 
Ternera de l a 3 semanas Frisona ........................................ 22.000 " 
Ternero destetado Retinto ............................................... 290 Kg. vivo 
Ternero destetado A vileño ........................................................... 290 " 
Ternero frisón 6 meses .................................................. 38.000 unidad 
Ternera frisona 6 meses ........................................................... 37.000 " 
Novilla frisona próxima a primer parto 
l) saneada ................................................................................ 140.000 " 
2) sin certificado de saneamiento ........................................ 110.000 " 
Novilla frisona primera lactación 
l) saneada ................................................................................ 145.000 " 
2) sin certificado de saneamiento ........................................ 115.000 " 
Ternero cruzado Charolaise hasta 200 k. . ................... 365 Kg. vivo 
Ternera cruzada " " " ................................................................... 360 " 
Ternero cruzado más de 200 k. . ................................................. 335 " 
Ternera cruzada " " ....................................................................... 325 " 
Vaca Avileña con cría ................................................. 130.000 unidad 
Vaca Retinta " ........................................................................ 135.000 " 
Vaca Frisona de 2,3 ó 4 parto: 
!) certificado saneada (carta verde) .................................... 155.000 " 
2) sin certificado ..................................................................... 115.000 " 
Vaca Frisona más del 4 parto .............................................. 100.000 " 

Vacuno de Abasto 

Ternera cruzada Charolaise más de 300 k. ................. 300 Kg. vivo 
Ternera cruzada pienso, precio CEE .......................................... 315 " 
Añojo frisón segunda precio CEE. . ............................................ 250 " 
Añojo frisón primera precio CEE ............................................... 260 " 
Añojo cruzado Charolaise, precio CEE. . ................................... 295 " 
Añojo cruzado Limousine ............................................................ 300 " 
Añojo Retinto, primera categoría ............................................... 255 " 
Añojo A vileño, primera categoría ............................................... 250 " 
Toro distintas razas rematado ...................................................... 190 " 
Toros Charolaise, Limousine, rematado .................................... 210 " 
Vacas distintas razas, abasto ......................................................... 145 " 
Vacas Charolaise, Limousina, abasto ......................................... 190 " 
Vacas destino industria .................................................................. 100 " 

Ovino vida y Abasto 

Cordero lechal talaverano 13,5 Kg ............................................. 475 " 
Cordero lechal talaverano 13,5-16 Kg ....................................... 440" 
Cordero talaverano 16-19 Kg ...................................................... 410 " 
Cordero 19-23 Kg. Cl precio CEE ........................................... 380" 
Cordero 23,1-28 Kg. C2 precio CEE ........................................ 335" 
Cordero 28,1-32 Kg. C3 precio CEE ........................................ 260 " 
Cordero 32,1-38 Kg. C4 precio CEE ........................................ 230" 
Cordero más de 38 Kg. . ................................................... sin demanda 
Cordera talaverana, vida ............................................... 10.000 unidad 
Oveja talaverana, vida ............................................................. 11.000 " 
Oveja talaverana con cría ....................................................... 12.500 " 
Macho reproductor manchego ............................................... 22.500 " 
Macho reproductor talaverano ................................................. 15.00 " 
Oveja abasto talaverana gorda .......................................... 95 kg. vivo 
Oveja abasto segureña ................. ........................ ............................ 90 " 
Oveja abasto merina ........ ...... ..... ...... ...... ..... .................................... 90 " 
Camero abasto gordo ...................................................................... 85 " 

Caprino vida y Abasto 

Cabrito lechal ..................................................................... 600 kg. vivo 
Chivas selectas ................................................................. 17.500 unidad 
Primalas selectas ........................................................................ 19.000 " 
Cabra murciana-granadina, selecta ........................................ 20.000 " 
Cabra con cría varias razas ..................................................... 14.000 " 
Cabra sin cría varias razas ...................................................... 11.000 " 
Macho reproductor selecto (prod. leche) ............................. 24.000" 
Macho reproductor varias razas ............................................. 10.500 " 
Cabras y machos de abasto, gordas ........................................ 4.000 " 

Equino destino vida 

Potros razas españolas ........................................................... sin cotizar 
Potros razas extranjeras ......................................................................... " 
Pareja mular de labor ............................................................................ " 
Cab 11 ·11 - 1 . " a o s1 a espano , comente ........................................................... . 
Yegua española ....................................................................................... " 
Caballos con carta .................................................................................. " 
Caballo de salto ...................................................................................... " 
Gar-' d -1 " anon e razas espano as ................................................................ . 
Burras de razas españolas ...................................................................... " 

Equino destino abasto 

Potro lechal, razas de carne .................................................. sin cotizar 
~aballar bueno de abasto ..................................................................... " 

ular bueno de abasto ......................................................................... " 
Asnal bueno de abasto .......................................................................... " 

Ganado porcino 

gerdo blanco, gordo .............................................................. sin cotizar 
erdo lbérco ........................................................................................... " 

TALAVERA EL DIA 

Esperanza Galiana, consejera de Industria 

<<La impresión que me ha 
causado el polígono es 

bastante deplorable>> 
Ayer, Esperanza Galiano, con

sejera de Industria y Turismo de 
la Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, giró visita a 
nuestra ciudad donde mantuvo 
una reunión con los directivos de 
Fepemta. Entre los lugares que le 
fueron mostrados a la consejera, 
cabe destacar el polígono indus
trial T orrehierro, sobre el que dijo 
que "la impresión que me ha pro
ducido es bastante deplorable". 

En este sentido, manifestó que 
la situación de otros polos de de
sarrollo en al región es similar a 
Talavera, y en algunos casos aun 
peor. Dejó claro que la Junta no 
es competente en ellos, que de
penden del Gobierno Central. Re
conoció la labor desarrollada por 
Fepemta y Gestur, que han impul
sado la instalación de empresas en 
él. Aseguró que su departamento 
está haciendo las gestiones posi
bles para su promoción. 

Gran Area Industrial 

Preguntada por EL DIA DE 
TOLEDO respecto al retraso en 
las subvenciones solicitadas por 
diferentes empresas acogiendose 
al plan del Gran Area Industrial, 
reconoció esa demora y afirmó 
que no es responsabilidad de la 
Junta, que tramita las solicitudes 
en un plazo máximo de un mes u 
medio. Quien dilata la concesión 
es el Gobierno Central, ya que de
ben ser aprobadas en Consejo de 
Ministros. Aclaró que el Gran 
Area Industrial, que desde ahora 

se demominará Area de Incenti
vos Regionales, ha pasado a de
pender de la Consejería de Eco
nomía y Hacienda. 

También se abordaron temas 
como la solicitud formulada por 
la organización empresarial de 
Talavera para que se instale en 
nuestra ciudad una subdelegación 
de Industria. Esperanza Galiáno 
dijo que a medio plazo no se ha 
observado esta posibilidad. Esta 
declaración ocasionó la respuesta 
de José María Fata, presidente de 
Fepemta, quien expresó la opi
nión de los empresarios talavera
nos que lo consideran necesario. 

Cortes en el suministro de 
electricidad 

Con respecto a los cortes de su
ministro eléctrico que sufren am
plias zonas de la provincia, la con
sejera declaró que es un problema 
técnico, ya que la compañía eléc
trica está realizando grandes in
versiones para aumentar la poten
cia, y que esas obras son las que 
ocasionan los cortes, refiriendose 
a Toledo Capital y algunas zonas 
de Talavera, en este último caso 

. son bajadas en la tensión. Respec
to a otros lugares, como al Sierra 
de San Vicente, manifestó desco
nocerlos porque los usuarios no lo 
denuncian a la administración re
gional, que en ese caso podría 
adoptar medidas. 

En los presupuestos para el año 
que viene, la consejería invertirá 
en electrificación, en la zona de 

Aprobado en Comisión Municipal de Gobierno 

Dos millones y medio 
para Navidad y Reyes 

En la sesión habitual de la Co
misión Municipal de Gobierno se 
aprobó el presupuesto para las 
fiestas navideñas y la cabalgata de 
Reyes cuyo importe total ascien
de a 2.514.614 pesetas. A ello hay 
que añadir otras partidas, como la 
subvención aprobada por trámite 
urgente para todas las asociacio
nes de vecinos que deseen contri
buir al embellecimiento de la ciu
dad, esa subvención será de diez 
mil pesetas por asociación. 

Por otra parte, como ya anun
ciábamos, se abordó la solicitud 
formulada por un particular para 
organizar peleas de gallos en el re
cinto del Mercado Nacional de 
Ganados, que fue desestimada. 

Otro apartado importante fue 
el deportivo. Se aprobó el presu
puesto del I Trofeo de Navidad de 
Tenis por 40.000 pesetas, y el 

también 1 Trofeo de Baloncesto 
por 35.000. Así como la campa
ña de captación de jóvenes valo
res deportivos que costará 70.000 
pesetas. 

Quedó sobre la mesa la peti
ción de ayuda formulada por el 
CB. Talavera, equipo que milita 
en la tercera división de balon
cesto. 

Se concedieron cinco licencias 
de obras, tres de ellas para naves 
industriales, y una para el tendido 
de cables de un video comunita
rio. También se dio el visto bue
no a las aperturas de una fábrica 
de tresillos y otra de piedra ar
tificial. 

Por último, se acordó recurrir 
contra la sentencia del Tribunal 
Económico-Administrativo sobre 
siete expedientes de contribucio
nes especiales. 

Talavera unos 180 millones de pe
setas que suponen el 80 por cien
to de lo destinado a la provincia. 

Por último, Esperanza Galiana 
se refirió a las ferias. Respecto a 
Farcama, aseguró que reuniría a 
los artesanos de la región y les ex
pondóa el programa propuesto 
por los talaveranos para rentabili
zar esa muestra. A las ferias en ge
neral, dijo que la oposición en los 
debates de los presupuestos pre
tendía reducir este gasto a la mi
tad, "Habría que preguntarles -de
claró- qué ferias quieren que qui
temos o a cuales les debemos re
ducir el preÍ;upuesto". 

Hizo un llamamiento a los 
ayuntamientos para que comuni
quen a la consejería las fechas de 
sus respectivas ferias locales antes 
de fin del presente año, a que el 
organismo regional debe enviarlo 
a su vez a la administración cen
tral. 

El próximo día 21 

Muestra de 
villancicos en el 

Palenque 
La Concejalía de Cultura ha 

organizado para el próximo lunes 
día ventiuno, dentro de las activi
dades navideñas, una muestra de 
villancicos que tendrá por escena
rio el teatro Palenque y en el que 
participarán diversos colegios. 

Por el momento, se tiene ase
gurada la participación de los co
legios de las MM. Agustinas, Ins
tituto Padre Juan de Mariana, Mi
sioneras y el grupo Estrella Ju
venil. 

Si bien en un principio se ha~ 
bía pensado en realizar un concur
so, al final se ha optado por una 
muestra para evitar competencias 
poco acordes con las fechas que 
se celebran, según declaró a EL 
DIA DE TOLEDO, la concejala 
María de los Angeles García. 

La muestra de villancicos co
menzará a las ocho de la tarde. 
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EL DIA REGION 

A pagar entre el MOPU, RENFE, lª" Junta y la Diputación 

Ocho mil millones para 
evitar inundaciones 

El Plan de Defensa de las 
Avenidas del río Mundo para 
evitar inundaciones en el sures
te de la provincia de Albacete 
tendrá un coste de 8.000 mi
llones de pesetas, según infor
mó ayer el ingeniero jefe de la 
Confederación Hidrográfica 
del Segura, Andrés Martínez. 

El Plan, elaborado por este 
organismo, fue aprobado en la 
noche del martes en una reu
nión celebrada en el Ayunta
miento de Hellín, por los alcal
des de los municipios afecta
dos, los consejeros de Política 
Territorial y Agricultura, Gre
gorio Sanz y Femando López 
Carrasco, respectivamente y el 
presidente de la Confederación 
Hidrográfica del Segura, Emi
lio Pérez. 

El Ministerio de Obras Pú
blicas y Urbanismo aportará 
cerca de la mitad del presu
puesto, 3.970 millones y el re~
to correrá a cargo de RENFE, 
el Gobierno regional y la Di
putación de Albacete, en pro
porciones aún no dytermina
das, explicó Martínez. 

El Plan prevé el encauza
miento de la rambla de Mina
terra desde la N-301 hasta el 
Pantano de Camarillas y la 
construcción de varias presas 

· en los municipios de Hellín, en 
el paraje denominado «Boque
rón», Tobarra y Fuentealamo. 

Con estas actuaciones se 
pretende erradicar los puntos 
negros que hic~eron de presas 
y provocaron las riadas en ju
lio y octubre de 1.986. 

Las trombas de agua caídas 
sobre la comarca de Hellín el 
pasado año produjeron daños 
eri la agricultura, cortes en las 

Mapa de la zona donde se va a actuar. 

Gregorio Sanz. 

carreteras y vía férrea, y alu
viones que causaron la muerte 
de una persona. 

Tras las segundas lluvias 
importantes, producidas en el 
mes de octubre, el Gobierno 
declaró la comarca «zona ca-

Fernando López. 

tastrófica» y ordenó la elabo
ración del plan aprobado ayer, 
para evitar que se repitan si
tuaciones semejantes. 

Los municipios íncluidos en 
esta zona son los de Hellín, Ta
barra, Fuentealamo, Ontur y 
Albatana. 

CC.00, el sindicato mayoritario en la provincia 

Votaron los funcionarios de 
la Universidad 

Unos 200 votantes de los Cen
tros Universitarios de la Politécni
ca, Dereeho y Magisterio, estaban 
convocados ayer en Albacete para 
eiegir a sus representantes sindica
les en las elecciones de funciona
rios de la Universidad regional. 

Por otra parte, los resultados de 
los oomicios celebrados hasta aho
ra. entre los funcionarios de la Ad
ministración Pública de Albacete 

t fueron ganados por CC.00., que 
·obtuvo 59 delegados, de los 157 
que corresponden a esta provin
cia. 

En segundo lugar quedó la 
Confederación Sindical Indepen-

diente de Funcionarios ( CSIF), 
con 42 representantes y UGT, que 
logró 35. 

Otros sindicatos como la Con
vergencia Estatal de Médicos y 
ATS (CEMSATSE), la Confede
ración Sindical de Trabajadores 
de la Enseñanza (UCSTE) y Aso
ciación Nacional del Profesorado 
Estatal (ANP), se reparten 21 de
legados de las elecciones ya cele
bradas, con una representación 
minoritaria junto a otras organiza
ciones obreras. 

La participóción en la provin
cia de Albacete superó el 77 por 
ciento y no se registró · ningún 
incidente. 

La participación de los funcionarios de 
Albacete ha sido hasta el momento del 
77 por ciento. 

Jueves, 17 de Diciembre de 1987 

~~~CIUDAD REAL 

Descubierto un proyectil 
sin explosionar un 

Un grupo de vecinos de la al
dea de Las Rabinadas, pertene
ciente al municipio de Porzuna 
(Ciudad hallaron ayer un 
proyectil sin explosionar en un 
campo de tiro próximo, donde la 
semana pasada se realizaron 
ticas militares con cañones, a lo 
que se opusieron los vecinos. 

A hora de liude de 
ayer, un equipo de artificieros 
desplazó al lugar del para 
identificar y desactivar el proyec
til encontrado. 

Tanto el Gobernador Civil 
como el Militar de la provincia 
mostraron ayer su malestar por el 
hecho de que los vecinos hayan 
comunicado este hallazgo a la 
prensa antes . de dar cuenta a las 
autoridades. 

Los pasados días 9 y unas 
cuarenta personas, la práctica to
talidad de los habitantes de la ci
tada aldea, ocuparon durante unas 
horas el Cerro de los Blancos, pa-

en d que Regimiento de 

lización 
realizó la> 

de Información y Loca
Ciudad Real 

maniobras. 

Como consecuencia de esta ac
resulraron detenidos ocho 

Rabinadas, entre 
encontraban el alcalde 

Florencio Porroto, ade
independiente de 

Campos, aun
e! juez les dejó 

en sin cargos. 
Los habitantes de la aldea con-

sideran estos ejercicios de tiro 
hacen sus vidas, tras ha-
ber el pasado mes de 

con carga 

maniobras se efectuaron 
durante dos jornadas y la tercern 
se dedicó al rastreo y limpieza ex
haustiva de la zona, como viene 
siendo habitual desde que hace 
quince años el RAIL estableció su 
sede en Ciudad Real. 

Según informó el secretario local 

El CDS de Valdepeñas organi
zará en los próximos meses su sec
ción juvenil, según informó ayer 
el secretario local de este partido, 
Jesús Martín. 

Este fue uno de los acuerdos 
adoptados en la última asamblea 
centrista de esta localidad, y en la 
que se eligió también un compro
misario en la Asamblea Provin
cial. 

Martín dijo que «la Ejecutiva 
local realizará en las próximas se
manas una relación de afiliados y 
simpatizantes menores de 28 años, 
quienes constituirán después una 
gestora». 

!!! ID T organ1zac1on 

El dirigente centrista estima 
que «en un plazo de cinco o seis 
meses, nuestras juventudes estarán 
organizadas y tendrán un funcio
namiento autónomo en Valdepe
ñas». 

Asimismo, añadió que el CDS 
«Se esforzará en captar jóvenes y 
crear unas bases de preocupación 
sólidas que tengan un valor polí· 
tico prioritario». 

En este contexto, los miembros 
del Comité local de este partido 
tiene la intención rle ampliar su 
composición, dando participación 
a uno de sus afiliados de menor 
edad. 

Como viene siendo habitual desde hace un siglo 

Alcázar celebra 
carnavales el día 25 

Las fiestas de Carnaval comen
zarán el próximo día 25 de di
ciembre en Alcázar de San Juan, 
que como es tradicional desde 
hace más de un siglo celebra es
tos festejos profanos dentro de las 
fechas navideñas. 

El presupuesto para las fiestas 
de Navidad de 1987 es de ocho 
millones de pesetas, de los que la 
mayor parte se invertirán en el 
Carnaval. 

Estos festejos se iniciarán con 
el pregón del alcalde de ía locali-

dad, Anastasio López, y termina
rán el próximo día 28 con el po· 
pular «entierro de la sardina», que 
este año mide dos metros y medio 
de largo. 

El día 26 tendrá lugar la elec
ción del «Obispillo», personaje in· 
fantil que representa al Carnaval, 
el desfile de disfraces para niños Y 
el primer concurso de murgas. 

El día 27 se realizará el desfile 
de máscaras de adultos que re· 
correrá las principales calles de la 
localidad. 
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Primer acuerdo para cr·ear la 
·a de horros de C-LM 

Las cuatro Cajas de Ahorros provinciales una reunión mantenida entre el consejero de 
Economía y Hacienda del Gobierno de Cas
tilla-La Mancha, Juan Pedro Hernández 
Moltó, y los presidentes y directores genera
les de cuatro Cajas de Ahorros provincia-

de Mancha acordaron «Suspender 

El freno de la ue las 
Cajas Provinciales estará en vigor 
hasta la celebración de las Asam
bleas Generales de las distintas en
tidades y que deberán celebrarse 
antes de! 3 de marzo de l 
tal y como se sañala en un comu
nicado firmado por ambas partes. 

Se da la circunstancia de r¡ue 
tanto la Caja de Anorros de To
ledo como la de Cuenca y Ciudad 
Real tienen proyectadas la am
pliación de oficinas en la Comu
nidad Autónoma, la última de 
ellas en la capital de Albacete. 

Los presidentes de las Cajas de 
Ahorro de Toledo, Albacete, 
Cuenca y Ciudad Real y Guada
lajara deberán proponer a las res
pectivas Asambleas la fusión de 
las Cajas de Ahorro de la Región, 
que conduzca a la creación de la 
Caja de Ahorros Regional de Cas
tilla-La Mancha. 

provincias de 
se incluye 

dados a conocer en una nota hecha 
pública por el autonómico. 

Asimismo, y en la reunión 
mantenida el lunes, se acordó 
también autorizar a los Consejos 
de Administración la realización 
de los actos necesarios que lleven 
consigo la constitución de una 

sóla Caja de Ahorros regional. 

Tanto la Administración auto
nómica como los responsables de 
las cajas provinciales aprobaron, 
además, constituir un grupo de 
trabajo para preparar un progra
ma, equipo y calendario que pro
ponga a los órganos competentes 
las acciones para la proyectada 
fusión. 

Estatutos 

Asimismo, se aprobó la inclu
sión en los estatutos de la Federa
ción de Cajas de Ahorros de Cas
tilla-La Mancha, en su artículo 
tercero, relativo a sus fines, el de 
«servir de instrumento de promo
ción y coordinación de los estu
dios y acciones precisos para la fu
sión de las Cajas federadas en una 
de ámbito regional. 

La fusión de las cuatro Cajas de 

Juan Pedro Hernández Moltó, consejero de Economía y Hacienda que se ha re.u
nido con los presidentes y directores generales de las cuatro Cajas de Aharros.. 

Ahorros provinciales es uno de los 
objetivos perseguidos por la Ad
ministración regional, y en el que 
incidió el presidente autonómico, 
José Bono, en su discurso de in
vestidura el .pasado mes de julio 
ante las Cortes regionales. 

La Caja de Castilla-La Mancha 
tendría como objetivo principal 
dotar de un instrumento financie
ro a la Región, capaz de competir 
con otras entidades que pudieran 
implantarse en la Comunidad Au
tónoma tras la liberalización del 
mercado financiero europeo. 

De los 250.000 millones de re
cursos ajenos con que cuentan las 
Cajas de la Región, más de cien 

mil pertenecen a la Caja de 
Ahorros Provincial de Toledo, 
que tiene un total de 156 oficinas 
abiertas, de las que 16 están en la 
provincia de Ciudad Real y otra 
en Madrid. 

El director de la Caja de 
Ahorros de Toledo, Juan Molero, 
se mostró partidario de e8ta fu
sión, aunque cree debe llevarse a 
cabo con cautela y tras un estudio 
en profundidad de la situación de 
cada entidad. 

Molero no supo señalar el 
tiempo que deberá transcurrir 
para esta fusión y abogó por la 
previa reestructuración de los ser
vicios y ajustes en la informatiza
ción de las Cajas provinciales. 

• • 
El Comité de Empresa de Renfe ha convocado para 

el día 18 los siguientes paros intermitentes: 
Además de los puntos habituales, para una 

·> 

De las O a las 3 h. 
De las 8alas11 h. 
De las 18 a las 21 h: 

Para intentar compensarle de las molestias que 
se le puedan ocasionar, Renfe ha previsto unos Servicios 
Esenciales. 

Durante estos paros, Renfe pone a disposición del · 
viajero refuerzos de trenes, servicio de autobuses en las 
estaciones intermedias e incremento del transporte 
urbano en las estaciones de llegada. 

e 
Funcionarán Servicios Mínimos en las horas punta 

de mañana y tarde, en ias principales áreas urbanas, 
garantizando el servicio completo hasta las 9 h. 

*A partir de las21 horas del día 18, 
los trenes funcionarán con normalidad. 

mayor atención a los clientes, Renfe ha establecido un 
SERVICIO TELEFONICO GRATUITO durante los días 
17 y 18 en el que se le informará llamando, desde 
cualquier punto de España, a este número especial sin 
necesidad de marcar prefijo: 

SERVICIO TELEFONICO GRATUITO 

110518 
Si llama desde Madrid capital se recomienda 

utilizar preferentemente el teléfono: 

9 18 
Estamos poniendo todos los medios a nuestro alcance 

para que usted llege a su destino. · 
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Renovación en el Consejo de Banesto 

Mario Conde y su equipo, 
nuevo bloque ejecutivo 

Cuatro de los diez nuevos consejeros, 
nombrados ayer por el consejo de adminis
tración de Banesto proceden del entorno em
presarial de Mario Conde, ratificado ayer 
también como presidente de la entidad ban
caria. Con estos nombramientos, el equipo 
que ha acompañado a Mario Conde y Juan 
Abelló en su trayectoria empresarial en otras 

empresas pasa a formar parte del consejo de 
administración de Banesto. En este órgano, 
el nuevo bloque ejecutivo consigue el control 
de la presidencia y vicepresidencia del ban
co, ocupadas por Conde y Abelló respectiva
mente, del puesto del consejero-delegado 
(Conde), además de los citados cuatro conse
jeros, uno de ellos con funciones ejecutivas. 

Madrid. El hombre fuerte de 
Mario Conde en Banesto es Artu
ro Romaní, que fue miembro del 
consejo de administración de An
tibióticos S.A. y que pasa a ser 
consejero del banco con funciones 
ejecutivas para dirigir el área in
dustrial y de empresas participa
das. 

La importancia del nombra
miento de Romaní se enmarca en 
el atractivo que ha ejercido el gru
po industrial de Banesto, uno de 
los primeros del país, sobre Con
de y. Abelló como motor de sus 
Planes para acceder a la propie
dad y gestión de Banesto. 

Tras Romaní, los hombres de 
confianza del nuevo presidente de 
Banesto son los consejeros Luis 
Ducasse y Enrique Lasarte, que 
también formaron parte del con
sejo de administración de la ante
rior empresa. El equipo queda 
completado con Ramiro Núñez, 
como nuevo secretario del conse
jo de Banesto, función que ya ha
bía desempeñado junto a Conde 
en una empresa farmacéutica. 

Hasta el último momento Nú
ñez figuraba también como miem
bro del nl1evo consejo de Banes
to. Núñez sustituye a Femando 
Castromil Sánchez, que ha sido 
uno de los hombres más cercanos 
a José María López de Letona du
rante su trayectoria al frente de 
Banesto. 

«Hombres del máximo nivel» 

El resto del consejo de la enti
dad bancaria se reparte entre an
tiguos consejeros y ejecutivos del 
banco y hombres procedentes de 
la AClministración y de la empre
sa pública del máximo nivel. 

Este es el caso de Juan Bello
so, nuevo consejero ejecutivo que 
se hará cargo del área financiera 

· bancaría. Belloso ha sido director 
general del Banco de Crédito In
dustrial y en la actualidad era di
rector general de CAMPSA. 

Tambien proceden de la Admi-

Mario Conde tambiin es el consejero-delegado 

nistración, Paulina Beato y Anto
nio Torrero, nombrados ayer con
sejeros de Banesto. Paulina Beato, 
economista y profesora universita
ria, es presidenta de Aseléctrica, 
empresa que agrupa a catorce 
compañías del sector eléctrico pú
blicas y privadas. Ha sido también 
asesora en el Ministerio de Indus
tria en temas de energía y en el 
INI ha pasado por la dirección ge
neral de estudios, la asesoría eco
nómica y la dirección de planifi
cación y control. 

Antonio Torrero es en la actua
lidad catedrático de Economía de 
la Empresa en la Universidad de 
Alcalá de Henares y ha sido pre
sidente del Banco Hipotecario de 
España. 

Por parte Je los antiguos con
sejeros y ejecutivos de Banesto, 
destaca entre los nuevos nombra
mientos el de Ricardo Gómez-A
cebo, marqués de la Deleitosa, 
como vicepresidente segundo. 
Gómez-Acebo formaba ya parte 
del consejo de administración de 
la entidad. 

En este grupo figura igualmen
te Pablo Gamica Gutiérrez, hijo 
del hasta ahora presidente de Ba
nesto y que a su vez es actualmen
te presidente del Banco de Ma
drid, cabecera de las filiales ban
carias del grupo Banesto. Asimis
mo Jacobo Argüelles entra a sus
tituir a su padre, Jaime Argüelles, 
hasta hace unos días vicepresiden
te de la entidad. 

Jacobo Argüelles es director 
general del banco y fue el hombre 
de confianza de López de Letona 
y su candidato para ocupar el car
go de consejero-delegado. 

Este grupo de antiguos hom
bres de Banesto se completa con 
el nombramiento como consejero 
de Vicente Figaredo, consejero de 
numerosas sociedades. Emparen
tados con éste, salen del consejo 
de Banesto Luis Sela Figaredo e 
Inocencio Figaredo Sela. 

Asimismo cesan en el consejo 
Francisco Luzuriaga, Federico 
Silva Muñoz, José María Saiz de 
Vicuña, José Suñer, Gabriel Gar
nica y Jaime Arguelles. 
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Aprobado a trámite el 
anteproyecto de ley de 
fecundación artificial 

Madrid. El Congreso apro
bó ayer la tramitación del An
teproyecto de Ley que regula
rá la inseminación artificial, la 
fecundación in vitro con tras
ferencia de embriones y la tras
ferencia de gametos (células 
sexuales masculinas y femeni
nas), cuando estén científica y 
clínicamente indicadas y se 
realicen en centros autoriza
dos. 

La proposición de ley, pre
sentada por el Grupo socialis
ta, que fue aprobada por 273 
votos a favor, cuatro en contra 
y dos abstenciones, es, según 
dijo el Portavoz socialista Mar
celo Palacios, «una respuesta a 
las nuevas técnicas de repro
ducción asistida» para la «de
fensa de los derechos y liberta
des humanas». 

Fondo sí, forma no 

La totalidad de los portavo
ces de los grupos parlamenta
rios expresaron su apoyo a la 
existencia de una regulación de 
estas técnicas de reproducción, 
aunque, sin embargo, coinci
dieron en afirmar s~cautelas 
y reservas a algunas de las 
cuestiones que aborda el ante
proyecto, y anunciaron la pre
sentación de enmiendas en los 
trámites posteriores que segui
rá dicha proposición. 

En la exposicion de motivos 
del Anteproyecto se indica que 
en España son 2.000 los niños 
nacidos gracias a estas técni
cas, en los últimos años, y que 
se calcula que hay unas 
700.000 parejas estériles casa-

das y en edad fértil, de las que 
el 60 por ciento podrán bene
ficiarse del conjunto de estas 
técnicas. 

La finalidad fundamental de 
las técnicas de reproducción 
asistida es la actuación médica 
ante la esterilidad humana 
para facilitar la procreación 
cuando otras terapéuticas se 
hayan descartado. También 
podrán utilizarse en la preven
ción y tratamiento de enferme
dades de origen genético o he
reditario 

El portavoz de CP Ricardo 
Mena dijo que a pesar de las 
contradicciones, errores, dis
crepancias y ausencias que tie
ne el anteproyecto, su grupo 
votaría a favor, y advirtió de 
la presentación de una enmien
da a la totalidad con texto al
ternativo, que tendra «tres fun
damentos: claridad, concisión 
y concreción». 

Mostró su rechazo a las dis
posiciones adicionales del An
teproyecto que hacen referen
cia a dos previsibles aplicacio
nes de estas técnicas como «la 
gestación de sustitución y la 
gestación en la mujer sola>>, 
porque, señaló, «son variantes 
sociales y jurídicas, pero no 
médicas». 

El resto de los portavoces 
deIU, CDS, PNV, PL, POP 
destacaron el aspecto positivo 
del Anteproyecto que viene a 
rellenar un vacío legislativo y 
coincidieron en anunciar la 
presentación de enmiendas 
que mejoren «las imprecisio
nes, defectos y discrepancias 
del mismo». 

f EL MISTERIOSO EMBRUJO DE NAVIDAD de Walt Disney 1 

"D1SFRAZADO COA10 CUERVO 
/VJl?IU.iiV VA A Bi.ISCAR A i.A. 
BRLl..IA. 

PRoNTO,t:N LAS PR.OFVN
OIDACéS OéL CASTILLO .•• 
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Los pertenecientes a la _s_~~i~-?~-~~ectroli~i~por no cumplir con los servicios mínimos 

Despedidos los trabajadores 
de Alúmina-Aluminio 

Madrid. La dirección de INESP AL acor
dó ayer despedir a todos los trabajadores de 
las series de electrolisis de la factoría de Alu
mina-Aluminio, de San Ciprián (Lugo) que 
han desatendido la orden de prestar servicios 
mínimos en la factoría, y que fue comunica
da por la empresa. Los directivos de la em-

presa pública INESP AL, que estuvieron reu
nidos ayer durante todo el día, acordaron 
también «exigir al comité, corno órgano co
legiado, y a cada uno de sus miembros, las 
responsabilidades civiles y penales que se de
riven de los gravísimos daños patrimoniales 
y comerciales sufridos por la empresa». 

Los trabajadores de Alúmina-Aluminio a la entrada de la factoría. 

INESP AL, según un comuni
cado, insta a todos los trabajado
res no afectados por las medidas 
disciplinarias a su incorporación 
inmediata a los puestos de traba
jo, con objeto de no incrementar 
el deterioro del proceso producti
vo y alcanzar una rápida norma
lidad laboral. 

En la nota, la empresa conside
ra que, «dadas las consecuencias 
técnicas derivadas de la paraliza
ción por fuerza mayor de las se
ries de electrolisis, se hace necesa
rio, previa autorización adminis
trativa, proceder a la suspensión 
de los contratos de aquellos traba
jadores afectados directamente 
por esta situación». 

También se acordó abrir expe-

diente disciplinario a los miem
bros del comité de empresa «en 
virtud de su actuación en los 
acontecimientos de anormalidad 
productiva ocurridos en el centro 
de trabajo, por considerar los he
chos como faltas laborales muy 
graves». 

La dirección de INESP AL jus
tifica las medidas tomadas por «la 
irresponsable actitud de los traba
jadores que abandonaron sus 
puestos de trabajo, que ha tenido 
como resultado la paralización de 
un delicado y costoso proceso 
productivo cuya recuperación re
sulta irreversible por medios ordi
narios». 

Rechazo sistemático 

«Las pérdidas 
podrían elevarse 

a 16.000 millones 
de pesetas» 

Asimismo, el comunicado afir
ma que durante la situación de 
conflicto creada por los trabajado
res, el comité de empresa rechazó 
«sistemáticamente» los llama
mientos efectuados por la direc
ción, que «en todo momento 
mantuvo una abierta actitud ne
gociadora» con objeto de lograr la 
normalidad laboral y la recu~ra
ción del proceso de producción. 

Según la empresa, la paraliza
ción del proceso productivo se 
produjo con incumplimiento de 
los imprescindibles servicios míni
mos de mantenimiento comunica
dos por la empresa, individual
mente a los trabajadores y me
diante requerimiento notarial al 
comité. 

INESPAL considera que los 
sucesos de la factoría de San Ci
prián han ocasionado un quebran
to económico del orden de 16.000 
millones de pesetas, y han puesto 
en serio riesgo la J?ropia continui
dad de la pr0ducc1ón de aluminio 
electrolítico. 

EL DIA 

Garaicoechea, habla de la pastoral 

«Los ataques a los 
obispos vascos son 

muestra de sectarismo» 

San Sebastián. El presiden
te de Eusko Alkartasuna, Car
los Garaikoetxea, considera 
que «los. torpes ataques dirigi
dos a los obispos vascos son 
una muestra de la ignorancia y 
el sectarismo con que se juz
gan los problemas de Euska
di». 

Garaikoetxea, que se en
cuentra en Estrasburgo en su 
calidad de eurodiputado, ase
gura, en un escrito que el con
tenido de la pastoral difundida 
por los obispos vascos bajo el 
título «Diálogo y Negociación 
para la Paz», se corresponde 
con la orientación pastoral que 
les compete. 

«A mí tampoco pueden gus
tarme algunas indicaciones 
que no coinciden exactamente 
con mis propias tesis, pero no 
les alíneo por ello, frívolamen
te, con una determinada op
ción política», precisa el líder 
de Eusko Alkartasuna. 

Respecto al documento de 
los obispos, estima que «den
tro de la falta de concreción de 
algunas de sus referencias, creo 
que su llamada a la defensa de 
los Derechos Humanos, su in
vocación a no entender secta
riamente la interpretación his
tórica, su condena de la violen~ 
cia y su crítica a los abusos po
liciales, así como su llamada a 
las vías negociadoras, son las 
que se corresponde con una 
orientación pastoral como la 
que a ellos les compete». 

Garaikoetxea opina que la 
referencia que se hace en el es
crito a la autodeterminación 
«no puede ser más circunspec
ta porque, incluso, condena sin 
paliativos la defensa de este de

. recho por la fuerza, pero no 
hay una condena correlativa 
de los que también por medio 
de la fuerza pueden impedir el 
ejercicio de tal derecho». 

Negociaciones sobre 
bases 

~~~~~CUOTAS DE PESCA~~~~~ El día 27 

Aplazada la 
octava ronda 
con EEUU 
hasta enero 
Madrid. El Ministerio de 

Asuntos Exteriores confirmó 
ayer el aplazamiento hasta el 
mes de enero, sin fecha, de la 
octava ronda negociadora en
tre España y EE. UU para la 
reducción de efectivos milita
res norteamericanos en territo
rio español. 

Un portavoz de la Oficina 
de Información Diplomática 
(OID) dijo que se desconoce 
todavía la fecha exacta en que 
tendrá lugar la nueva reumón 
Y que el aplazamiento ha sido 
decidido «de común acuerdo» 
por España y EE.UU porque 
«conviene para el buen curso 
de las negociaciones». 

El aplazamiento de la octa
va ronda, que estaba prevista 
para el viernes y sábado próxi
mos, es debido a las escasas 
perspectivas de llegar a un 
acuerdo, a causa de la firmeza 
de . las posturas respectos a la 
ret1rada de los 72 cazabombar
deros F-16 del Ala Táctica 
401 de Torrejón. 

«Un regalo de Navidad» según Carlos Romero 

España aumentará las 
capturas en aguas de la CEE 

Bruselas. España aumentará 
en 1988 sus cuotas de pesca en 
aguas de la Comunidad Económi
ca Europea en más de 8.000 to
neladas, según el reparto de cuo
tas aprobado ayer por el Consejo 
de Ministros de Pesca de la CEE. 

Al término de una maratonia
na reunión finalizada ayer, los mi
nistros llegaron a un acuerdo que 
supone para la flota pesquera es
pañola un incremento de 8.270 
toneladas en siete especies diferen
tes. 

«Es un buen regalo de Navidad 
para los pescadores españoles», 
dijo el Ministro de Agricultura, 
Carlos Romero, al término del 
Consejo iniciado en la mañana del 
pasado lunes. 

Especies 

En las aguas comunitarias, Es
paña podrá aumentar sus capturas 
de merluza en 750 toneladas, las 
de gallo en 590 y las de rape en 
270. 

En lo que respecta a la anchoa, 
la flota española podrá aumentar 
el nivel de capturas en aguas at
lánticas de la Península Ibérica en 
670 toneladas. Las de jurel se in
crementarán en 5.570, las de aba
dejo en 140 y las de solla europea 
en 100. 

El reparto de cuotas aprobado 
ayer permite a España superar por 
vez primera el nivel de capturas 
de merluza establecido en el Acta 
de Adhesión y sobrepasa los lími
tes iniciales de la propuesta for-

mulada por la Comisión Europea. 
Las capturas autorizadas son en 
total 34.750 toneladas en aguas 
del Golfo de Vizcaya y del Atlán
tico Norte. 

Para la anchoa, el total autori
zado a España asciende a 31.670 
toneladas, frente a una propuesta 
inicial de la Comisión de 18.850 
toneladas. 

También en el jurel se autori
zan a España capturas muy por 
encima de las propuestas de la 
Comisión, que ascendían a 43.000 
toneladas y que quedan en 
62.420. 

Para el rape, las capturas apro
badas para España por el Conse
jo ascienden a 13.950 toneladas, 
frente a las 12.780 que proponía 
la Comisión. 

El juicio de 
extradición .de·' 

«Santi 
Potros» ·será · 

en Enero 
París. El juício ~ la .. ex':' . 

tradición ·del dirigente .~•· 
Santiago Arrospide Sarasó~; 
«Santi PotrOS» tendrá I~ et • 
próximo 27 de enero, decidió 
el presidente de la primera cá-' 
mara de acusación del tribunal 
de apelaciones de París que 
notificó ayer al acusado la ··pe-: •. 
tición española.. · · . · . 

La audiencia de este .miét'"".. \. 
coles en er tribunal de apela':' 
clones estuvo totalmente dedi.;. 
cada a la lectura de dos infor
mes presentados por las auto.:. 
ridades españolas con vistas·· li 
obtener la extradición del su:. · 
puesto «número 2>> de ETA..- \ 
Militar. . · .. 

· Al finalizar su lectura, «Pq:' 
trOS», firmó una declaración 
según la cual «no había com ... · 
prendido lá notifi~ción» ya 
que no pudo beneficiarse de 'IJfl 
traductor vasco. • • · •>' ";'.\ {~:0-~ 
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Los republicanos «se frotan las manos» 

Hart: <<Quiero los votos de los 
que se equivocaron alguna vez>> 

Con el lema «quiero los votos de los que 
alguna vez se han equivocado», el ex-se
nador Gary Hart inició ayer el duro tra
bajo de lograr que su regreso a ia campa
ña electoral por la Presidencia de Estados 
Unidos no se convierta en un simple rega
lo de Navidad y se diluya a los pocos días. 

La decisión de Hart de regresar a la con
tienda presidencial después de siete meses 
ha desconcertado a los demócratas, ale
grado a los republicanos y convulsionado 
al mundo político que teme que ahora 
rompa con todas las reglas preestable
cidas. 

Washington. Una encuesta 
telefónica realizada en la noche 
pasada por el diario «USA To
day» y la cadena de televisión 
CNN colocó a Hart en el pri
mer lugar entre los candidatos 
demócratas con un 29 por cien
to de los votos, seguido del go
bernador de Massachusetts, Mi
chael Dukakis, con 15, y el re
verendo Jesse Jackson, con un 
12 por ciento. 

Con un margen de error del 
seis por ciento, la encuesta con
cluye que un 43 por ciento 
piensa que Hart ha hecho bien 
en regresar, mientras que un 41 
estima todo lo contrario. Hart, 
en declaraciones a la cadena de 
televisión ABC, declaró anoche 
que nadie es propietario del de
recho a intentar llegar a la Pre
sidencia de Estados Unidos, «ni 
siquiera la prensa, añadió; deje
mos que el pueblo decida». 

En un estilo utilizado por el 
actual presidente Ronald Rea
gan en sus seis años en la Casa 
Blanca, Hart repitió insistente
mente que busca directamente 
el apoyo de la gente, ya que no 
cuenta ni con dinero ni con 
ayudantes. 

«Quiero los votos de los que 
alguna vez se han equivocado y 
ese derecho no le pertenece a 
nadie», subrayó. 

Republicanismo 

El regreso de Hart plantea 
grandes incógnitas en el proce
so electoral estadounidense y 
nadie se explica muy bien cuá
les han sido las razones que le 
hicieron cambiar de opinión 

· siete meses después de que su 

Gary Hart y Donna Rice, juntos en mayo 

aventura con la modelo Donna 
Rice le obligara a retirarse ante 

El ex-senador añadió que su 
intención es ganar la candidatu
ra de su partido para la Casa 
Blanca pero que consideraría ya 
como un gran logro infroducir 
algunas de sus nuevas ideas en 
la plataforma de la convención. 

el acoso de la prensa. 
El Partido Republicano ha 

recibido la noticia «frotándose 
las manos», mientras que los de
mócratas temen que su entrada 
confunda más aún la falta de li
derazgo que hasta ahora han 
mostrado los seis precandidatos. 

Los analistas especulan con 
que Dukakis podría ser el más 
afectado individualmente, pero 
en general coinciden en que 
quien saldrá más dañado es el 
Partido Demócrata, pues cede
rá terreno al mejor organizado 
y unido republicanismo. 

En sus declaraciones anoche, 
Hart insistió en que no piensa 
pueda herir a nadie particular
mente porque carece de dinero 
y equipo y, respecto al partido, 
aseguró que viene <<a abrir el 
proceso, a recuperar votos y 
personas». 

Preguntado por qué había 
cambiado de opinión, Hart dijo 
que no había visto en los otros 
candidatos las reformas y las 
ideas que piensa necesita Esta
dos Unidos y que, además, su 
familia y amigos íntimos se lo 
habían pedido. 

Todos coinciden en que las 
posibilidades reales de Hart son 
desconocidas por el momento y 
que todo dependerá de su capa
cidad de reunir dinero y crear 
un equipo electoral en las proxi
mas seis semanas que le permi
ta enfrentarse con cierto éxito a 
los primeros caucus y primarias 
en enero de 1988. 

Según las cadenas de televisión de Corea 

·Ventaja del partido 
gubernamental en las elecciones 
Seúl. El candidato del guber

namental Partido de Justicia De
mocrática (PJD), Rob Tae Woo, 
mantiene una holgada ventaja so
bre sus rivales en el comienzo del 
"escrutinio de votos de las eleccio
nes presidenciales, informaron 
ayer las dos principales cadenas 
de la televisión de Corea del Sur. 

Según la KBS, con el 6,5 por 
ciento del total de votos ya escru
tado, Rob Tae Woo ha conseguí-

• do 683.l19 voto.s (45,2 por cien
to). 

Kim Young Sam, del Partido 
para la Reunificación Democráti
ca logró 369.592 votos (24,5 por 
ciento); y Kim Dae Jung, del Par
tido para la Paz y la Democracia 
289.577 (19,2 por ciento). 

Por su lado, la MBC informa 
de que, con el siete por ciento de 
los votos escrutados, Rob va en 
cabeza con 859.610 votos (45,6 
por ciento), Kim Young Sam le si
gue con 478.505 (25,3), y detrás 
viene Kim Dae Jung, con 
342.924 (18,4). 

El cuarto candidato en liza, sin 
posibilidades de resultar elegido, 
el ex-primer ministro Kim Jong 
Ping, registra según las emisoras 
de televisión un porcentaje de al
rededor del 8,5 por ciento del 
total. 

La información oficial sólo fa
cilita los resultados con el dos por 
ciento del escrutinio, y la difusión 
del recuento de votos se halla obs-

taculizada por la complicada má
quina burocrática electoral, pero 
los primeros resultados no difieren 
de los que dan las cadenas de te
levisión. Las primeras conclusio
nes de los datos parciales señalan 
una clara división de las preferen
cias del electorado según las pro
vincias de origen de los distintos 
candidatos. 

En Seúl y sus alrededores, que 
suman casi el 41 por ciento del to
tal del censo electoral, los tres 
principales candidatos se encuen
tran a escasa diferencia uno de 
otro, con ligera ventaja de Kim 
Dae Jung, con alrededor del 30 
por ciento de los votos. 

Por no haber presentado~P!~~~puest() __ Q~2§-ª 

El Parlamento Europeo 
denunció al Consejo de 
la CEE ante La Haya 

Estrasburgo. Por primera vez 
en la historia de la Comunidad 
Europea, el Parlamento Europeo 
decidió ayer denunciar ante el Tri
bunal de Justicia de la CEE al 
Consejo de Ministros por no ha
ber presentado a tiempo el presu
puesto correspondiente a 1988. 

La Asamblea Europea aprobó 
ayer, por 279 votos a favor, 8 en 
contra y 16 abstenciones, una re
solución de diez puntos en la que 
critica duramente el fracaso del 
último Consejo Europeo de Co
penhague y pone en marcha un 
recurso por omisión contra el eje
cutivo comunitario. 

El plazo para la presentación 
de un proyecto de presupuesto 
para el ejercicio de 1988 terminó 
el pasado 5 de octubre. Dos días 
después el presidente del Parla
mento, Lord Plumb, inició el pro
cedimiento precontencioso o «ul
timátum» de dos meses, trans
curridos los cúales la Asamblea se 
ha visto obligada a llevar adelan
te el recurso. 

El presidente del Consejo el 
primer ministro danés Poul SlÜter 
afinnó ayer ante la Cámara qu~ 
«el verdadero perdedor es la 
CEE» y que «no tiene sentido es
conder la cabeza debajo del ala 
como el avestruz esperando que 
los problemas se resuelvan por sí 
solos». 

El presidente de la Comisión 
Jacques Delors, afirmó por s~ 
parte que «SÍ la CEE no es capaz 
de alcanzar sus objetivos habrá · 
que tener la valentía política y la 
audacia intelectual de replantear 
la manera de lograr la unidad eu
ropea con aquellos que acepten 
todas las promesas, pero también 
todas las cargas». 

Según Delors, «existe un gran 
riesgo de que el navío de los Doce 
naufrague antes incluso de llegar 
a alta mar». 

«Es una cuestión de vida o 
muerte -dijo Delors- saber si que
remos vivir, actuar y prosperar 
juntos, entre los Doce». 

En una sesión acalorada en el Parlam~nto inglés 

Aprobada una 
enmienda anti-gay 

Londres. En una acalorada 
y violenta sesión, el parlamen
to británico aprobó ayer, por 
308 contra 215 una enmienda 
a la ley municipal que prohibe 
a los ayuntamientos la promo
ción de la homosexualidad. 

El presidente de la Cámara 
de los Comunes, diputado Ber- . 
nard W eatherill, debió suspen
der la sesión cuando unas cien 
personas que estaban en la ga
lería de invitados debieron ser 
desalojadas luego de insultar a 
los diputados del gobierno. 

La expulsión de los repre
sentantes de los grupos gay se 
produjo cuando éstos insulta
ron a los diputados del gobier
no al calificarles de: cerdos, fa
náticos y conservadores facis
tas. 

En el momento en que se 
produjeron los disturbios, el 
presidente de la Cámarajunto 
con ordenar el desalojo por la 
fuerza, suspendió a la sesión 
por cinco minutos. 

Durante el debate el diputa
do laborista, Tony Banks con
denó la enmienda al calificarla 
. de fanatismo, y dijo que «en 
ambos bandos del parlamento 
hay muchas personas que es
tán muy preocupadas por esto? 
yo no soy homosexual pero St 
lo fuera me hubiera opuesto a 
esto sin miedo ni intimida
ción». «Todos sabemos que 
hay muchos miembros del par
lamento y afuera de éste que 
son gay que no tienen la valen· 
tía para oponerse a esta en· 
mienda, pero todos sabemos 
~~ es su culpa>>, agregó 

Los dos lúkres de la oposición, según los primeros resultados ocupan la segunda 
y tercera posición en el escrutinio 
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Por el juez 
-----"-~·--

Procesados el 
ex-jefe 

Bomberos y los 
hermanos Arias 

Madrid. El juez Andrés Martí
nez Arrieta confirmó ayer el pro
cesamiento del ex-jefe de Bornhe
ros de Madrid, José Pascual Mar
tínez, corno presunto autor de un 
delito de «imprudencia temeraria 
y profesional con resultado de 10 
muertos», informaron fuentes ju
ridicas. 

También confirmó Martínez 
Arrieta el de los 
dueños de Arias, Isi-
dro y Federico, como presuntos 
autores de un delito ele 

1 dencia temeraria con de 
· daños en las cosas», pero no les 

hace responsables de la muerte de 
los diez bomberos. 

Con los autos notificados ayer, 
el titular del Juzgado de Instruc
ción número 1 de Madrid, An
drés Martínez Arrieta, rechaza los 
recursos de reforma interpuestos 
por el Ayuntamiento de Madrid, 
la defensa de José Pascual y de los 
hermanos Arias contra dichos 
procesamientos. 

Tanto el Ayuntamiento, como 
las familias de los bomberos per
sonadas como acusación particu
lar, pidieron que el auto de pro
cesamiento a los hermanos Arias 
se ampliara en el sentido de que 
se les considerará responsables de 
la muerte de los bomberns, extre
mo que ha sido rechazado por el 
juez. 

En Marraquesh 

Mueren veinte 
personas al 

derrumbarse 
un edificio 

Marraquesh (Marruecos). 
Veinte personas resultaron muer
tas y ocho heridas graves a causa 
del derrumbamiento el pasado 
martes de un edificio en construc
ción en la ciudad marroquí de 
Marraquesh, informó ayer la 
Agencia MAP. 

Según las primeras informacio
nes, los expertos han descubierto 
la existencia de defectos técnicos 
en la construcción y en la calidad 
del cemento. El edificio derrum
bado ocupaba una superficie total 
de 600 metros cuadrados y tenía 
cinco pisos. 

SUCESOS EL DIA 

~yerJueron enterrados en el cementerio de Carabanchel. Según la autopsia 

s pequeños gitanos asfixiados 
el acto y no sufrieron» • rtero e 

Maiirid. Los dos niños gitanos que fallecieron la noche del 
om:;ae110 lunes en una alcantarilla por insuficiencia respirato-

cau.sada por síndrome de asfixia fueron enterrados a pri
meras horas de la tarde de ayer. Acompañados por el pa
triarca y los varones de la comunidad gitana, los cuerpos de 
Nicolás Hernández Flores «Nico», de doce años, y José Díaz 

cigarrillos y 
cerveza» 

Muñoz, de nueve, fueron inhumados en los cementerios de 
V allecas y Carabanchel, respectivamente. Las escenas de do
lor de la comunidad gitana que vive en las chabolas de la ca
lle La Malva de Madrid se sucedieron a lo largo de la maña
na y de la tarde. 

«¡Hijo, despierta, 
soy tu padre!», 
clamó Nicolás 

Hernández 

cantarilla de un registro de agua 
del Canal de Isabel II, en la calle 
Mauricio Legendre. 

En el pequeño patio de la cha
bola de la familia de Nicolás Her
nánclez, un nutrido grupos de gi
tanos de todas las edades, senta
dos en ladrillos, en el suelo o de 
pie, consolaban a las familias de 
los fallecidos. 

Nicolás y José fueron enterrados ayer en medio de una gran conmoción y dolor, 
acompañúdos por la comunidad gitana de la calle de la Malva. (Foto: D. 
Sedano). 

Dos «litronas» en el interior 

Francisc;o Díez, que sobrevivió 
a la tragedia explicó que se intro
dujeron en la alcantarilla « para 
fumar cigarros y para beber cer
veza». Esto último lo confirmaron 
más tarde los bomberos al sacar 
«dos litronas» del agujero. 

Los padres de los niños muer
tos, Nicolás, de 36 años, y Vicen
te, de 32, discutían sobre si los tres 
niños tenían la fuerza suficiente 
para levantar la tapa de la alcan
tarilla: «dos hombres no pueden 
con ella», decía Nicolás con los 
ojos enrojecidos. 

El único niño superviviente, 
Francisco Díaz, que escuchaba en 
silencio la discusión apoyado en 
un muro, dijo que «la levantamos 
nosotros con un pico y -como está 
cuesta abajola tapa corrió, hasta 
que pudimos entrar en el hueco». 
Vicente Díaz, padre de José, se 
acaloró cuando recordó la escena 
del rescate de su hijo, que él mis
mo realizó «tras empujar a los 
guardias, que me decían que ha
bía que esperar». 

Vicente dio dos pasos hacia 
atrás y alzando la voz explicó al 
padre de Nicolas: «Al primero 
que saqué fue a mi hijo, pero bien 
podía ser Nicolás. Agarré una 
mano, tire de ella y salió José. A 
Nicolás le sacaron los bomberos». 

Los ánimos se encresparon 
cuando comentaron la «indiferen
cia de los payos», que se negaron 
a parar los coches y auxiliar a los 

gitanos que, con sus hijos en bra
zos, intentaban trasladarlos a un 
centro médico. 

En el interior de la chabola, los 
cadáveres de los niños eran acom
pañados por las mujeres, que con 
grandes lamentos, piropeaban a 
los niños «!guapo!, !gitano!, !que 
hermosos sóis!». 

La madre de Nicolás, vestida 
de luto, hablaba: !Ay mi hijo, gua
po, grande!, me tenían que sacar 
los ojos pa no verte ahí!. 

Ambiente de crispación 

La llegada de los servicios fu
nerarios encrespó aún más los áni
mos: !hijo despierta, soy tu padre!, 
decía Nicolás mientras limpiaba 
con su pañuelo el féretro de su 
hijo. 

A José, que le gustaba mucho 
fumar, poco antes de llevárselo le 
colocaron un mechero en la mano 
y un paquete de cigarros a su lado, 
y a Nicolás -a quien su madre an
tes de despedirse le llamaba «Her
nández»- su maestra, Mari Car
men, tras depositar un gran ramo 
de flores sobre su pequeño féretro 
le dijo: «pero Nicolás, si ya habías 
aprendido a leer!». 

Los dos pequeños « murieron 
intoxicados en el acto y no sufrie
ron nada», informó el médico fo
rense que practicó ambas autop
sias. 

El médico forense, que realizó 
las autopsias el martes en el Insti
tuto Anatómico Forense, explicó 
que la causa de la muerte de los 
niños fue «insuficiencia respirato
ria por síndrome de asfixia». 

El mayor de ellos, Nicolás Her
nández, de 12 años, «presentaba 
un hematoma en la cara y un hon
go en la boca, formado por líqui
do y gas, que al igual que en el 
caso de los ahogados se crea por 
un líquido que se mezcla y bate 
en los pulmones», dijo el forense. 

«El problema era que no sabía 
cuál era el líquido que había pro
ducido el hongo. El líquido, que 
tenía Nicolás en la boca, presen
taba un aspecto amarillento y 
poco después me di cuenta que 
era cerveza» añadió el médico. 

Nicolás Hemández Flores, de 
12 años, José Díaz Muñoz, de 9 
y Francisco Díez de 10, penetra
ron hacia las nueve y media de la 
noche del pasado lunes en una al-

«A mí me saco mi hermana 
María agarrándome de los pelos 
porque estaba mareao y cuando 
me desperté los otros ya estaban 
muertos», dijo Francisco, primo 
de los fallecidos. 

El médico forense refirió que el 
más pequeño de los dos, José, «te
nía rasguños, un hematoma en la 
cadera y murió de shock inhibito
rio». 

« Los dos niños murieron en el 
acto, la muerte clínica fue fulmi- _ 
nante, aunque la muerte cerebral 
tardara algo más en llegar», pun
tualizó el médico. 

«La investigación apunta ahora 
hacia el tipo de gases que inhala
ron los niños, que bien podía ser 
óxido de carbono pero éste pro
duce un color rojo muy vivo y los 
niños presentaban livideces dife
rentes», añadió el forense. 

El médico consideró que «to
da vía no se puede asegurar si se 
trata de sulfrídicos o anhídricos, 
hay que esperar la resolución en 
la investigación toxicológica». 

Por la rotura del envase de un ácido BOLBTIIT DB SUSCBIPCIOIT 

Nueve intoxicados en 
el <<Cason>> 

Santa Cruz de La. Palma. 
Nueve tripulantes del carguero 
panameño «Roberto» sufrie
ron una intoxicación a causa 
de la rotura de un envase ·de 
ácido cuando- el buque nave~ 
gaba de Francia a Brasil a unas 
250 millas de la isla canaria de 
La Palma. 

El barco atracó en la tarde 
del marates en el puerto pal
illero donde los tripulantes in
toxicados fueron atendidos y 
Sólo uno de ellos, el capitán, 

fue ingresado para observación 
en el hospital de la Seguridad 
Social. 

El accidente ocurrió entre el 
sábado y el domingo pasados 
cuando al menos un envase del 
ácido thioglicolic se rompió 
debido a un . corrimiento de 
carga de una de las bodegas, 
según la información dada por 
la tripulación, . que la forman 
alemanes y filipinos. 

Las autoridades han indica
, do que no existe peligro para 
la población. 

" -

Sr. Director del Banco o Caja de Ahorros ............................................................................. .. 
de ..................................................................................... le agradeceré carge a mi cuenta 
núm ................................ los recibos correspondientes del diario EL DIA DE TOLEDO. Atentamente. 
Don ..............................................................................................•......................•..... 
Domicilio .............................. Localidad .............................. Provincia ..........................•..• 
C.I.F o D.N.I. Nº 

Suscripción especial para Toledo capital: Mensual, 1.400 pesetas. Servicio a domicilio. 
Suscripción anual: 17.000 pesetas. 
Suscripción semestral: 8.500 pesetas. 
Suscripción trimestral: 4.200 pesetas. 
Suscripción mensual: 1.400 pesetas. 

Sombre del titular de la cuma: D. 
NOTA: Enviar a EL DIA DE TOLEDO 

Piza. Zocodover, 7, 3Q l. 
45001 TOLEDO 

·····································································~ 

(Firmo) 
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EL DIA OPINION 
CRONICA DE LO QUE PASA 

Las clases dominadas 

Joaquín Leguina, presidente de 
la Comunidad Autónoma de Ma
drid, es un socialista "en el puen
te", entre el socialismo histórico o 
clásico y la modernidad. Es un 
puente colgante de una gran ines
tabilidad. El camino de la historia 
del socialismo hacia las exigencias 
del próximo siglo, ya ha sido an
dado por otros compañeros suyos 
y quien dirige la comitiva hacia el 
otro lado de la historia es Felipe 
González. Pero Joaquín Leguina 
no se mueve del puente. Esta ac
titud solamente es justificable des
de la aceptación de las utopías. 
Los idealismos exigen la utopía, 
mientras que la política o la go
bernación de un país aconsejan su 
destrucción. Mi respeto, y hasta 
mi afecto, a Joaquín Leguina son 
evidentes, porque entiendo este 
forcejeo político-histórico y luego 
este hombre tiene cierta sensibili
dad hacia el mundo intelectual y 
literario. Pero ahora acaba de de
cir algo sobre lo que conviene sa
lir al paso. "Los socialistas -ha 
dicho- tenemos la voluntad po
lítica de que las clases dominadas 
sean las que dirijan la sociedad". 
La primera cuestión es saber aho
ra mismo quienes son "las clases 
dominadas". El socialismo es 
quien gobierna el poder legislati
vo y el poder ejecutivo, tiene en 
sus manos el Gobierno y el Parla
mento. El socialismo· es quien di
rige la empresa pública. El socia
lismo, con sus votos, fue quien de
cidió la composición del tribunal 

constitucional y del consejo gene
ral del poder judicial. El socialis
mo controla el Banco de España 
y es intervencionista mediante 
normas o leyes sobre la banca pri
vada, aparte de toda la banca ofi
cial que controla. El socialismo ha 
designado a todos los gobernado
res civiles de las provincias y de
legados de las comunidades autó
nomas. Ei socialismo gobierna los 
ayuntamientos más importantes 
de nuestro país y la gran mayoría 
de las comunidades autónomas. 
El socialismo gobierna los ayun
tamientos más importantes de 
nuestro país y la gran mayoría de 
las comunidades autónomas. El 
socialismo gobierna la televisión, 
la Radio Nacional de España, Ra
dio Cadena y la Agencia Efe. El 
socialismo promueve a todos los 
embajadores, dirige la política de 
defensa y gobierna -como es ló
gico- la política exterior, la po
lítica interior, la política social y 
la política económica. ¿Dónde es
tán "las clases dominadas", de 
acuerdo con los conceptos y la 
terminología del socialismo clási
co?. Si adjudicáramos al socialis
mo estas "clases dominadas'', 
como antaño, resulta que son esas 
clases las que están en el poder. 
No puede ser un proyecto, o un 
deseo, de Joaquín Leguina lo que 
ya ha sido conseguido. Hoy las 
clases dominadas son otras: la de
recha política, porque aparece 
fraccionada y es solamente una 
voz, y no un control, en el Parla-

En pie 

E. LADRON DE GUEV ARA 

Noruega, para el que no lo 
sepa, es un bellísimo país lleno de 
abetos, permanentemente nevado 
nueve meses al año, de gentes ru
bias muy hermosas que comen 
poquísimos -Y._ bastante mal, por 
cierto-,- platillos abominables, 
como unas croquetas llamadas 
"fISkeboller" hechas con bacalao 
que suelta un olor apestoso y que 
a ellos les gusta más que cualquier 
otro manjar. 

Son los noruegos apacibles, 
cordiales, altos y amigos tanto de 
la vida al aire libre como de pe
garle fuerte a la bebida tan pron
to llenan de guateques en los 9ue 
corre la cerveza, el "aquavit' y 
unas botellas opacas, de litro, que 
contienen brebajes destilados por 
los propios invitados, con lejanos 
sabóres a whisky, ginebra o ron y 
que dejan un rosario de rubios y 
rubias. caídos en las moquetas 
completa y dulcemente embria-
gados. . 

Recuerdo yo aquellas fiestas y, 
sobre todo, las colas que forma
ban los invitados para quitarse la 
ropa tan pronto llegaban, y no 
parª quedarse en pelota picada y 
empezar la juerga (que es lo pn-

. níero que uno, llegado de la Es

. paña de Franco, pensaba que 
. ocurrí.a en Jos paises escandina-

vos) sino para no morirse de ca
lor, ya que si fuera hay caranta
ños el interior de las casas norue
gas es cálido y acogedor. 

Pues bien, consciente Willy y 
Decker de que las mujeres norue
gas, al empezar la temporada in
vernal, se abrigan con largos cal
zonzillos térmicos que les impiden 
realizar sus micciones sin verse 
obligadas a perder mucho tiempo 
en desvestirse y volverse a vestir, 
ha inventado un artefacto que ha 
revolucionado los hábitos y cos
tumbres de las mujeres noruegas 
que gracias al "stan up" (que sig
nifica literalmente "de pie"), pue
den, ya, hacer sus aguas menores 
sin preocuparse de las fajas u otras 
tramoyas de la lencería fina. 

Pero detrás del "stand ot'' hay 
algo más que un adelanto de la 
técnica, como es fácil caer en la 
cuenta. Porque si ya es imparable 
la ascensión de la mujer en todos 
los órdenes, si el derribo al que 
nos somenten a diario no tiene lí
mite ni medida y aumenta sin ce
sar, ahora han empezado a reali
zar de pie funciones fisiológicas 
que durante milenios nos han 
correspondido con exclusividad. 

Y así\ dentro de nada (quizá, 
incluso, este próximo verano) 
nuestras playas se llenarán de uri
narios públicos uni-sex donde 
unos y otras, en pie, como man
dan los cánones, vaciaremos las 
vejigas como cosacos, hombro 
con hombro, sin sentir rubor ni 
cosa que se le parezca. 

EMILIO ROMERO 

mento. Los bancos no son los que 
eran en materia de independencia 
o poder, sino que sus ojos los tie
nen puestos permanentemente en 
el Gobierno. Los militares no se 
atreven ni siquiera a hablar, por
que en cuanto lo hacen, los desti
tuyen. Los empresarios tienen dos 
poderosos sindicatos con los que 
negociar, uno de los cuales es so
cialista y el otro es comunista y 
no hay un sindicalismo obrero in
dependiente para negociar con el 
empresariado. Después ocurre lo 
que en todas las sociedades del 
mundo libre o democrático. La 
vieja sociedad injusta que promo
vió la fundación de los movimien
tos revolucionarios sociales ya no 
existe. El socialismo purgó a su 
marxismo por anticuado en Euro
pa, y ahora es una socialdemocra
cia que consiste en aceptar la eco
nomía de mercado -con los correc
tivos sociales correspondientes y 
después hay amplia igualdad de 
oportunidades para el trabajo y la 
universidad. Esa terminología de 
"clases dominadas" es una anti
güedad asombrosa. Todo eso 
ocurría en nuestro país en el siglo 
XIX y en el primer tercio de este 
siglo. Ahora estamos en otra par
te, y con otro modelo de sociedad. 
Pero, en último término, es la pri
mera vez que en España gobierna 
plenamente el socialismo y con 
arreglo a unas formas de poder, 
heredadas del régimen anterior, 
donde la sociedad juega un papel 
insignificante y el Estado es el 

gran protagonista. Así es que em
pleando el término histórico de 
"clases dominadas". el socialismo 
contemporáneo en España ha pa
sado a ser "clase dominadora". Y 
ahí está Joaquín Leguina como 
Presidente de la Comunidad de 
Madrid. 

Rectificación 
---------·---

Me parece una noticia política 
y moral importante la rectifica
ción del relevante político socia
lista Pablo Castellano de las de
nuncias que un día hiciera, en el 
semanario "El Independiente", a 
su compañero de partido Txiqui 
Benegas. Es una rectificación hu
milde, seria, sufridora y extraña en 
un personaje temperamental y sa
tírico como es Pablo Castellano. 
Habría que asomarse a su interio
ridad más íntima para descubrir 
las razones de este gesto. Pablo 
Castellano representa el sector 
más crítico en el partido Socialis
ta, fue uno de los activistas diri
gentes de aquel socialismo de Ma
drid de los años 60, estuvo en la 
renovación del partido en los arra
bales de París. Fue siempre dipu
tado por Cáceres y ahora es 
miembro del Consejo General del 
Poder Judicial. Estamos delante 
del XXXI Congreso del partido y 
se manifiestan las diferentes preo
cupaciones y tensiones en sus co
mienzos, aunque sin ninguna 
preocupación básica para el Pre
sidente González. Esta rectifica
ción pública de Pablo Castellano, 
y la aceptación de Txiqui Bene
gas, es todo un suceso. 

Gary Hart 

MANUEL LEGUINECHE 

El senador Gary Hart no dijo 
"volveré" como McArthur en Fi
lipinas pero el hecho es que des
pués de una pausa de seis meses 
decide volver. sobre sus pasos. 
Hart ha abandonado el poder de 
la erótica por la erótica del poder. 
La América que le había arrum
bado al desván de los juguetes ro
tos contempla como el ave fénix 
resucita de las cenizas de Donna 
Rice. Se veía venir. 

Nadie apuesta por el éxito o el 
fracaso de esta operación de 
"come back" pero lo que se da 
por seguro es que reanimará una 
precampaña electoral mustia y sin 
emociones. Ni el partido republi
cano y el demócrata, salvo si el 
gobernador de Nueva York Ma
rio Coomo se decide a dar el sal
to, presentan candidatos con mag
netISmo. O sea, que ante el vacío 
de hombres y nombres, tenemos a 
Gary Hart de regreso con "el po
der de las ideas". 

En "The illiterate digest" el au
tor Will Rogers escribía hace se
senta años que al pueblo nortea
mericano "le gusta que te arre
pientas, solo entonces se muestra 
muy generoso". No sabemos aún 
las reacciones que con el post-rea
ganismo en marcha suscitará en la 
sociedad de los Estados Unidos la 
decisión de Hart. Lo que es evi
dente es que había fuerzas de sig
no diverso empeñadas en prepa-

rar el terreno para esta resurrec
ción. Entre ellas la cadena "ABC" 
y la todopoderosa reportera Bár
bara Walters que van a tratar de 
demostrar que la caída de Hart en 
el pecado fue una oscura maqui
nación republicana o incluso de
mócrata porque había llegado de
masiado lejos en las encuestas 
como vencedor para la nomina
ción demócrata. "Cuando gané en 
New Hampshire contra Mondale 
me convertí en el objetivo de to
dos mis adversarios", recuerda 
G.H. 

Despueés de un período de 
blanqueo moral y de vida morige
rada en su rancho de Kitteridge la 
ex-gran esperanza de los demócra
tas está dispuesto, sin dinero, sin 
equipo, sin reputación pero con 
"abundancia de ideas" a empezar 
de cero. Puede ser una apuesta 
apasionante que pon~a a prueba 
la capacidad de perdon de los Es
tados Unidos y el tirón electoral 
de Gary. Estamos, por lo tanto, 
ante un "test" interesante y útil. 

El senador demócrata ha echa
do un vistazo interesado a la his
toria inmediata de su país y des
cubierto que nunca se puede can
tar derrota. En noviembre de 
1962 Richard Nixon perdía, en 
California unas elecciones locales 
decisivas. Seis años después era 
elegido Presidente de los Estados 
Unidos. 

Las frases del 
Día 

José Barrionue
vo: «El único culpable 
es ETA y lo demás no 
es de recibo». 

Monseñor 
Larrauri.: «Los obis
pos quenamos con esta 
carta animar a encon
trar soluciones pacífi
cas». 

Luis Boldán: «La 
pastoral es muy poco 
afortunada». 

Juan Manuel 
Eguiagaray: «Nos ha 
producido indigna
ción». 

Gary Bart: «Aquí 
estoy de nuevo, y ahora 
va a ser el pueblo quien 
decida». 

Carlos Solchaga: 
«Sería reconocer el pe
cado original». 

Joq:uín Leguina: 
«Recibir aquí al señor 
del monóculo, mientras 
el otro está en la cárcel, 
me parece broma». 

José A.medo: «Pre
gunten ustedes a los pe
riodistas que me están 
acusando». 

Felipe González: 
«Estamos dispuestos a 
aplicar la solidaridad 
en las relaciones con 
Portugal». 

Kris Kristoffer
son: «Un artista im
portante es aquel que 
cumple sus compromi~ 
sos cívicos». 

Eduardo Chillida: 
«El blanco y el negro 
son suficientes para lo 
que quiero decir>>. 

Carmen Sarmien• 
to: «Que la gente sien
ta vergüenza por lo que 
pasa en el mundo». 

Jorge Fernánde• 
D:íaz: «No entraría a 
apoyar un gobierno que 
ya tuviera mayoría ab
soluta». 

Mario Soa:res: «No 
hay razones para rece
los o complejos hereda
dos». 
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Jueves, 17 de Diciembre de 1987 ECONOMIA EL DIA 

MERCADO DE DIVISAS 
Bolsa de Madrid 

DIVISAS C:Ol'llVlUlTIBIJ!lS 

1 ECU ......................................... . 
1 Dólar USA ................................ . 
1 Dólar canadiense .................... .. 
1 Dólar australiano .................... .. 
1 Franco francés ........................ .. 
1 Libra esterlina .......................... . 
1 Libra irlandesa ........................ .. 
1 Franco suizo ............................ .. 
100 Francos belgas .................... .. 
1 Marco alemán .......................... . 
100 Liras italianas ...................... .. 
1 Florín holandés ......................... . 
1 Corona sueca .......................... .. 
1 Corona danesa ....................... .. 
1 Corona noruega ...................... .. 
1 Marco finlandés ...................... .. 
100 Chelines austríacos ............... .. 
100 Escudos portugueses ............ .. 
100 Yens japoneses ..................... . 
100 Dracmas griegos .................. .. 

En una jornada brillante 

C:OM'.PBAOOB. 

139.542 
110.362 
84.195 
78.578 
19.962 

201.753 
180.000 
82.929 

323.357 
67.673 

9.182 
60.107 
18.592 
17.553 
17.297 
27.375 

961.759 
82.637 
86.579 
85.320 

CADIOS 
VENDEDOR 

139.891 
110.638 
84.406 
78.774 
20.012 

202.258 
180.451 
83.137 

324.167 
67.843 

9.205 
60.257 
18.638 
17.597 
17.340 
27.443 

964.167 
82.844 
86.795 
85.534 

SESION DE AYER 
Madrid. La sesión bursátil ma

drileña tuvo ayer un desarrollo 
brillante, al registrarse continua
mente signos positivos en la ma
yoría de los títulos. 

Los avances fueron muy nota
bles ya que todos los grupos del 
mercado tomaron interés en las 
alzas, incluso el sector elécrico, 
aunque muy tímidamente. 

Telefónica ganó tres puntos y 
los bancos se unieron a esta sesión 
eufórica al registrar avances im
portantes Hispano, Popular, San
tander y Vizcaya. 

Debido a estas gannancias se 
vieron muy favorecidos los índi
ces parciales, lo mismo que el ín
dice general, que subió 7 enteros. 

En Petróleos, Española de Pe
tróleos sube 14 y Petromed 27,50. 

Asland sube de ses1on a ses1on 
148, Cristalería 10, Uralita 39 y 
Valderrivas 40. Financiera y Mi
nera repite cambio. 

En Metal Mecánica, Sistema 
Af repite cambio. 

En Construcción de Maquina
ria, lb-Mey, que tenía posiciones 
de dinero en varias sesiones sube 
135. 

En Químicas, Explosivos sube 
32, Energías 50. Cros hizo posi
ción de dinero a 480, o sea 80 
puntos por encima de su cambio 
anterior. 

En Automóviles, Tudor sube · 
18, Fasa 55, Santana 25 y Nissan 
35. 

1 ECU 
(Unidad de 
Cuenta 
Europea) 

COTIZACION DEL ECU 
43,1735 ............................... francos belgas 
2,06302 ........................... marcos alemanes 
2,32219 ....................... florines holandeses 

0,6921 ........................... .libras esterlinas 
7 ,94977 ............................ coronas danesas 
6,99289 .......................... francos franceses 
1520,39 ............................... .liras italianas 
0,7755 ........................... .libras irlandesas 

163,865 ............................. dracmas griegos 

El dinero dominó en 
las cuatro bolsas 

En Eléctricas, Cantábrico sube 
2,00, Endesa 5,00, Reunidas 1,00, 
Hidrola 0,75, lberduero 0,25, Se
villana y Fenosa 1,25. Repite 
cambio Viesgo. 

1,26488 ............... dólares estadounidenses 
1,68229 ............................... francos suizos 
139 ,832 •••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• peset;as 
7 ,50832 .............................. coronas suecas 
8,06930 .......................... coronas noruegas 

Madrid. Las cuatro bolsas españolas vivieron ayer una jorna
da de gran animación en la que el dinero mandó en todos los 
sectores que registraron importantes subidas. Las sesiones cerra
ron en un ambiente de dinero que augura otra jornada de con
fianza. 

En Metálicas Básicas, Hornos 
sube 5, Acerinox 60, Felguera 40, 
Nueva Montaña 24, Olarra y Tu
bacex 5. 

En Materiales de Construcción, 

1,65851 ...................... dólares canadienses 
168,925 ..................... escudos portugueses 
14,5208 ....................... chelines austriacos 
5,097 46 ....................... marcos finlandeses 
161,209 ............................. yenes japoneses 

COTIZACIO.NES DE LA BOLSA DE .MADRID 

BANCOS 
Banco de Bilbao ................... . 
Banco Central ..................... .. 
Banesto ................................ . 
B. Hispano Americano .......... . 
Banco Popular ...................... . 
Banco de Santander ............ .. 
Banco de Vizcaya ................. . 
B.N.P .................................. .. 
Atlántico .............................. . 
Banco Exterior de España ..... . 
Banco de Fomento ............... .. 
Bankinter ............................. . 
Banco de Andalucía ............ .. 
Banco Guipuzcoano .............. . 
Castilla ............................... .. 
Banco Pastor ....................... .. 
Banco de Valencia .............. .. 
Banco Zaragozano .............. .. 
Banco de Galicia ................. .. 

AGBIC. Y PESCA 
P.1. Gallega ......................... . 
Pebsa .................................. . 

BNEBGIA Y AGUA 
Ponferrada .......................... . 
Cepsa .................................. . 
Petromed ............................ .. 
Cepsa nv ............................. . 

IBD. llllAlVUF. 
S11iace ................................ .. 
Pop. esp ............................. .. 
Sarrio ................................. .. 
El Aguila ............................. .. 
Azucarera ........................... .. 
Ebro .................................... . 
Koipe ................... .' ............... . 
Vilesa .................................. . 
Tabacalera .......................... . 
Uniasa ................................ .. 
Torras .................................. . 
Viscofan ............................... . 
Vid rala ................................ . 

1348 
1256 
1074 
635 

1400 
1097 
1375 
650 
360 
460 
400 
948 
960 
500 

4362 
411 
350 
780 
930 

1120 
145 

92 
475 
700 
430 

218 
251 
366 
240 
510 

3600 
280 
460 
950 
500 

2608 
1750 
520 

DTKOBUJABTAS 
Bami .................................... . 
Encinar Reyes ...................... .. 
l. Metro .............................. .. 
Vallehermoso ...................... .. 
Afisa .................................... . 
lnmobanif ............................ . 
Zabalburu ............................ . 
Eurobuilding ........................ . 

CO:msTB.UCCIOl'lf 
Dragados ............................. . 
Dragados nov ..................... .. 
Focsa ................................... . 
Cubiertas ............................. . 
Obras y SP .......................... . 

MINEBAL. METAL. 
Altos hornos ......................... . 
Felguera .............................. . 
Olarra ................................. . 
Acerinox .............................. . 
Tormaleo ............................ .. 
Tubacex ............................... . 

CEMERTOS 
Asland ................................. . 
Cristal. Esp ........................... . 
Valderrivas ......................... .. 
Uralita ................................. . 
Fin y Min ............................ .. 
Alvi ...................................... . 
Asland Cat.. ......................... . 
Noroeste .............................. . 

ELECTBICID.AD 
Catalana ............................. . 
Viesgo ................................. . 
Endesa ................................ . 
H. Cantábrico ..................... .. 
Hidrola ............................... .. 
Enher B ............................... .. 
lberduero ............................ .. 
Sevillana .............................. . 
Fenosa ................................. . 
Reunidas .............................. . 

220 
435 
550 
400 
670 
460 
580 
210 

390 
310 
840 
470 

68 
430 
50 

720 
415 
170 

890 
645 

1900 
310 
900 
135 
255 
530 

470 
372 
144 
134 
84 
85 

111,50 
93,75 
80,75 

109 

TB.Al'lfSP. y COlllU'l'lf. 
Telefónica ............................ . 
Eusa .................................... . 
Acesa .................................. . 
lberpistas ............................. . 
Soba ................................... . 
METAL MEOAll. 
Cointra B ............................ .. 
Tudor ................................... . 
Fosa .................................... . 
Santona ............................... . 
Citroen ................................ . 
Ceselsa ................................ . 
Mocosa ............................... . 
Amper ................................. . 
Tycsa ................................... . 
Un. Cerraj ............................ . 
lb-Mei .................................. . 
Nissan .................................. . 
Otis Z .................................. . 

QUDUCAS 
Cros .................................... .. 
Aragonesas .......................... . 
Nicas ................................... . 
E. Riotinto ........................... .. 
Oxigeno .............................. .. 
Zeltia ................................... . 

IRVEBS. llOBIL. 
Carmosa .............................. . 
Cartisa ................................. . 
Cartex ................................. . 
Finsa ................................... .. 
Figranvisa ........................... .. 
Gral. lnvers ......................... .. 
Herrero ................................ . 
Sagei-i ................................. . 
Unibansa ............................. . 
U. Europea .......................... . 
Valtisa ................................ .. 
Atisa ................................... .. 
Avasa .................................. . 
Bansaliber ........................... .. 
Bolshispania ......................... . 

157,75 
530 
153 

85,50 
370 

70 
298 
480 
340 
775 
580 
269 
630 
360 
111 
950 
273 
760 

480 
298 
190 
307 
990 
340 

830 
596 
240 
498 

298,75 
192 
600 
365 
385 
278 
577 
397 
396 
510 
140 

Cadinsa ................................ 423 
Universsal ............. -............... 249 
Esfinge ..... ....... .... .... .... ....... .. 166 
lnburesa ............................... 118 
lnvercre .. .... .... ............ .......... 266 
Bansarider ............................ 670 
Fintisa ................................... 368 
Fiponsa................................. 910 
Hispana 2 .............. ,.............. 66 
Hispansa............................... 148 
lnverpastor............................ 140 
Ceivasa .... ................. .... ....... 698 
Mobinter.. .... .. ... .... ................ 202 
Norvasa ........ .... .... ... ..... ........ 615 
Rentisa............................ ... .. . 642 

J'Ol'lfD. IRVEBS. 
lncrement ............................ .. 
Ahorrofondo ....................... .. 
Fortune ............................... .. 
Banserfond 1 ....................... . 
Banserfond 2 ....................... . 
Banserfond 3 ....................... . 
Fonbancaya ........................ .. 
Fondpostal ........................... . 
Fonpensión ........................... . 
Fonbanzano ......................... . 
lnverbanser l ...................... .. 
lnverbanser 2 ...................... .. 
lnverbanser 3 .............. · ......... . 
Fondicajas ............................ . 
lnverfondo ........................... . 
Nuvofondo ............................ . 
lnrenta ................................ .. 

INDICES 

1243,41 
2417,09 

498,04 
151,49 

1046,12 
970,41 
582,44 

1203,ll 
1252,35 
1013,81 
1035,70 
1008,24 
1036,86 
1214,52 
1219,13 
805,11 

1699,57 

Madrid...... 219,48 (+7) 

Barcelona •• 128,57 (+8,25) 
Valencia •••• 208,20 (+2,91) · 

Bilbao •••••••• 283,~6 ( +5,55) 
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EL DIA 

Primera División 

Solo una victoria a 
domicilio 

. Grupo A-1 

Resultados: 
Henninger 1-Ferreteria la Rosa l 

Todelart F.S. «A» 1-Pescaderia Honda O 
B.Toledo Ademar 2-Carnes Toledo 3 
Cafeteria Bar Río 2-C. Hnos Rdo 2 

Cydes 5-Dipui.aéión Provinical 2 

El único equipo que consiguió 
una victoria fuera de su feudo, en 
esta primera jornada de la segun
da vuelta, fué el Carnes Toledo, 
que vencía al Bar Toledo Ademar 
por un apretado marcador de 2-3. 
También son destacables los em
pates que conseguían, en casa del 
que fué lider del grupo par, el 
Henninger, el conjunto de Ferre
teriá la Rosa y el que conseguía el 
Cerámicas Hnos. Díaz Redondo 
en casa del Bar Río. De los triun-

fosen casa, hav que resaltar la vic
toria holgada, que obtenía el 
Cydes, lider en esta 
nada, ante el equipo 
tación Provincia!. En 
que resta, el Toledart por 
la mínima al Pescaderias Honda. 

Goleadores: 
Jacinto Otega (Bar Río) 19 

goles 
J. Antonio Pérez (C. Hnos 

D.Rdo) 18 goles 
Rafael Galán (Toledart «A») 

14 goles 

e L A s I F I e A e I 

EQUIPOS J G E P GF GC PS r'Tos. 

CYDES 1 1 O O 5 2 2 

CARNES TOL'-E-..D...;.O _____ __:'---'l'----'--0 _ _:_o_,..:3_...:2=--__ __:.2:_ 

TOLEDART ,_F:..::. S:..:.•____:"A.o..'_' ___ ____:c___.:l'---º:'.___-"-0-_:___:0:___ __ ~2 

CERAMICA HNOS.DIAZ R. o 1 o 2 2 

CAFETERIA_B:::.:A.!!.R:.....!!;RI::..:0:__ ___ _.:l'--__:0'------=..-..:::.0 _ _=.2:____;2 ____ 1 

FERRETERIA LA ROSA 1 O O 1 

HENNINGER _______ _._--'0~----=-1-~0-~l---"----~l~ 

BAR TOLED'-O...;.A~D~EM~A~R'------=l:..__..c0=-----=-º--=-1-...:2=--...:3:__ __ _...::_0 

PESCADERIA"-"H""O"'ND:::.:A,_ ___ __:l_...!0:_____:0~----=..--"'.0_~1---- O 

DIPUTACION fROfINCIAL 1 o o 2 5 n 

~~SEGUNDA DIVISION ~~ 

Grupo A-1 

. El Muebles Decora 
comienza con fuerza 

Resultados: 
Bar A v./Zocociover 2-C. El Angel O 

Toledart F.S. «B» 1-C.D Arrabal/Sarpi 2 
Discoteca lsis-F.S. El Tajo Añover (suspendido) 

Marto/Midas O-Muebles Decora 4 
Mocejon F.S 4-D. Nuapa/Bar Moya's 1 

CLASIFICACION 

EQUIPOS J G E ~ GF GC PS nos. 

MUEBLES~D~E~CO~R~A'-----~l!___-Ll_~0_.!0!____:4'!.__!f...O ___ A2:_ 

MOCEJON .:F...:.·.:::.S.:.... ------=---=----~0--!0!____:4!..__!_ ___ J:.2_ 

BAR AVENIDA/ZOCOCIOVER 1 O O 2 O 2 

C.D.ARRABALISABPI P. 

TOLEDART F.S. "B" 

o o 2 

1 o o 1 

2 

2 o 
CERAMICA EL ANGEL 1 O O 1 O 2 O 

D.NUAPA/BAR. MOYA 'S 1 O O 1 1 4 O 

MARTO/MI~D~A.:::.S ______ l:__--!'...0_-"'.0__,1!...___.!0!_-.:!....4 ___ ~0~ 

F.S.EL TAJO AfJOVER • 
D1SCOTEC. _ _..:.:S------------------ • 

DEPORTES 

El 
Resultados 

NCR/Teyso 3-SAnchez Infantes 2 
Portland füeria 3-Factor Limite 2 

Cafctría W Amba 2-C.F.S. Toledo 4 
Mario Perez 2-E.C.E.F. 5 

La B. del Arte 4-Pub Zafra 1 

el que estaba en el grupo paL por 
lo menos se puede decir que ha 
comenzado con buen pie. La otra 
victoria a domicilio la 
zaba el C.F.S. Toledo que vencía, 
aunque apretadamente en casa del 

C L A S I F e A C I v N 

EQUIPOS J G E p GF GC PS :>Tos. -----
E.C.E.F. _______ _;:__..:__:::.0_~0:..___:5::.__.:::_2 ___ _.::_º 

LA BODEGUITA DEL ARTE O O 4 2 

C.F. S. TO=L=ED~º--------''---"---"-0 _ _::0 __ 4:___.:::_2 ___ ___:2 _ 

NCR/TEYS0 ________ ,~'-..:___:_0 _ __:0:.._~3::.____::_2 ___ _..:::_2 

PORTLAND=I~BE=R=I~A _____ :___.;:__-"-0-~0=--__:3:'.______::2 ____ _:::.2 

SANCHEZ I_N_FA_N_T_E_S _____ l:___:_0_~0_...:1:..____:2:___:_3 ___ __:0 

PUB FACTO_R_L_I_M~J~TE ____ _:__~0-~0--"-___:2:___::_3 ___ _::__0 

CAFETERIA_WA_M_B_A ____ ___;l=---=-º-~º-~1 _ __:2:___::_4 ___ _:::_0 

MARIO PER=E=-Z ______ _;:__:::_0_-"-0--=---'2'--_.:::_5 ___ O 

PUB ZAFRA _______ ..;..._0;.........;.0~~1-...:.._4;:.._~--º~ 

Grupo A-1 

Adolfo's y Ademar 
golearon 

Resultados: 
Hor. Toledo Ademar 10-Gustavo's V. 1 

Banco de Toledo 5-Intermueble 2 
Pescanova !-Restaurante Adolfo 8 
Casa Lámparas 4-Nudo's A.P. 5 

Nixdorf «A» 6-Autocares Aguado O 

CLASI FICACION 

EQUIPOS 

HORM. TOLEDO ADEMAR 

RESTAURANTE A. ADOLPO 

J G ?1'0:·1 E P 

o o 10 

o o 8 1 2 

NIXDORF~'~"--"-------'__:-"--:::..0--"0:.._--"6:.._~0!_ __ _5_2_ 

BANCO DE.-=-TO::..:L==E:.::cD.=..0 ____ _;__.=..__c:.0__:0:_____.:5o___2:__ __ __::.2_ 

NUDO 'S/A. POLAR O O 5 4 2 

LA CASA LAS LAMPRAS O O 1 4 5 O 

INTERMUEBLE O O 1 2 5 O 

AUTOCARES AGUADO 1 O O 1 O 6 O 

PESCANOV_A ______ __:l:___:_O _ _:_O___:l'--__:.:.._~B::._ ___ o 

GUSTAVO'S V. O O 1 1 10 o 

Jueves, 17 de Diciembre de 1987 
------ ------------- - - -----~ 

Frontenis 

superó 
Toledo 

En la final del trofeo homena· 
al sacerdc•te salmantino «Man~~ 

_ el frontenis madri-
lcno un tanteo de 

toledano. Esta 
que día a 

adeptos, nada 
que lama

público, que 
en. 

Toledo «A» y 
que 

pasados en el 
Garcia de la 

Gerindote. 
Toledo «B» 
contunden!~ 

salmantino. Yu
dieron chance 
en el encuen-

tro. dtsde su inicio se vió pa· 
tente la de los tole· 
danos. por su parte, en la 
otra sudó lo suyo para 
ganar a la otra pareja toledana 
for?1ada por Blas Sanchéz y José 
Lms, que representaban al conjun· 
to de Toledo a la postre los 
madrileños dejaban los guarismos 
en un 30-2::1. 

En la final, después de un buen 
comienzo de Alfonso y Yubero, 
que llegaron a tener un tanteador 
a favor de 12-7, los perfectos re
mates de los campeones de Espa· 
ña en la modalidad de Bolín, die· 
ron la vuelta al marcador y fina
lizó la apasionante partida, con el 
resultado ya reseñado de 30-21, 
para los hombres que entrena Ri
badelago. 

En el partido por el tercer y 
cuaro puestos, Toledo «A» venció 
sin dificultad a Salamanca. En la 
conclusión se hizo entrega de los 
trofeos de manos de Andres Na
varro, presidente de la federación 
de pelota mano, para proseguir 
con una comida de amistad, he· 
cho habitual en estas competido· 
nes deportivas. 

A falta de 2 minutos 

Isis-EI Tajo a 
tortas 

A falta de apenas dos minutos 
para la conclusión del encuentro 
de fútbol-sala entre Discoteca Isis 
y El Tajo, se tuvo que suspender 
el partido por los graves inciden· 
tes que se estaban produciendo e~ 
la cancha. El acta arbitral espec1· 
fica que los jugadores de uno Y 
otro conjunto, se empujaban. Por 
fuentes bien informadas, sabemos 
que los dos conjuntos se dedica· 
ron a pegarse, en lo que se puede 
calificar de batalla campal, com~ 
consecuencia de una falta comen· 
da a un jugador del Tajo. En los 
incidentes, una persona del ban· 
quillo visitante, el Tajo, piso la ca· 
beza a un jugador del DiscotCC!I 
Isis. Tuvo que intervenir la poh· 
cia, que ·disolvió la tangana. El 
Comité de Competición ha deter· 
minado abrir una investigación Y 
si se confirmaran los hechos es 
muy posible que si intervinieron 
los dos equipos agrediendose, sean 
expulsados de la competición. Y 
pierdan categoría, según lo dis· 
puesto en el articulo 136 del re· 
glamento de la Federación Espa· 
ñ.ola de Fútbol-Sala. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 17/12/1987.



Jueves, 17 de Diciembre de 1987 

FUTBOL SALA 
Tercera División 
-----~-- ---- --- -- --

Igualdad en la cabeza 
de la tabla 

Resultados: 
Bar El Tajo 5-Limpiezas Garayalde l 

Calzados Navarro 2-Nixclorf «B» l 
Fruit Espe 7-Cer. Hnos Ortiz B. l 

Tecniwork Magan 2-Cafe Bar Tic Tac 4 
Banco Popular 3-Rccoletos Bar 1 
Aristos Carrobles 1-Bar Tierra l 

Exp. Avic. J.L Redondo 4 Toledeport/G. O 
Descansa: Armogan 

Gran igualdad en los puestos 
de cabeza es lo que se puede de
cir al comprobar la poca diferen
cia de puntos-exactamente 2-que 

· existe entre el quinto y el primer 
clasificado. En lo que respecta a 
los resultados de esta novena jor
nada, son destacables la victoria 
del Bar Tic Tac en casa del Tec
niwork Magan, lo que hace que 
este equipo se acerque hasta la se
gunda posición, y se puede decir, 
sin duda, que viene pisando fuer-

te. También es de reseñar la go
leada que el lider, el Fruit Espe, 
endosaba al Cerámicas Ortiz Bra
vo, meter 7 goles no es tan fácil 
como parece. Jornada sin duda 
esta, que se puede calificar de ca
sera, solo dos victorias y un em
pate de los equipos visitantes. 

Goleadores: José Gijón (Fruit 
Espe) 13 goles 

Lorenzo García (Café Bar Tic 
Tac) 12 goles 

Damián Gutierrez (Banco Po
pular) 12 goles 

e L A s I F I e A e I o N 
Equipos J G E p Gf. Ge. Ptas. 

PRUIT ESPE 8 7 o 1 34 11 14 

CAFE BAR TIC TAC 8 5 3 o 30 14 13 

RECOLETOS BAR 8 6 1 1 24 9 13 

TOLEDEPORT¿J.L.CÁLLARDO 9 6 1 2 24 1~ 13 

CALZADOS NAVARRO d 5 2 2 24 13 12 

ARMOGAN 8 5 ·o 3 33 21 10 

CERAMICA HNOS.ORTIZ BRAVO 9 4 2 3 40 31 10 

TECNHIORK MAGAN 9 4 2 3 22. 22 10 

BAR EL TAJO 8 4 1 3 14 22 9 

EX?. A L'IC. J. L. REDONDO 8 2 1 5 16 26 5 

BAR TIERRA 9 1 3 5 13 25 5 

lRI5TOS CARROBLES 8 2 5 13 19 4 

'!A.veo- POPULAR 9 2 .1 6 18 26 3 
•,,· 

~IMP IEZAS GARAYALDE 8 1 o 7 18 30 2 "' 
'IJX!JORF "B" 8 o 7 7 45 1 lfl 

' Es te equipo f igu:ra con dos puntos menos por sanción. 

Partidos y Arbitras 

Preferente. Grupo 1 
Villartense-Yepes (Moya Romero) 

Almodóvar-Villatobas (Moya Loro) 
Asland-Portillo (Antunez Ballesteros) 

Marchamalo-Miguelturreño (C. del Castillo) 
Almagro-Puebla (Moreno Gandía) 

Sta. Barbara-Mora (Montes Esteban) 
Yebenes-Lillo (García Rubio) 

Torrijos-Tarancón (García Ferdez) 
Manzanares-Bolañego (Duque Catañeda) 

S. Prudencio-Optense (Gil Gil) 

e L A s I F I e A e I o N 

EQUIPOS J G E p GF GC PS
0

PTos. 

F'.S.TORRIJOS/,T M. 

LA FLOR DE YEBENES 

5 5 o 
,5 4 o 

ROMERA,S.A.FUENSALIDA F.S. 5 J O 

PUERTAS MAVTSA VILLACAÑAS 4 2 O 

F'.8.SONSECA/MOPRIMSA 5 2 O 

CHOCÓLATES DULCJNEA 4 

CERRAJERIAS RODRIGUEZ 5 

PARAPLEJICOS/HERGAUTO 5 

o 

2 

2 

J 

2 

J 

J 

29 

JB 

24 

17 

23 

14 

18 

21 

14 

-~--

14 10. .. 
17 8 

19 6 

15 .5 

15 4 

21 4 

21 s 

27 ;; ---
20 J 

4 10 39 o C.D. OLif.!F<:..;I~Al..... _____ _..;¡4¡__..;0::,_.,:;;0_...;:..._~...;;;.-.. __ _._ 

DEPORTES El DIA 

BALONCESTO 
Por no presentarse a dos partidos consecutivos 

EME Jiménez fuera de la 
competición 

Nacho Revenga 

Foto:Miguel A. de la Cruz 

De todos es sabido que esta ca
tegoría trae consigo un gran des
barajuste de encuentros. Llevamos 
disputadas diez jornadas y conta
bilizando a los equipos de ambos 
subgrupos, tán sólo el Ademar 
Tala vera ha jugado todos sus par
tidos. Uno de diceciocho. Ya sea 
por los problemas para encontrar 
pabellón o por las inclemencias 
del tiempo, ya que muchos en
cuentros se disputan en pistas al 
aire libre, rara es la jornada en la 
que se disputan todos los partidos 
fijados. Por esta razón, con el fin 
de que la liga no se haga intermi
nable, el c01,1ité de competición es 
claro en este aspecto: el equipo 
que no se presente a dos partidos 
consecutivos, será retirado de la 
competición. Esto ha ocurrido 
con el EME Jiménez. Los de Mi
guel Esteban no se presentaron a 

jugar su partido con el Corral el 
pasado día veintinueve de No
viembre, al fin de semana siguien
te les tocaba jornada de descanso 
y el pasado martes día ocho, tam
poco fueron a Esquivias a dispu
tar su encuentro con el conjunto 
de aquella localidad. Ante esta te
situra el comité de competición 
decidió llevar a efecto la regla
mentación y retirar de la compe
tición al EME Jiménez. De esta 
forma, al retirarse un equipo de la 
competición cuando aún faltan 
más de cuatro partidos para que 
acabe la misma, no se contabiliza 
ningún encuentro de los que haya 
jugado, siendo para todos los efec
tos como si jamás hubiera partici
pado en la misma. 

En el plano deportivo hay que 
destacar que la U.O. Torrijeña y 
Añover son líderes en sus respec
tivos grupos y todavía permane
cen invictos, cuando se ha empe
zado a disputar la segunda vuelta. 

PARTIDOS Y ARBITROS 
Próxima jornada 

Tercera División 
Manchego-Calvo Sotelo (Jimenez de la Coca) 

Villarobledo-Alcázar (Calero Barquero) 
Illescas-Guadalajara (Escribano López) 

Madridejos-Quintanar (Balmaseda Azas) 
Fuensalida-Toledo (Rodriguez Torrico) 
Sonseca-Tomelloso (Brutón de Arce) 

Villacañas-Mota Cuervo (Molina Catalán) 
Azuqueca-Valdepeñas (Cebrián Cuesta) 

Herencia-Talavera (Callejas Sanz) 
CAmpillo-Almansa (Del Cerro Escobar) 

Voleibol 

Resultados Fase 
Autonómica 

Los resultados de la tercera jor
nada del campeonato de segunda 
división de voleibol, en la catego
ría masculina y femenina en lo 
que respecta a los equipos toleda
nos que participan en la fase au
tonómica han sido los siguientes: 

En el segundo grupo, el C.V. 
Comercio 38, vencía a domicilio 
al C.V. lbañes de Albacete por un 
tanteo de 0-3. De esta manera el 
equipo toledano se encuentra a la 
cabeza de la clasificación con tres 
partidos jugados, los tres ganados 
y por tanto 6 puntos. Es el equi
po que más tantos ha metido y el 

que menos ha encajado. Por otra 
parte las feminas no tenían tanta 
suerte, así el Comercio 38 feme
nino sucumbía, no sin antes lu
char, por un tanteo de 3-1, ante el 
C.V. Socuellamos de Ciudad 
Real, en casa de este último. En 
lo que respecta a esta clasifica
ción, las toledanas ocupan el ter
cer lugar-de cuatro- con solamen
te un partido ganado y 4 puntos, 
por debajo solo tienen a las chi
cas del C.V Universitario que no 
han sido capaces de ganar ningu
no de sus tres encuentros disputa
dos hasta el momento. 

EL DIA, para todos 
los días de Toledo 

Puede que si no se toman medidas al 
respecto, la liga de baloncesto a estos 
niveles pueda desaparecer. 

Los de Torrijos no encuentran 
ningún oponente serio en su gru
po, mientras que los de Añover 
son seguidos muy de cerca por Le
gumbres C.M. a tan sólo un pun
to, con los mismos partidos dis
putados. 

BREVES · --- ---

Madridejos 
El próximo dia 26 de Diciem

bre en la localidad toledana de 
Madridejos, y con motivo de la 
inauguración del alumbrado en el 
campo municipal de fútbol del 
equipo toledano, se celebrará un 
partido amistoso entre los conjun
tos del Leganes y el conjunto lo
cal. El equipo madrileño cobrara 
por su asistencia al partido la can
tidad de 120.000 pesetas. Por otra 
parte hay que destacar que el al
calde de esta localidad, Mariano 
Privado, se reunió tal como ayer 
con algunos de los miembros de 
la junta directiva del duba para 
tratar el tema del nuevo campo de· 
fútbol. El alcalde ha recibido de 
la Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha la cantidad de 14 
millones de pesetas en caracter de 
subvención. El alcalde ha pro
puesto a esta junta directiva que 
estudien dos opciones, una seria 
que a partir de esa cantidad, se 
construyera un nuevo campo de 
fútbol, la otra opción seria que se 
remodelara el actual estadio y se 
modernizara. Hasta el momento 
la Junta directiva del club de fút
bol Madridejos no ha contestado, 

Precios 
Y a están fijados los precios 

para el partido que enfrentará el 
próximo domingo a los club de 
Fuensalida y Toledo. El presiden
te zapatero ha informado que será 
jornada de ayuda al club y los pre
cios serán de 700 pesetas la entra
da general, 500 los socios y 300 
las señoras y jubilados. Por otra 
parte el propietario del Restauran
te «El Carmen» de Fuensalida, ha 
prometido una comida a los juga
dores fuensalidados, ganen o pier
dan, como gesto por la llegada de 
las Navidades. 
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EL DIA DEPORTES 

Hubo suerte en la Copa de la UEF A 

El Real Madrid, el que más 
difícil lo tiene 

Esta joto corresponde al último Real Madrid-Bayern, concretamente al gol que consiguó Santillana. 

El Bayern de Munich y el Real 
Madrid protagonizarán, en cuar
tos de final de la Copa de Europa 

. de fútbol, la eliminatoria más en
conada de las doce que componen 
este tramo, en las tres competicio
nes interclubes europeas: Copa de 
Europa, Recopa y Copa de la 
UEFA. 
~paña acudió al sorteo con 

tres representantes, los madrileños 
en la Copa de Campeones de Liga 
y los dos clubes barceloneses en 
Copa de la UEF A. Los catalanes 
han tenido algo más de suerte, en 
principio porque no les ha corres
pondido eliminarse entre sí, y ade
más porque sus rivales -Viktovice 
checo para el Español y Bayer Le
verkusen alemán para el Barcelo
na- no están en la primera línea 
europea. 

Real Madrid y Bayern Munich, 
en Copa de Europa, repetirán esta 
año la eliminatoria del pasado, 
aunque entonces se encontraron 
en semifinales y fueron los alema
nes quienes lograron eliminar al 
Real Madrid. Entonces se produ
jeron numerosos incidentes en el 
encuentro de ida, con la expulsión 
del entonces madridista Juanito, y 
muchos más en el partido de vuel
ta, sobre todo en las gradas. 

Esos incidentes del Santiago 
Bemabéu propiciaron la clausura 
por dos partidos del estadio ma
dridista, los dos primeros de la 
competición de esta temporada. 
El primero, frente al Nápoles, 
hubo de jugarse a puerta cerrada 
y el segundo a más de trescientos 
kilómetros de la capital de Espa
ña, que se disputó en Valencia 
contra el Oporto portugués. 

En la misma Copa de Europa, 
el Girondins francés -quizá el más 
deseado por todos- jugará contra 
el que parece invencible PSV 
Eindhoven holandés, mientras 
Steaua Bucarest, campeón hace 
dos años, se medirá al Glasgow 
Rangers escocés "°tro de los «CO
COS>> por la forma en que se ha re
forzado esta temporada-, y Benfi
ca portugués y Anderlecht belga 
disputarán una elimin.atoria entre 
históricos del fútbol europeo y, 

por tanto, sin pronóstico a priori. 
Barcelona y Español jugarán 

contra equipos de dificultad me
dia. No les ha correspondido ni el 
líder actual de la Bundesliga, 
W erder de Bremen, que parecía el 
más dificil de todos, ni el Panat
hinaikos griego, de capa caída a 
pesar de los cinco goles que hizo 
encajar al Honved de Budapest en 
la eliminatoria anterior. 

El Bayer Leverkusen y el Vik
tovice no tienen apenas historial 
en el continente. Los alemanes re
piten este año participación en la 
Copa de la UEF A (la pasada tem
porada, en su debut continental, 
fueron eliminados en octavos) y el 
Viktovice de Ostrava fue el repre
sentante · checo en la Copa de 
Campeones del año pasado, y fue 
eliminado en octavos. Hasta en
tonces tampoco se había asomado 
a las competiciones europeas. 

En esta Copa de la UEF A des
taca, sin duda, la eliminatoria en
tre el Verona -uno de los dos su
pervivientes italianos en Europay 
el Werder de Bremen alemán, con 
pronóstico favorable a los germa
nos, que juegan primero en la ciu
dad de Romeo y Julieta, y la com
pleta un Panathinaikos-Brujas, de 
color belga. 

La Recopa, que parece en prin
cipio y como todos los años, la 
más floja de las competiciones, 
tiene también un partido que so
bresale de los demás, el Sporting 
de Lisboa-Atalanta de Bérgamo, 
mientras los «Verdugos» de la 
Real Sociedad, el Dinamo Minsk, 
se enfrentará al Malinas belga; el 
Y oung Boys suizo a los actuales 
campeones, el Ajax holandés, y el 
Olímpico de Marsella francés al 
Rovaniemen finlandés, que pare
ce el último paso de los nórdicos 
en la competición continental. 

El Bayern de Munich 

El Bayem de Munich, rival del 
Real Madrid en los cuartos de fi
nal de la Copa de Europa, es sin 
duda uno de los grandes del fút
bol europeo, como demuestra su 
brillante palmarés que reune tres 

títulos de Copa de Europa, una 
Recopa y una Intercontinental. 

Fundado el 27 de febero de 
1900, el Bayern · Munich tiene 
11.000 socios, disputa sus encuen
tros en el estadio Olímpico, con 
capacidad para 70.000 espectado
res, y sus colores habituales son 
camiseta, pantalón y medias rojas. 

El club muniqués ha sido diez 
veces campeón de la Pimera divi
sión alemana de fútbol, en los 
años 1932, 1969, 1972, 1973, 
1974, 1980, 1981, 1985, 1986 y 
1987. Asimismo, ostenta ocho tí
tulos de la Copa de Alemania, 
años 1957, 1966, 1967, 1969, 
1971, 1982, 1984 y 1986. 

Su palmarés europeo, donde ha 
participado en diez Copas de Eu
ropa, cinco Recopas y cinco Co
pas de la UEF A, arroja la cifra de 
tres títulos en la máxima compe
tición del Viejo Continente (1974, 
1975 y 1976), donde, también, 
fue finalista en dos ocasiones 
(1982 y 1987), y una en la que 
enfrenta a los vencedores de Co
pas (1967). 

Tras la marcha de Lattek, tomó 
las riendas del equipo Jupp 
Heynckes, de 42 años de edad y 
que fue jugador del Borussia 
Moenchengladbach y Hannover 
96. El nuevo técnico entrenó an
teriormente durante ocho tempo
radas al Borussia Moenchenglad
bach. 

La composición de la plantilla 
del Bayern Munich, es la siguien
te: 

- Porteros: Pfaff (nacido en 
1954) internacional belga y Au
mann (1963) 

- Defensas: Augenthaler 
(1957), Pflügler (1960), Eder 
(1955) y Brehme (1960), todos 
internacionales RF A. 

- Centrocampistas: Dorfner 
(1964) y Matthaeus (1961), inter
nacionales RFA, Nachtweih 
(1957), internacional RDA y 
Winklhofer (1961). 

- Delanteros: Hughes (1963) 
internacional galés, W egmann 
(1964), Tschiskale (1963), Rum
menigge (1964), Kogl (1966) y 
Wohlfarth (1963), los tres últimos 
internacionales RF A. 

Jueves, 17 de Diciembre de 1987 
-----------------~ 

Real Madrid-Bayern, los 
mayores rivales 

El enfrentamiento del Real 
Madrid y el Bayern de Munich en 
los cuartos de final de la Copa de 
Europa produjo hoy las mayores 
exclamaciones entre los asistentes 
al sorteo, celebrado en Zurich. 

Los presidentes de ambos equi
pos, Ramón Mendoza y Fritz 
Scherer, expresaron a EFE su des
contento por "la mala suerte" que 
les había correspondido, aunque 
el madridista quiso manifestar su 
buen humor diciendo que "la 
mala suerte ha sido para ellos". 

Mendoza, que viajó a Zurich a 
pesar de encontrarse ayer en 
cama, '"porque yo me levanto 
cuando quiero". expresó su con
fianza en su equipo. "Los sorteos 
son así, tras el Nápoles} el Opor
to todo era posible. De todos mo
dos, lucharemos para ganar". 

El presidente madridista no 
quiso hacer previsión alguna so
bre el resultado. "Esperamos que 
nos acompañe la suerte para ga
nar al campeón de la Bundesliga 
y podamos concluir el partido de 
ida que se disputará el 2 de mar
zo con un resultado normal para 
afrontar el de vuelta con opti
mismo". 

El presidente del Bayern de 
Munich se mostró contrariado por 
el fuerte rival que les había corres
pondido en el sorteo. Tras estre
char la mano de Mendoza ante las 
cámaras y los fotógrafos, Scherer 
declaró a EFE que "no podemos 
estar contentos. El Real Madrid es 
el mejor equipo de Europa en este 
momento". 

El directivo afirmó que el Ba
yern no está tan fuerte como el 
año pasado cuando venció al 
equipo del Santiago Bernabeu en 
las semifinales de la Copa de Eu
ropa. 

"No estamos tan bien como en
tonces y además tenemos en con
tra que la liga empieza a últimos 
de febrero, con lo cual nuestro 
partido con el Real Madrid será el 
segundo que juegue el equipo tras 
las vacaciones. Hemos tenido muy 
mala suerte, porque este enfrenta
miento debería haberse producido 
en la final", concluyó Scheler. 

Manuel Fernández Trigo, ge
rente del Real Madrid, se lamen
tó también del resultado del sor
teo: "La suerte no nos está ayu
dando este año. Tras el Nápoles y 
el Oporto ahora solamente nos po
día tocar el Bayem ", manifestó. 

Sin embargo, el ejecutivo ma
dridista mostró su confianza en la 
victoria de su equipo. "No esta
mos vencidos. Es un gran equipo 
que nos ganó la temporada pasa
da en las semifinales, pero el ba
lón es redondo y es una cuestión 
de cara o cruz y además en los tres 
meses que faltan los jóvenes juga
dores madridistas podrán adquirir 
más experiencia, aunque el Real 
Madrid está en magnífica forma, 
como Iza reconocido e/presidente 
del Bayem ", añadió. 

"Nos felicitamos de que el pri
mer encuentro sea fuera, que es lo 
mejor según los técnicos, pero no 
habrá grandes sorpresas. Somos 
dos equipos que nos conocemos 
perfectamente'', concluyó. 

El ex-jugador madridista Gun
ter Netzer, que acudió al sorteo, 
emitió para la eliminatoria un 
pronóstico favorable para el Real 
Madrid. "En primer lugar, porque 
juega fuera el primer partido y, en 

segundo, porque los alemanes en 
el encuentro de ida acabarán de 
empezar a jugar tras las vacacio
nes, la copa se inicia el 13 de fe
brero y la liga el 20". 

Según Netzer, el triunfo del Ba
y~r~. del año pasado_ no se, repeti
ra. El Real Madrzd esta mejor 
este año y vi jugar al Bayern dos 
partidos en casa y no es el mismo 
equipo de la temporada pasada". 

~ara Netzer, que trabaja en 
S mza para una empresa publicita
ria, "que no tiene nada que ver 
con el fútbol, un resultado desfa
vorable para el Madrid de dos go
les en contra en el primer encuen
tro sería válido". 

Bayem de "-''·""'-"· "Dios mío, 
esto es terrible" 

Con la exclamación textual 
"Dios mío, esto es terrible" reac
cionó el preparador del Bayern 
Munich, Jupp Heynckes, al cono
cer el emparejamiento de su con
junto con el Real Madrid en los 
cuartos de final de la Copa de Eu
ropa de futbol. 

Heynckes, pupilo del fallecido 
entrenador germano Hennes 
Weisweiler, afirmó seguidamente 
que "es el más dificil rival de to
dos y el pear resultado que nos po
día corresponder en el sorteo. El 
Real Madrid Iza eliminado al Ná
poles y el Oporto y es actualmen
te el mejor equipo en la Copa de 
Europa". 

El sucesor de Udo Lattek en el 
conjunto bávaro agregó que "tras 
los sucesos de la última competi
ción nos espera, con toda seguri
dad, el infierno en el encuentro de 
vuelta que jugaremos en la capi
tal española". 

En similares términos se expre
só el manager deportivo del Ba
yern, el ex-internacional Uli Hoe
ness, quien comentó a la prensa 
que "no hay duda de que es el más 
dificil rival aunque debemos ha
cemos a la idea y, por amor de 
Dios, no permitir que nos vuelvan 
locos". 

Fritz Scherer, presidente del 
Bayern Munich, señaló por su 
parte que "el resultado del sorteo 
es ideal aunque también una pe
sadilla. El enfrentamiento entre el 
Bayem y el Real Madrid es la fi
nal anticipada". 

Sin embargo, Scherer se mos
tró más optimista que sus colegas 
y afirmó que "nos enfrentaremos 
a la eliminatoria con confianza, ya 
que en la temporada anterior .d~
mostramos ser capaces de el1m1-
nar al Real Madrid". 

El defensa internacional Nor
bert Eder, al tener conocimiento 
del resultado del sorteo, dijo que 
"además del dificil rival tenemos 
en contra el hecho de que jugare
mos primero en Munich ". 

"Cualquiera puede imagina~se 
que, tras los sucesos en la semifi¡ 
na! del pasado año frente al R~a 
Madrid, no jugaremos sin emocio
nes en la presente edición", reco-
noció el defensa muniqués. . 

Finalmente, el guardameta. in
ternacional belga del Mumch, 
Jean Marie Pfaff, declaró a la 
prensa que "será dificil aunque 
nosotros no tenemos miedo algu
no al Real Madrid. Los españoles 
también tienen dos piernas para 
jugar al futbol': 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 17/12/1987.



Jueves, 17 de Diciembre de 1987 VARIOS EL DIA 

«Al c~~9-d~~ a._~~~~~ el título del último programa Madrid. Victoria Prego se des
pide hoy, jueves, de la dirección 
de «Debate» con un resumen de 
los direfentes espacios que ha rea
lizado a largo de casi un año en 
antena. 

Victoria Prego, ·adiós a <<Debate>> 

con la participación del. vicépresi
den te del Gobierno, Alfonso 
Guerra, y de los ministros Feman~ 
do Ledesma, Manuel Chaves, 
José María Maravall, Carlos Sol
chaga y Javier Solana. 

«Al cabo del año» es el título 
de este último programa de «De
bate» que continuará su emisión 
en 1988, dependiendo de los Ser
vicios Informativos de TVE, y es
tará dirigido por un profesional de 
la casa, aún sin confirmar. 

En este último espacio dirigido 
por Victoria Prego, participarán 
como invitados los humoristas 
Antonio Mingote y José Luis 
Col!, y los escritores Manuel Vi
cent, Juan Benet, Ludolfo Para
mio y Carlos Luis Alvarez, «Cán-

[ TELEVISION. 
Jueves, '1 7 de Diciembre 

PRIMERA CADENA 
7,45 carta de Ajuste. "The Pre-

tenders". 
8,00 Buenos días. 
9 00 Por la mañana 
9:35 a 10,10 Gabriela. 

11,35 a 12,35 Rituales. 
13.00 Autos Locos. 
13,30 Informativos regionales. 
14,15 Informativo Castilla-La 

Mancha. 
15,00 Telediario l. 
15,35 Cuentos de hadas. "Aladino 

y la lampara maravillosa". 
16,30 La tarde de •• .Andrés Abe

rasturi. 
17,50 Avance telediario. 
17,55 Barrio Sesamo. "Ana, pelu· 

quera.". 
18,20 Que viene Muzy. 
18,30 Musiquisimos. 
19,00 PipJ,>i calzaslargas. "Pippi y 

los mños del campesino". 
19,25 Con las man.os en la masa. 
19,55 Hablando claro. 
20,30 Telediario 2. 
21,10 Bluebell. 
22,20 Debate. 
23,50Amedia voz. "Javier Rubial". 
0,15 Telediario 3. Incluye el espa

cio "Teledeporte" y resumen 
del Campeonato del Mundo de 
Ajedrez. 

1,00 Despedida y cierre. 

SEGUNDA CACENA 
18,45 carta de ajuste. 
19,00 Capitolio. 
19,30 Agenda informativa. 
20,00 La SUperabuela. "La Su~era

buela y la escuela de granuias". 
20,30 El Mundo. "China en tran· 

sición" 

21, 00 El mirador. 

21,20 La duna :movil. "Peimavera 
en Doñana". 

22,15 Jueves Cine. "Los fieles sir
vientes". En la lujosa masía de 
Santa Cristina d Aro hay una 
gran actividad. Los señores 
van a llegar acompañados de 
invitados de gran categoría, 
ante lo que los sirvientes 
corren de un lado para otro, 
ocupándose cada uno de una 
actividad distinta, siempre bajo 
la supervisión de Fernanda, el 
ama de llaves de la masía. La 
primera en protestar es Rafae· 
la, la cocinera, protestas que re
sultan en vano. Por orden ex
presa de Fernanda, la cocinera 
debe preparar un lujoso al
muerzo, aunque todavía no han 
llegado los tres ayudantes que 
tienen que auxiliarla. Por su 
parte, Natalio, chófer y amante 
de Fernanda, ayuda en lo que 
puede. Mientras, el mayordo
mo, con la ayuda de Eli, la don
cella, prepara la espaciosa 
mesa del amplio comedor para 
que los invitados puedan comer 
con todos los honores. Las ho· 
ras pasan y los invitados no lle
gan, la comida se enfría y el 
ánimo de los sivientes se apa
ga. Pero la espera se hace me
nos tensa, ya que Natalio se di
vierte con Fernanda, en tanto 
que el mayordomo pasa el tiem
po con las otras mujeres d_el 
servicio. 

23,50 Metropolis. 
0,20Despedida y cierre. 

di do». 

La tertulia girará en torno a lo 
que ha sido el año de «Debate», 
que comenzó su emisión el 8 de 
enero de 1987, y se mostrarán re
portajes de los temas más intere
santes que se han tratado en este 

ARIES 
Buen día para los 
asuntos económi

cos; Posibilidad de que alguien 
le facilite el acceso a una fuente 
de ingresos. No olvide valorar la 
iniciativa ajena provechosa. 

TAURO 
Buen día para via
jes, comunicacio· 

nes o estudios. Procura relajar· 
te y no te muestres intransigen· 
te. Grandes posibil.idades de so
lucionar conflictos económicos. 

~ GE~INIS 
~ Cuidado con las 

iniciativas profe· 
sionales, ya que aunque pongas 
el mayor interés o entusiasmo, 
puedes ser criticado por intere· 
ses personales ajenos al caso. 

CANCER [HJ 
- Es posible que hoy 

tengas deseos de revelar a un 
amigo aspectos íntimos de tu 
vida. Quizá sea un día de pape· 
leos causados por problemas 
económicos. 

espacio, entre ellos, el de el abor
to, el SIDA, el acuerdo económi
co-social, las pensiones, los estu
diantes, la justicia y el escándalo 
público. 

«Debate» ha contado, a lo lar
go de los diferentes programas, 

1-~ 1 ;;~u;a rnidac la 
· relación personal 

sobre todo durante el día. Bien 
tu o una persona cercana a tí po
dría tener problemas de salud, 
aunque de rápida solución. 

VIRGO 
Al igual que Leo, 
debes .cuidar tus re· 

laciones personales y tu salud. 
Procura no confiar en buenas 
palabras si no en hechos. 

LIBRA 
Molestos, proble· 
mas económicos 

que te han venido atando desde 
hace algún tiempo. Debes tratar 
de liberarte de ellos. Procura do· 
minar las intransigencias pro· 
pias y tolerar las ajenas. 

ESCORPIO 
Tus asuntos econó· 
micos quizá necesi· 

ten de relaciones o de negocia· 
ciones adecuadas para tus inte· 
reses. Alguna persona cercana a 
tí te puede facilitar la solución. 

Representantes de la política, la 
cultura, la economía, el arte y las 
personas más directamente afecta
das en cada tema tratado, han 
configurado este programa de la 
noche de los jueves que ha conse
guido situarse en los pruneros 
puestos de audiencia. 

SAGITARIO 
Asuntos familiares 
o de tipo económicp 

pueden darte en el día de hoy 
una grata sorpresa. Procura es· 
perar y no te precipites en tus 
conclusiones. 

i 
~\ , CAPRICORNIO 

(\'.;))\ Es P?sible que hoy 
, · consigas una meta 
que desde hacía algún tiempo te 
habías trazado. Tus relaciones 
f<;tl!liliares parecen bastante po· 
s1tivas. 

ACUARIO [~] Grandes posibilida· 
des de recibir noti· 

cias agradables de familiares le· 
janos. Vigila tu salud ya que 
puede darte un pequeño susto 
aunque sin importancia. 

~ :~~!L., a~n 
pequeño problema 

relacionado con tu pareja A pe· 
sar de ello parece que será bue· 
no en el resto de los terrenos. 

DIA DE TOLEDO EN TALAVERA. 
Nuestro· teléfono es el 81-58-11 
- )\ ~ t ~ ~ C ~ I ( ) S 1~ l{ l·~ \y l·~ S 

' 

SOLO PARA PARTICULARES NO PROFESIONALES. CADA CUPON, UN DIA DE INSERCION. GRATUITA 

COMPIZO ....................... . 
1 

Compro ciclomotores de segunda mano, 
·en buen estado. Interesados, llamar al 
22-11.71 

Rústicas grandes superficies compra con
tado. Exclusivas Pinilla. 91/ 2552732. 

Al .QL!II .O ............................ . 
Alquilo piso bajo, Casco Antiguo tres 
dormitorios, cocina, baño completo. Tell: 
22 78 94 

BUSCO ............................... . 
Se busca Piso pequeño o apartamento en 
regimen de alquiler para consulta medi
ca. Tell: 22 07 52 

_Piso en alquiler, amueblado en Toledo 
para tres luncionários. Llamar al 22 81 

50 de 10 a 12 Martes y Miercoles 

Empleo, poseo título de técnico especia
lista en electricidad. Dirigirse a Feman
do. Tell: 14 53 61. 

Piso en alquiler, amueblado. Zona avd. 
Reconquista o Covachuelas. Tell: 21 24 
21. · Ismael-. 

orRrzco ... 

'.'JECESITO ... 

Cl./\SES ........ . . .. 

vr.~no .. 
Piso lujo- 130 m2, 5 dormitorios, 2 cuar
tos de baño, con o sin muebles, en Tala
vera. Tell: 80 43 49 

Piso 3 dormitorios, servicios centrales Po
lígono. C/Retamorillo n2 7, 7 B, Tell: 23 .. 
34 82 

o alquilo chalet unifamiliar en Urbaniza
ción Las Perdices (Bargas) Toledo. Tell: 
22-04-41 

Por cese artículos de perfumes y mostra· 
dor, vitrina todo aluminio. Estanterías de 
lujo. Todo Barato y Nuevo. Tell: 925/ 22 
26 82. 

C.\'\1810 .. 

\'.\RIO' .. 

Socios/ as busco para constituir la agen·, 
cia matrimonial astrológica mejor del 
mundo, cartas a: Manuel R. Blanco, C/ 
Carretas 12 456000 TALAVERA. 

fil Bia be ffioI~~o 'y 
APclo. éorreos 188 

TEXTO ANUNCIO ................................................... ; ........... . 
........................ -; .................... ~ ......................................... ~ ........... . 
.................................................................................................... .., 

O COMPRO 

O DEMANDA 

O CAMBIO 

O VENDO 

O ALQUILO 

TBLBJ'Oll'O: D D D D D D 

O OFERTA 

O ALQUILARIA 
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Salvador Tordera, más de 
cuarenta años entre 

medicinas 
Salvador Tordera Toribio es auxiliar de 

farmacia desde hace cuarenta y siete años. 
Apenas cumplidos los trece inició su apren
dizaje en la de Don Gregorio Lozano Mon
tero, sita en la calle del Hombre de Palo, ga
nando setenta y cinco pesetas al mes y me-

rienda: un panecillo y un café con leche. Tres 
años después pasó a prestar servicios en la 
ubicada en la Plaza de Zocodover, primero 
con su anterior titular, D. Joaquín Bausáy y 
al fallecer éste, con el sucesor, D. Ignacio 
Castro Sierra, con el que continúa. 

Luis RODRIGUEZ 

Fotos: J.L. PEREZ 

Sonríe Salvador TQrdera y sin 
mas preámbulos nos cuenta como 
preparó su primera fórmula ma
gistral. 

«Era la víspera de Navidad, lle
vaba veinticinco días trabajando y 
me quedé de guardia. Don Grega
rio, que vivía en el piso de encima 
de la farmacia me advirtió: «Si hay 
que preparar alguna fórmula aví
same». Le dije que sl pero cuan
do fue necesario preparar unas 

- píldoras de azul de metileno, que 
es una substancia excesivamente 
escandalosa, lo hice y en paz. Al 
día siguiente, mi nariz, los morte
ros, las toallas, los ta"os, todo 
aparecía revestido de un azul ra
bioso.» 

¿Realmente que se entiende 
por fórmula magistral? 

-«Los '¡ármacos que se elabo
ran en la oficina de farmacia.» 

¿Recuerdas cuantos prepara
dos existían entonces? 

«Los patentados no llegaban a 
cuarenta>> 

¿La preparación de medica
mentos se realizaba mediante 
receta médica exclusivamente? 

<<En el noventa por ciento de los 
casos sl puesto que se hacían so
bre prescripciones facultativas y 
respetando los criterios médicos, 
en lo que se refiere a dósis y com
ponentes. El diez por ciento diga-

Es el a~tual campeón del 
mundo de ciclismo 

Roche regaló al 
Papa su 
bicicleta 

. Ciudad del Vaticano. El irlan
dés Stéphen Roche, campeón del 
mundo de ciclismo, regaló ayer al 
Papa Juan Pablo 11 su bicicleta y 
los tres «maillots» que le acredi
tan como campeón del Mundo, 
del «Giro» de Italia y del «Tour» 
de .Francia. 

· Los regalos fueron entregados 
pór el ciclista irlandés tras la au
dienc~a general que todos los 
miérc6les concede el Santo Padre 
en el «Aula Pablo VI» del Va-

mos que co"espondía a los prepa
rados conforme a las fórmulas de 
la farmacopea española y se reco
mendaban en casos concretos.» 

¿Recuerdas algunos de ellos? 
«Sl si Para la sama, por ejem

plo, estaba la pomada de Helme
rich; la pomada mercurial que era 
uno de los pocos antiparasitarios. 
Luego los vinos tónicos, los vinos 
fe"uginosos.» 

Usos y abusos 

¿Actualmente cuantas espe
cialidades farmacéuticas exis
ten? 

«Pasan de quince mib> 
¿Cuales son las de uso más 

frecuente? 
<<La aspirina y el bicarbonato» 
¿Y de la que más se abusa? 
<<La aspirina. En esta farmacia 

durante el año 1.986 y de un sólo 
preparado a base de ácido acetíl 
salicílico, se han dispensado 3.122 
cajas de veinte comprimidos cada 
una.» 

Por lo que respecta al traba
jo ¿que diferencia existe entre 
ayer y hoy? 

<<Ántes era mucho más duro, 
con decirte que los períodos de 
guardia eran ocho días seguidos. 
El tumo de urgencia comenzaba 
el domingo hasta el domingo si
guiente por la mañana, no daba 
por concluído.» 

En nuestra Región 

Elecciones en 
la 

Universidad, 
ganó CC.00 

En el día de ayer se celebra
ron elecciones de funcionarios 
en las 5 provincias de Castilla
La Mancha. Entre los profeso
res CC.00 obtuvo 7 delega
dos, mientras que la UGT sólo 
4. El censo electoral lo com
ponen 184 profesores que te
nían que eleguir 11 delegados. 

Entre el personal de Admi
nistración y Servicios (P AS), 
CC.00 logró 2 delegados, los 
mismos que la UGT, mientras 
que el quinto de los delegados 
fue a parar a los independien
tes. El cuerpo electoral entre el 
PAS en nuestra Región es de 
93 personas. 

¿De cuantas horas era la jor
nada laboral? 

<<De ocho diarias, pero tanto en 
la hora de apertura como en la de 
cie"e eramos muy estrictos. Pasa
das las siete de la tarde en invier
no y las ocho en verano, cualquier 
medicamento que se despachara 
era exclusivamente con receta y a 
través de un ventanillo.» 

¿Ahora no ocurre así? 
<<Ahora de las farmacias de 

guardia, más que uso, se está ha
ciendo abuso. El noventa y cinco 
por ciento de las solicitudes que se 
formulan, no co"esponden a la 
condición de urgentes. La actual 
situación hace que de las diez o 
doce veces que somos requeridos 
durante la noche, lo seamos por 
toxicomános. Sin contar las perso
nas que a cualquier hora llaman 
pidiendo un chupete, una papilla, 
unas compresas o un preservativo. 
Y ya me diras si este servicio pue
de considerarse como urgencia.» 

Hay quien opina que las far
macias de urgencia son un pro
blema en Toledo. 

<<No hay tal problema .Lo que 
realmente falta es una informa
ción co"ecta por falta de los far
macéuticos a los usuarios.» 

Explica te 
«En Toledo donde no existen 

farmacéuticos titulares debiera sa
berse que el de urgencia es un ser
vicio que las farmacias prestan 
gratuitamente a los ciudadanos. 
No es como en los pueblos donde 

Las olas empujaron los 
bidones al mar 

Suspendidas 
~or el mal 
tiempo las 

operaciones en 
el Cason 

Finisterre. Olas de cinco me
tros y vientos de fuerza 8, con ra
ehas de 9, impideiron ayer reali
zar las operaciones previstas de 
rescate de mercancías del buque 
panameño «Cason», embarranca
do en «Punta do Rostro», a 5 ki
lómetros apróximadamente de Fi
nisterre. 

El barco holandés de salva
mento «Deurloo» y el remolcador 
español «Punta Salinas» permane
cieron próximos al «Cason» ma
ña~a y tarde, a la espera de una 
mejora de las condiciones me
teorológicas. 

' \ 

hay inspectores farmacéuticos mu
nicipales, que esos si cobran un 
sueldo del Estado y cuando se ju
bilan, perciben una pensión.» 

¿Cuantas farmacias existen 
en Toledo? 

«Veintiuna. Teniendo en cuen
ta el número de habitantes y la ex
tensión temtorial Toledo tiene un 
servicio de urgencia superior al de 
Madrid en atención al usuario.» 

¿Los auxiliares de farmacia 
os considerais bien retribuidos? 

<<No. Comprendemos que la in
dustria farmacéutica tiene unas li
mitaciones económicas, pero 

Por unos civiles armados 

Joven 
secuestrado 

en una iglesia 
chilena 

Santiago de Chile. Un jo
ven de 28 afias, cuya identidad 
se desconoce, fue secuestrado 
por civiles armados cuando se 
encontraba en el interior de la 
iglesia de San Francisco de 
Borja, perteneciente a la cape
llanía de carabineros (policía 
militarizada) de Santiago. 

Según manifestaron ayer 
testigos presenciales, el joven 
fue sacado del templo al me
diodía (hora local) por indivi
duos armados, que lo introdu
jeron en un vehículo y lo lle
varon con rumbo desconocido. 

nuestros sueldos están por debajo 
de los del comercio. Al fijar nues
tras retribuciones debería tenerse 
en cuenta que el trabajo lo efec
tuamos el sabado, domingo o días 
festivos, por la noche y por el día. 
Debería existir un plu:; de peligro
sidad pues, de forma indirecta o 
velada, hemos sido amenazados 
en mas de una ocasión. Estamos 
frente a individuos que en deter
minados momentos no se encuen
tran en disposición de ser atendi
dos, puesto que vienen con el 
<<mono», drogados, alcoholizados 
y pidiendo unos medicamentos 
que no les podemos despachar.» 

En Guatemala 

un 
plan 
asesinar 
presidente 

Cerezo 
Guatemala. Ocho personas es

tán «implicadas» en un plan para 
asesinar al presidente de Guate
mala, Vinicio Cerezo, y «desesta
bilizar el país», afirmó ayer el Mi
nisterio de Relaciones Exteriores. 

El canciller guatemalteco, Al
fonso Cabrera, que a su vez es se
cretario general del partido gober
nante, la Democracia Cristiana, 
dijo que del total de las person~ 
que planeaban asesinar al presi
dente Cerezo, «tres salieron de 
país», pero no reveló el lugar de 
destino. 
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